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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 488 
- без перепечаток 396 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Критика судейства 

 
СКА выиграл суд у КХЛ по штрафу Ротенберга, лига должна вернуть 500 
тысяч рублей в клуб (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
СКА выиграл суд у КХЛ по штрафу Ротенберга, лига должна вернуть 500 тысяч 
рублей в клуб  

перейти к статье 

Медведев считает, что КХЛ провалилась, пытаясь наказать Ротенберга за 
критику судей (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев в комментарии "СЭ" 
отреагировал на новость о выигранном у КХЛ деле по штрафу главного тренера 
команды Романа Ротенберга.  

перейти к статье 

"Каждый должен заниматься своим делом". Главный арбитр КХЛ - о 
критике судейства Медведева (Чемпионат.com) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов прокомментировал эпизод с удалением 
вратаря СКА Никиты Серебрякова за подножку в пятом матче серии с 
"Автомобилистом" (4:5).  

перейти к статье 

СКА провоцирует раскол среди клубов? Ротенберг и Медведев собирают 
коалицию против КХЛ (Sport24.ru) 
Пока на их стороне только два клуба, и оба - зарубежные.  

перейти к статье 

Майоров: "Работа судей - не дело Медведева. В КХЛ есть руководители, 
которые должны с этим разбираться" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал заявление председателя совета директоров СКА Александра 
Медведева о необходимости провести анализ судейской работы в КХЛ.  

перейти к статье 

"Суд признал неправомерным наложение штрафа на главного тренера 
клуба Ротенберга" - заявление СКА (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Третейский суд, администрируемый Национальным центром спортивного 
арбитража, отменил решение дисциплинарного комитета КХЛ, признав 
неправомерным наложение штрафа на главного тренера СКА Романа 

Ротенберга, сообщает пресс‑служба петербургского клуба. 

перейти к статье 



 

 

СКА опротестует штраф КХЛ, наложенный на клуб из-за высказываний 
Александра Медведева (ТАСС) 
Председатель совета директоров СКА ранее раскритиковал арбитров после 
пятого матча четвертьфинальной серии Кубка Гагарина с екатеринбургским 
"Автомобилистом" 

перейти к статье 

Кожевников считает обоснованными претензии СКА к судьям КХЛ (Р-
Спорт) 
Кожевников поддержал претензии СКА к судьям КХЛ 

перейти к статье 

Судейство в КХЛ должно быть полностью независимым? Чего требуют 
клубы, обратившиеся в лигу (Чемпионат.com) 
Минское "Динамо", "Барыс" и СКА написали письмо руководству лиги с 
предложением реформировать организацию судейства. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Каменский не смог выделить фаворитов в полуфиналах плей-офф Кубка 
Гагарина. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский высказался о полуфинальных парах 
плей-офф Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Могильный: вылет СКА - это просто результат действий КХЛ по 
выравниванию бюджетов (Чемпионат.com) 
Легендарный советский и российский хоккеист Александр Могильный оценил 
поражение СКА во втором раунде плей-офф КХЛ от "Автомобилиста" в пяти 
матчах. 

перейти к статье 

Воронин: у санкт-петербургского "Динамо" есть идеи сделать клуб КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Президент - председатель совета директоров московского "Динамо" Виктор 

Воронин рассказал, что у клуба ВХЛ "Динамо" Санкт‑Петербург есть желание в 

будущем заявиться в КХЛ. 
перейти к статье 

Андрей Стась: "Юность" своего рода флагман беларусского хоккея, 
который смог бы попробовать сыграть на уровне КХЛ" (Tribuna 
(by.tribuna.com)) 
Капитан минского "Динамо" Андрей Стась рассказал, какой беларусский клуб мог 
бы сыграть в КХЛ. 

перейти к статье 

Назаров поделился главными ожиданиями от решающих стадий плей-
офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров поделился главными ожиданиями от 
решающих стадий плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Крикунов - о возможном выходе "Барыса" из КХЛ: "Они должны 
подстраиваться" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной Казахстана Владимир Крикунов 
прокомментировал возможный выход "Барыса" из КХЛ из-за нового расписания 
лиги. 

перейти к статье 

Гендиректор "Трактора": поддерживаем решение удлинить чемпионат КХЛ 
до 31 мая (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин оценил решение 
Континентальной хоккейной лиги увеличить предельный срок проведения 
чемпионатов КХЛ и МХЛ до 31 мая. 

перейти к статье 

Макеев о перекрестном плей-офф в КХЛ: "Новшество понравилось всей 
России. Когда команды играли внутри конференций, все было ясно" 
(Sports.ru) 
Алексей Макеев предположил, что всей России понравился перекрестный плей-
офф в КХЛ.  

перейти к статье 

Нужно ли в КХЛ оставлять перекрестный плей-офф?. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Нынешний розыгрыш Кубка Гагарина - уникальный.  

перейти к статье 

Сезон КХЛ до 31 мая - это идеально. И никаких проблем в этом нет 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Объясняем, почему увеличение срока проведения чемпионата выгодно всем. 

перейти к статье 

КХЛ назвала игроков второго раунда Кубка Гагарина - 2024 с самым 
сильным броском (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига рассказала о статистических достижениях 
игроков во втором раунде Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"В хоккее ограничили легионеров, а футбол и баскетбол что?" Интервью с 
боссом клуба КХЛ (Чемпионат.com) 
Во второй части директор "Северстали" Николай Канаков раскрыл детали ухода 
пятерых игроков и Андрея Разина в "Металлург" и бюджет клуба. 

перейти к статье 

"Северсталь" и "Буран" расторгли договор о спортивном сотрудничестве 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Северсталь" и хоккейный клуб "Буран" расторгли договор о 
спортивном сотрудничестве 

перейти к статье 

Спортивный директор Сопин остается в московском "Динамо", у него 
бессрочный контракт - президент клуба (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин продолжит работу, у 
него бессрочный контракт, заявил президент хоккейного клуба Виктор Воронин. 

перейти к статье 

Сафронов останется советником президента хоккейного клуба "Динамо" 
(ТАСС) 
В январе он был назначен на пост директора спортивной школы "Динамо" 

перейти к статье 

Кудашов продолжит работать главным тренером московского хоккейного 
клуба "Динамо" (ТАСС) 
По словам президента и председателя совета директоров московского клуба 
Виктора Воронина, у тренера двухгодичный контракт 

перейти к статье 

Московское "Динамо" продлит контракт с хоккеистом Никитой Гусевым - 
клуб (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Московское "Динамо" продлит контракт с хоккеистом Никитой Гусевым - клуб  

перейти к статье 

"Гусевым интересуются много клубов, но пока общение будет с "Динамо" 
- агент хоккеиста (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий " Динамо " Никита Гусев интересен многим клубам, но на данный 

момент общение по новому контракту будет только с "бело‑голубыми", заявил 

"Матч ТВ" агент хоккеиста Александр Черных. 
перейти к статье 

Гендиректор московского "Динамо" Сушко о сезоне: "Волков я точно не 
боялся. "Трактору" чуть больше повезло" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор московского "Динамо" Сергей Сушко заявил, что в сезоне 
делал все возможное для комфортной работы офиса клуба и команды, боязни 
не было. 

перейти к статье 

Спортивный директор "Динамо" рассказал об усилении вратарской линии 
хоккейной команды (ТАСС) 
По словам Алексея Сопина, вратарская профессия всегда была дефицитной на 
российском хоккейном рынке 

перейти к статье 

В клубе КХЛ "Динамо" заявили, что проведут традиционное мероприятие 
с болельщиками (ТАСС) 
Президент и председатель совета директоров "Динамо" Виктор Воронин 
допустил проведение игры в честь юбилеев Виталия Давыдова и Александра 
Мальцева 

перейти к статье 

Президент московского "Динамо" Воронин: "Ставка на молодежь, которая 
была сделана, продолжится" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент московского "Динамо" Виктор Воронин подвел итоги сезона-2023/24. 

перейти к статье 



 

 

Миронов и "Динамо" объявили о начале переговоров по новому 
контракту (Р-Спорт) 
Хоккеист "Динамо" Миронов заявил, что хочет продлить контракт с клубом 

перейти к статье 

Тренер "Динамо" Кудашов: "Надо было бы сделать конфликт посреди 
серии с "Трактором", чтобы встряхнуть команду" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер московского " Динамо " Алексей Кудашов заявил, что в команде 
не было конфликта по ходу плей‑офф, хотя он не помешал бы, чтобы встряхнуть 
игроков в серии с "Трактором". 

перейти к статье 

Тренер "Динамо" Кудашов - о вылете из Кубка Гагарина: "Виноват всегда 
тренер" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер московского " Динамо " Алексей Кудашов заявил, что берет на 

себя ответственность за поражение от " Трактора " в плей‑офф Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Кудашов - об итогах сезона: "Все сказанное не оправдание" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов подвел итоги сезона-
2023/24. 

перейти к статье 

Кудашов заявил, что хоккеист "Динамо" Гусев доигрывал плей-офф с 
повреждением грудных мышц (ТАСС) 
Тренер также отметил, что команда в регулярном чемпионате выступила более 
чем успешно 

перейти к статье 

Кожевников - о продлении контракта Кудашова: "Нормальное решение. 
Значит, "Динамо" все устраивает" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Кожевников - о продлении контракта Кудашова: "Нормальное решение. Значит, 
"Динамо" все устраивает"  

перейти к статье 

"Руководство "Динамо" поступило правильно, продлив контракт с 
Кудашовым" - Никита Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в разговоре с "Матч ТВ" 
решение руководства "Динамо" продлить контракт с главным тренером 
московской команды Алексеем Кудашовым. 

перейти к статье 

"Вопрос комплектования не решает задачу выиграть Кубок Гагарина" - 
ветеран "Динамо" Пашков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший вратарь московского " Динамо " Александр Пашков заявил "Матч ТВ", 
что для победы в Кубке Гагарина мало подписать контракты с новыми 
хоккеистами, куда важнее, каким будет их уровень и как их будут тренировать. 

перейти к статье 

"Вопрос комплектования не решает задачу выиграть Кубок Гагарина" - 
ветеран "Динамо" Пашков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Бывший вратарь московского " Динамо " Александр Пашков заявил "Матч ТВ", 
что для победы в Кубке Гагарина мало подписать контракты с новыми 
хоккеистами, куда важнее, каким будет их уровень и как их будут тренировать. 

перейти к статье 

Костяк тот же. "Динамо" сохранило Кудашова и ведущих хоккеистов 
команды (ТАСС) 
Президент и председатель совета директоров "Динамо" Виктор Воронин 
сообщил, что главный тренер команды продолжит работу в клубе на том же посту 
с новым двухлетним контрактом 

перейти к статье 

"Динамо" продлило контракт с главным тренером. Кудашову будет очень 
тяжело (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Работа в московском клубе - настоящее самоистязание для тренера. 

перейти к статье 

Клуб КХЛ "Сибирь" проведет матч с командой по бенди для помощи 
пострадавшим в "Крокусе" (ТАСС) 
Отмечается, что стоимость билета на матч с закрепленным местом на арене 
составит 300 рублей 

перейти к статье 

Уже не КосмоСтас: почему камбэк Галиева в "Ак Барс" - большая ошибка 
Марата Валиуллина (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Станислав Галиев не останется в "Ак Барсе", и это первая хорошая новость для 
тех поклонников команды, которые ждут ее тотальной перестройки.   

перейти к статье 

Алексей Макеев: Кубок Гагарина может завоевать новая команда, ей 
должен быть "Автомобилист" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Автомобилиста" Алексей Макеев в интервью AllHockey.Ru 
рассказал о победе над СКА во втором раунде плей-офф, а также привел пять 
причин, по которым именно коллектив из Екатеринбурга должен выиграть Кубок 
Гагарина. 

перейти к статье 

Битва поколений в Кубке Гагарина: матерый "Автомобилист" против 
"птенцов" Разина (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Большое уральское дерби. 

перейти к статье 

Заочная дуэль братьев Заварухиных и месть Разина бывшей команде: 
главные интриги полуфинала Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com)) 
Двоюродные братья Алексей и Николай Заварухины постараются сотворить 
новые сенсации во главе "Трактора" и "Автомобилиста".  

перейти к статье 

Кубок Гагарина попал в "Уральскую аномалию" (Московский Комсомолец) 
Впервые в полуфинал плей-офф КХЛ вышли три уральских команды 

перейти к статье 



 

 

"Локомотив" - "Трактор": иллюзия косы и камня (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru представляет превью полуфинала Кубка Гагарина. По итогам двух 
раундов "Трактор" стал самой результативной командой, а "Локомотив" - с 
наиболее непроходимой обороной. Но вряд ли их противостояние сложится в 
стиле "нашла коса на камень".  

перейти к статье 

Заметки болельщика: Вечно четвертые, вечно бронзовые или все-таки 
есть шанс? (УралПрессИнформ) 
Вот и настал черед полуфинальных матчей. Сегодня, второго апреля, наш 
дорогой любимый клуб "Трактор" проведет первую встречу с ярославским 
"Локомотивом", который только по результатам семи игр, обыграв омский 
"Авангард", смог попасть в полуфинал.  

перейти к статье 

"Локомотив" разбил "Трактор" его же оружием. Ярославль нацелился на 
финал (Советский спорт) 
При этом челябинцы не только потерпели обидное поражение, но и потеряли 
основного вратаря.  

перейти к статье 

"Локомотив" беспощаден! Банду Никитина не напугал даже дерзкий 
Челябинск (Р-Спорт) 
"Локомотив" обыграл "Трактор" и повел в счете в серии полуфинала Кубка 
Гагарина 

перейти к статье 

"Трактор" потерял вратаря и развалился в Ярославле! Без Фукале серия 
закончится быстро? (Чемпионат.com) 
"Локомотив" впервые в этом плей-офф поставил челябинцев в положение 
догоняющих. 

перейти к статье 

"Трактор" не завелся (Известия) 
В КХЛ стартовал полуфинал Кубка Гагарина 

перейти к статье 

"Трактор" проиграл первый матч в серии "Локомотиву". Но это не самое 
страшное для челябинцев (Allhockey (allhockey.ru)) 
Челябинская команда, уступив со счетом 2:5 в первом матче полуфинальной 
серии с "Локомотивом", потеряла своего основного вратаря. 

перейти к статье 

"Трактор" начал полуфинал с поражения и потерял основного вратаря? 
Без Фукале обыграть "Локомотив" нереально (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Ярославцы побеждают в первом домашнем матче полуфинала. 

перейти к статье 

"Со стороны Шалунова не было никакого умысла". Никитин оценил 
эпизод с травмой Фукале (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин оценил эпизод с травмой основного 
вратаря "Трактора" Зака Фукале. Канадский голкипер получил повреждение в 
столкновении с нападающим "Локомотива" Максимом Шалуновым который 
потерял равновесие и врезался во вратаря. 

перейти к статье 

Тренер "Трактора": если будут нападки на нашего вратаря, мы этого не 
оставим (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин оценил травму основного 
вратаря Зака Фукале в столкновении с Максимом Шалуновым. Сменщик Сергей 
Мыльников дебютировал в плей-офф КХЛ и пропустил три гола после 17 
бросков. 

перейти к статье 

"Военная тайна". Алексей Заварухин ответил на вопрос о состоянии 
Фукале (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин не стал раскрывать всех 
подробностей травмы основного голкипера Зака Фукале.  

перейти к статье 

"Авангард" отказался от закрытия сезона с болельщиками (Омск-Информ 
(omskinform.ru)) 
Повторения прошлогоднего мероприятия на "G-Drive Арене" не будет.  

перейти к статье 

ЦСКА уже не будет прежним. Как изменится команда при Илье Воробьеве 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
В следующем сезоне красно-синие предстанут совсем в другом виде.  

перейти к статье 

КХЛ охватил тренерский кризис. Очевидных кандидатов нет даже для "Ак 
Барса" (Чемпионат.com) 
Теперь ранний вылет в плей-офф - это не гарантия ухода тренера топ-клуба: не 
факт, что найдется замена лучше. 

перейти к статье 

Свято место пустым бывает: "Ак Барс" до сих пор не нашел главного 
тренера (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Это тормозит все следующие шаги клуба на пути к перестройке. 

перейти к статье 

Гатиятулин может возглавить "Ак Барс" вместо "Сибири" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", Анвар Гатиятулин с наибольшей долей вероятности 
станет новым главным тренером "Ак Барса".  

перейти к статье 

Непробиваемый Набоков, забивной Чистяков. Лучшие молодые игроки 
второго раунда (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Комментатор каналов КХЛ и эксперт KHL.ru Антон Васятин представляет 
пятерку наиболее заметных молодых игроков (U23) КХЛ по итогам второго 
раунда плей-офф Кубка Гагарина.  

перейти к статье 



 

 

СКА выиграл суд у КХЛ, "Динамо" сохранило тренера и лидеров. Итоги 
дня в хоккее (Чемпионат.com) 
В Кубке Гагарина и Кубке Харламова идут полуфиналы. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Перестройка в "Ак Барсе" и ЦСКА. Главные трансферные слухи КХЛ 
(Чемпионат.com) 
В Казани продолжают искать тренера, а в армейском клубе с ним уже 
определились. 

перейти к статье 

Петров перейдет из "Ак Барса" в "Амур" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", нападающий "Ак Барса" Кирилл Петров продолжит 
карьеру в хабаровском "Амуре". 

перейти к статье 

"Ак Барс" в ближайшее время продлит контракт с Князевым (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", защитник Артемий Князев продолжит 
выступать за "Ак Барс". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Даниил Лазутин: "Мы были шокированы пятиминутным удалением, но 
знали, что сможем выстоять" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
После уверенной победы над "Белыми Медведями" (4:1) в первом матче 
полуфинала Кубка Харламова нападающий "СКА-1946" Даниил Лазутин ответил 
на вопросы корреспондентки Охтинского пресс-центра.  

перейти к статье 

Павел Мойсевич: У СКА каждый год цель - победа в Кубке Гагарина 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Белорусский вратарь команды "СКА-1946" Павел Мойсевич прокомментировал 
победу над "Белыми Медведями" (4:1) в первом матче 1/2 финала МХЛ, а также 
поделился эмоциями от игры молодежки в Ледовом дворце. 

перейти к статье 

"Вылет в 1/8 финала Кубка Харламова - незаменимый урок". Московское 
"Динамо" подвело итоги сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Комментарии главных тренеров и президента клуба.  

перейти к статье 

"СКА-1946" повторно обыграл "Белых Медведей" во втором матче 1/2 
финала плей-офф МХЛ (Чемпионат.com) 
В Санкте-Петербурге на стадионе "Хоккейный город" прошел второй матч 
полуфинальной серии МХЛ между местным "СКА-1946" и "Белыми Медведями" 
из Челябинска.  



 

 

перейти к статье 

Лучший новичок МХЛ сезона‑2022/23 дисквалифицирован IIHF на 4 месяца 

(Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Лучший новичок МХЛ сезона‑2022/23 дисквалифицирован IIHF на 4 месяца  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Главный тренер "Динамо-Невы" Александр Зыбин: Матчи с "Агиделью" 
отняли силы (ИА Башинформ) 
 Матчи с "Агиделью" отняли много сил, но они еще остались для финала. Такое 
заявление сегодня перед матчем в Красноярске сделал главный тренер 
"Динамо-Невы" Александр Зыбин. 

перейти к статье 

Гредзен, Ганеева, Митрофанова и другие. За кем следить в финале Кубка 
ЖХЛ? (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
2 апреля состоится первая игра финала Кубка ЖХЛ 2024. Автор Телеграм-канала 
"Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает о тех хоккеистках "Бирюсы" и 
"Динамо-Невы", за которыми нужно следить пристальнее.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк подарит книгу хоккеисту, пострадавшему при теракте в "Крокусе" 
(Р-Спорт) 
Третьяк подарит свою книгу хоккеисту команды "Олимпийская деревня - 80" 

перейти к статье 

ФХР провела в Норильске сбор по методикам НППХ "Красная Машина" 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
В Норильске завершился учебно-тренировочный сбор, организованный 
Федерацией хоккея России совместно с компанией "Норникель".  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Перепутал ворота, сделал чудо-сейв и принес клубу важный балл. Яркий 
дебют Федотова в НХЛ (Советский спорт) 
Экс-голкипер ЦСКА провел свой первый матч за "Филадельфию".  

перейти к статье 

"Варли подъезжает и говорит: "Эй, тебе туда!". Федотов рассказал, как 
перепутал ворота в дебютном матче в НХЛ (News.sportbox.ru) 
Российский голкипер "Филадельфии" Иван Федотов объяснил, почему перепутал 

ворота в матче регулярного чемпионата НХЛ против "Нью‑Йорк Айлендерс". 

перейти к статье 

"Черт! Надо поменять стороны". Федотов - о курьезе перед овертаймом 
игры с "Айлендерс" (Чемпионат.com) 



 

 

Российский голкипер "Филадельфии Флайерз" Иван Федотов прокомментировал 
свой первый матч в Национальной хоккейной лиге с "Нью-Йорк Айлендерс" (3:4 
ОТ) и рассказал о курьезе перед началом овертайма.  

перейти к статье 

В НХЛ повторен рекорд по количеству сыгравших в одном сезоне 
российских вратарей (RT (russian.rt.com)) 
В Национальной хоккейной лиге (НХЛ) повторили рекорд по количеству 
российских вратарей, принявших участие в одном регулярном чемпионате. 

перейти к статье 

"Ребята в раздевалке меня называют "Большой Иван". Двухметровый 
вратарь Федотов рассказал о своем дебюте в НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Иван Федотов уже дебютировал в Национальной хоккейной лиге! Он сыграл за 
"Филадельфию", а после этого дал интервью "Матч ТВ", поделившись своими 
эмоциями.  

перейти к статье 

Ушел из ЦСКА, чтобы отправить Овечкина в отпуск. Русский гигант 
дебютировал в НХЛ (News.sportbox.ru) 
Иван Федотов в дебютном матче успел рассмешить и впечатлить болельщиков. 

перейти к статье 

Два года от петербургского военкомата до Филадельфии. Как сбылась 
американская мечта рядового Федотова (Фонтанка (fontanka.ru)) 
Российский вратарь Иван Федотов спустя два года после подписания контракта 
все-таки сыграл в НХЛ и уже заслужил несколько теплых слов в свой адрес.  

перейти к статье 

Александр Могильный прокомментировал отъезд вратаря Ивана 
Федотова в НХЛ (Чемпионат.com) 
Легендарный советский и российский хоккеист Александр Могильный 
прокомментировал отъезд вратаря Ивана Федотова в НХЛ. Голкипер 
дебютировал в НХЛ минувшей ночью за "Филадельфию" в матче с "Айлендерс" 
(3:4 ОТ). 

перейти к статье 

Иван Федотов продолжил сезон (Коммерсантъ) 
Вратарь ЦСКА провел первый матч за "Филадельфию" 

перейти к статье 

"Он суперзвезда" Артемий Панарин бьет рекорды НХЛ. Как российскому 
хоккеисту удалось выйти на пик формы в 32 года? (Lenta.Ru) 
Артемий Панарин - один из лучших российских хоккеистов современности.  

перейти к статье 

"Аризона" может выбрать Демидова на драфте НХЛ по версии ESPN, 
"Калгари" - Силаева, "Вашингтон" - Чернышова, "Каролина" - Артамонова 
(Sports.ru) 
ESPN считает, что Иван Демидов может быть выбран Аризоной на драфте НХЛ.  

перейти к статье 

Разное 



 

 

 
ХК "Сибирь" проведет благотворительный матч в память о жертвах 
теракта (Аргументы и Факты (nsk.aif.ru)) 
Хоккейный клуб "Сибирь" проведет благотворительный матч с "Сибсельмашем" 
в память о жертвах теракта в "Крокус Сити Холле".  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Критика судейства 
 

СКА выиграл суд у КХЛ по штрафу Ротенберга, лига должна вернуть 500 
тысяч рублей в клуб (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
СКА выиграл суд у КХЛ по штрафу Ротенберга, лига должна вернуть 500 тысяч 
рублей в клуб  
Как стало известно "Матч ТВ", СКА успешно оспорил штраф в полмиллиона 
рублей, который был наложен на главного тренера клуба Романа Ротенберга 
Спортивно‑дисциплинарным комитетом КХЛ в декабре 2023 года. 
Решение принял третейский суд, администрируемый Национальным центром 
спортивного арбитража. Он отменил решение дисциплинарного комитета КХЛ, 
признав неправомерным наложение штрафа на главного тренера СКА Романа 
Ротенберга от 22 декабря 2023 года. Суд удовлетворил требования СКА в 
полном объеме и обязал ООО "КХЛ" возвратить СКА 500 тысяч рублей. 
Кроме того, СКА опротестует штраф, наложенный КХЛ на председателя Совета 
директоров клуба Александра Медведева за заявление, сделанное 26 марта 
2024 года. Ранее Медведев заявил "Матч ТВ", что нужно провести анализ 
судейской работы в КХЛ. 
СКА в серии второго раунда Кубка Гагарина проиграл екатеринбургскому 
"Автомобилисту" со счетом 1-4. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037142_SKA_vyigral_sud_u_KKhL_po_s
htrafu_Rotenberga_liga_dolzhna_vernut_500_tysach_rublej_v_klub 

Похожие сообщения (19): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 2 апреля 2024 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 2 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 апреля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 2 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 2 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 2 апреля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 2 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 апреля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Медведев считает, что КХЛ провалилась, пытаясь наказать Ротенберга за 
критику судей (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев в комментарии "СЭ" 
отреагировал на новость о выигранном у КХЛ деле по штрафу главного тренера 
команды Романа Ротенберга.  
2 апреля пресс-служба СКА сообщила, что третейский суд, администрируемый 
Национальным центром спортивного арбитража, отменил решение 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037142_SKA_vyigral_sud_u_KKhL_po_shtrafu_Rotenberga_liga_dolzhna_vernut_500_tysach_rublej_v_klub
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037142_SKA_vyigral_sud_u_KKhL_po_shtrafu_Rotenberga_liga_dolzhna_vernut_500_tysach_rublej_v_klub
https://allhockey.ru/news/show/513141-Istochnik_SKA_osporil_v_sude_shtraf_Romana_Rotenberga_KHL_obyazana_vernut_den_gi
https://www.sovsport.ru/hockey/news/medvedev-o-vyigrannom-sude-u-khl-pytalis-nalozhit-shtraf-i-provalilis-s-etim
https://www.kp.ru/sports/hokkej/liga-provalilas-glava-ska-medvedev-sarkasticheski-vyskazalsya-ob-osporennom-shtrafe-khl-v-adres-rotenberga/
https://russian.rt.com/sport/news/1294661-ska-sud-rotenberg-hokkei
https://78.ru/news/2024-04-02/ska-viigral-sud-u-khl-po-povodu-shtrafa-za-kritiku-sudei-romanom-rotenbergom
https://www.sports.ru/hockey/1115965811-kozhevnikov-o-sudejstve-prekrasno-ponimayu-ska-otstayut-arbitry-ot-igr.html
https://sportrbc.ru/news/660c1b549a794783305a1a13
https://www.sportsdaily.ru/news/ska-vyigral-sud-u-kkhl-po-shtrafu-rotenberga
https://sport24.ru/hockey/news-634762-ska-oprotestuyet-shtraf-kkhl-za-kritiku-sudeystva-ot-medvedeva
https://rsport.ria.ru/20240402/rotenberg-1937395621.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/02/ska-vyigral-sud-u-kkhl-po-shtrafu-rotenberga-na-05-mln-rubley.html
https://sport24.ru/hockey/news-634758-ska-vyigral-sud-u-kkhl-naschet-shtrafa-rotenberga-za-kritiku-sudeystva
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/medvedev-schitaet-chto-khl-provalilas-pytayas-nakazat-rotenberga-za-kritiku-sudey-2196542/
https://www.championat.com/hockey/news-5496590-ska-vyigral-sud-u-khl-po-shtrafu-rotenberga-na-500-tysyach-rublej-liga-vernyot-dengi-klubu.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/zaberet-u-khl-polmilliona-ska-uspeshno-osporil-shtraf-v-adres-rotenberga-za-kritiku-sudej-khl/
https://www.sports.ru/hockey/1115965657-ska-vyigral-sud-u-kxl-po-shtrafu-rotenberga-na-500-tysyach-rublej-liga.html


 

 

дисциплинарного комитета КХЛ, признав неправомерным наложение штрафа на 
Ротенберга.  
"Я в курсе, но считаю, что комментарии уместно давать тем, кто пытались 
наложить штраф и провалились с этим. Могу ли подтвердить, что вынесено 
решение вернуть деньги? Видел решение, там черным по белому написано", - 
сказал Медведев "СЭ".  
1 апреля КХЛ также оштрафовала СКА на 500 тысяч рублей после заявления 
Медведева о судействе.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/medvedev-schitaet-chto-khl-provalilas-
pytayas-nakazat-rotenberga-za-kritiku-sudey-2196542/ 

К заголовкам сообщений 

"Каждый должен заниматься своим делом". Главный арбитр КХЛ - о 
критике судейства Медведева (Чемпионат.com, Москва, 2 апреля 2024) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов прокомментировал эпизод с удалением 
вратаря СКА Никиты Серебрякова за подножку в пятом матче серии с 
"Автомобилистом" (4:5). Это удаление было реализовано хоккеистами 
екатеринбургского клуба. После серии председатель совета директоров СКА 
Александр Медведев возмутился данным решением арбитров и заявил о 
"предвзятости" судей. 
"Где-то 18 дней назад мы сделали рассылку в клубы, где в том числе по этому 
правилу мы спросили у команд: "Как вы считаете, как по нему поступать?". 
Оставить как есть или поменять? И буквально три-четыре дня назад голосование 
по этому правилу закончилось. То есть к вопросу, когда люди кричат: "Волки, 
волки!", надо понимать, что есть правило, и если хотим его поменять, никто не 
против его поменять, давайте поменяем. 
(вопрос от Леонида Вайсфельда) А вы там написали, чтобы президенты клубов 
тоже читали? Каждый занимается своим делом. Как только мы в нашей стране 
будем заниматься каждый своим делом - у нас будет качественный прогресс по 
всем фронтам. Каждый должен заниматься своим делом в этой стране", - сказал 
Анисимов в программе "Судейская" на КХЛ ТВ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5496852-kazhdyj-dolzhen-zanimatsya-
svoim-delom-glavnyj-arbitr-khl-o-kritike-sudejstva-medvedeva.html 

К заголовкам сообщений 

СКА провоцирует раскол среди клубов? Ротенберг и Медведев собирают 
коалицию против КХЛ (Sport24.ru, Москва, 2 апреля 2024) 
Пока на их стороне только два клуба, и оба - зарубежные.  
Последние дни в нашем хоккее проходят под знаком почти открытой войны 
между СКА и КХЛ. Первые лица петербуржского клуба поочередно, и со все 
большей остервенелостью, высказываются против судейства в нашей лиге. 
Говорят о предвзятости, призывают к революции, да и другие темы не 
стесняются поднимать. Занятно, что среди этих руководителей есть первый 
президент КХЛ Александр Медведев. Теперь он по другую сторону баррикад.  
Однако очевидно, что в одиночку эту аппаратную борьбу "армейцам" не 
выиграть. Пока они такие одни - это можно списать на личные взаимоотношения 
с боссами КХЛ или на банальные оправдания за неудачи. Но на днях наши 
коллеги из "Чемпионата" сообщили, что в КХЛ поступило письмо от нескольких 
клубов, среди которых минское "Динамо", СКА и "Барыс", в котором говорилось 
о необходимости проведения реформ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/medvedev-schitaet-chto-khl-provalilas-pytayas-nakazat-rotenberga-za-kritiku-sudey-2196542/
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В перечисленных клубах выдвинули предложение о создании при совете 
директоров КХЛ особого независимого комитета, который должен иметь 
возможность контролировать работу главного судьи. Предполагается, что 
судейский комитет будет оценивать работу арбитров, в особенности спорных 
решений, давать рекомендации по изменению в правилах, совместно с главным 
арбитром координировать процесс назначения судей на матчи.  
В целях оперативного решения спорных вопросов рекомендуется приглашать 
инспектора матча на пресс-конференции после каждой игры. Клубами выдвинута 
идея сделать инспектирование матчей прозрачным для всех участников 
чемпионата. Оценки работы судей должны быть доступны совету директоров 
КХЛ. Эти изменения будут способствовать более прозрачному и понятному 
судейству матчей КХЛ для широкой общественности.  
Все это звучит странно, учитывая, что в КХЛ уже есть спортивно-концертный 
комитет. Создан он был по инициативе клубов, причем совсем недавно. 
Возглавил его Рене Фазель, а помимо уважаемого в России швейцарца в него 
вошли Михаил Карпушин, Константин Комиссаров, Яков Деев и Александр 
Хаванов. Какой смысл учреждать еще один орган? Если не устраивает работа 
СЭК - поднимайте этот вопрос. Считаете его членов некомпетентными - 
предлагайте своих кандидатов. Что-то нам подсказывают, они будут удобными 
СКА, возможно из числа сотрудников ФХР. Впрочем, и в составе действующего 
СЭК есть такой человек - Михаил Карпушин.  
Второе предложение связано с реформированием антидопингового 
обеспечения. Согласно мнению клубов, необходимо создать независимую 
антидопинговую службу и заключить договор с РУСАДА для проведения 
дополнительного коммерческого тестирования хоккеистов. Проходить 
тестирование должны будут не менее четырех игроков в месяц от каждой 
команды и по два-три игрока в каждом раунде плей-офф.  
И тут вспоминается, как в анонимных телеграм-каналах то и дело поднимался 
вопрос о том, не используют ли допинг то ЦСКА, то "Торпедо", то кто-нибудь еще. 
Как правило, по стечению обстоятельств, это были соперники СКА по плей-офф, 
которые по мнению петербуржцев "слишком быстро бегали". То, что к 
"армейцам" в этой инициативе присоединились минское "Динамо" видится 
тесные связи Романа Ротенберга с белорусской стороной, которые укрепились 
во время майской серии. У "Барыса" же есть свои мотивы быть недовольным 
Континентальной хоккейной лиги.  
Клуб из Казахстана, по сути, единственный, который может пострадать от 
продления сезона до конца мая, которое намечается в следующем сезоне. 
Россия и Белоруссия находятся в международной изоляции, а из легионеров, 
играющих в КХЛ, подавляющее большинство - иностранцы. А те европейцы, что 
поехали в нашу лигу после февраля 2022 года, как правило, дома внесены в 
черные списки и в сборные не вызываются. С "Барысом" и сборной Казахстана 
отдельная история.  
В КХЛ отреагировали на обращение "Барыса". Ранее генеральный директор 
астанинского клуба Борис Иванищев сообщил, что обратится в лигу по поводу 
сохранения текущих сроков сезона чемпионата КХЛ, так как продление до 31 мая 
влечет за собой риски для клуба и всего хоккея Казахстана.  
 - Будем искать какой‑то компромисс. Изменений дат проведения сезона не 
будет, изменения могут быть только отдельно для "Барыса". Будем собираться, 
советоваться, обсуждать ситуацию, - сказал вице‑президент Континентальной 
хоккейной лиги Валерий Каменский.  
Что же будут делать в "Барысе"? С одной стороны, астанинская команда никогда 
не проходила дальше второго раунда, а последнее время и вовсе не выходит в 



 

 

плей-офф. Однако в любой момент все может поменяться. А еще ряд 
казахстанских хоккеистов выступают за другие клубы КХЛ. Например, лидер 
сборной Никита Михайлис прямо сейчас готовится к полуфиналу плей-офф в 
составе "Магнитки". Неужели они станут недоступны для национальной 
команды?  
 - Пока, конечно, из лиги не будем выходить. В правительство страны пока не 
обращались, мы пока отправили письмо в лигу. Подождем, посмотрим. Думаю, 
найдем общий язык", - говорит Иванищев.  
Выходить из КХЛ "Барыс", может быть, и не планирует, но ситуация не из 
приятных. И может в будущем привести к тому, что наша лига станет лигой 
исключительно внутреннего пользования. Без легионеров и иностранных клубов. 
Впрочем, есть небольшая вероятность, что КХЛ станет такой сильной и 
уважаемой лигой, что между игрой за Кубок Гагарина и чемпионатом мира даже 
иностранцы будут выбирать наш главный трофей. А вот раскола среди 
российских клубов, на который наверняка рассчитывают руководители 
питерского клуба, ждать точно не стоит.  

https://sport24.ru/hockey/article-634777-ska-provotsiruyet-raskol-sredi-klubov-
rotenberg-i-medvedev-sobirayut-koalitsiyu-protiv-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Майоров: "Работа судей - не дело Медведева. В КХЛ есть руководители, 
которые должны с этим разбираться" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 2 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал заявление председателя совета директоров СКА Александра 
Медведева о необходимости провести анализ судейской работы в КХЛ.  
1 апреля лига оштрафовала петербургский клуб на 500 тысяч рублей за критику 
судейства Медведевым. 2 апреля пресс-служба СКА сообщила, что опротестует 
наложенный штраф.  
"Работа судей - не его дело. В КХЛ есть руководители, которые должны с этим 
разбираться и принимать решения. Пусть Александр Медведев руководит СКА и 
делает так, чтобы его клуб не вылетал в первом раунде", - сказал Майоров "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mayorov-kommentariy-o-zayavlenii-
medvedeva-o-neobhodimosti-provesti-analiz-sudeyskoy-raboty-v-khl-2196570/ 

К заголовкам сообщений 

"Суд признал неправомерным наложение штрафа на главного тренера 
клуба Ротенберга" - заявление СКА (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 апреля 
2024) 
Третейский суд, администрируемый Национальным центром спортивного 
арбитража, отменил решение дисциплинарного комитета КХЛ, признав 
неправомерным наложение штрафа на главного тренера СКА Романа 
Ротенберга, сообщает пресс‑служба петербургского клуба. 
Ранее "Матч ТВ" сообщал, что СКА успешно оспорил штраф в полмиллиона 
рублей, который был наложен на главного тренера армейского клуба Романа 
Ротенберга Спортивно‑дисциплинарным комитетом КХЛ в декабре 2023 года.  
Кроме того, СКА опротестует штраф, наложенный КХЛ на председателя Совета 
директоров клуба Александра Медведева за заявление, сделанное 26 марта 
2024 года. Ранее Медведев заявил "Матч ТВ", что нужно провести анализ 
судейской работы в КХЛ. 
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 - Клуб считает, что А. И. Медведев обозначил фактические ситуации, 
складывающиеся в целом в профессиональном спорте, приведя в качестве 
примера те виды спорта, к которым имеет непосредственное отношение, а 
именно: некоторые эпизоды матчей баскетбольного клуба "Зенит" и игр с 
участием команды СКА в сезоне‑2023/24, чем обозначил сложившуюся проблему 
в целом, - говорится в сообщении. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037200_Sud_priznal_nepravomernym_n
alozhenije_shtrafa_na_glavnogo_trenera_kluba_Rotenberga__zajavlenije_SKA 

К заголовкам сообщений 

СКА опротестует штраф КХЛ, наложенный на клуб из-за высказываний 
Александра Медведева (ТАСС, Москва, 2 апреля 2024) 
Петербургский СКА опротестует решение Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
наложить на него штраф за высказывания председателя совета директоров 
клуба Александра Медведева о судействе. Об этом сообщает пресс-служба СКА.  
"Хоккейный клуб СКА опротестует штраф, наложенный КХЛ на председателя 
совета директоров клуба Медведева за заявление, сделанное 26 марта 2024 
года. Клуб считает, что Медведев обозначил фактические ситуации, 
складывающиеся в целом в профессиональном спорте, приведя в качестве 
примера те виды спорта, к которым имеет непосредственное отношение, а 
именно: некоторые эпизоды матчей баскетбольного клуба "Зенит" и игр с 
участием команды СКА в сезоне-2023/24, чем обозначил сложившуюся проблему 
в целом", - говорится в заявлении пресс-службы СКА.  
Медведев раскритиковал арбитров после пятого матча четвертьфинальной 
серии Кубка Гагарина с екатеринбургским "Автомобилистом" (4:5). СКА проиграл 
серию со счетом 1-4. КХЛ 1 апреля оштрафовала СКА.  
Отмечается, что третейский суд, администрируемый Национальным центром 
спортивного арбитража, уже отменил решение дисциплинарного комитета КХЛ, 
признав неправомерным наложение штрафа на главного тренера команды 
Романа Ротенберга. Суд удовлетворил требования СКА в полном объеме и 
обязал КХЛ возвратить СКА 500 тыс. рублей.  
В начале ноября Ротенберг после домашнего матча с "Авангардом" 
раскритиковал работу судей, обвинив их в том, что они не остановили драку 
между армейцем Иваном Зинченко и Марком Вербой.  

https://tass.ru/sport/20422315 

К заголовкам сообщений 

Кожевников считает обоснованными претензии СКА к судьям КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 2 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион в составе сборной СССР Александр 
Кожевников заявил РИА Новости, что разделяет претензии петербургского СКА 
к работе арбитров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Ранее СКА был оштрафован КХЛ на 500 тысяч рублей рублей за высказывания 
председателя совета директоров клуба Александра Медведева относительно 
судейства матчей. После поражения в пятой игре четвертьфинальной серии 
Кубка Гагарина против екатеринбургского "Автомобилиста" Медведев заявил, 
что работа арбитров в отношении клуба из Санкт-Петербурга была предвзятой 
на протяжении всего сезона.  
"Прекрасно понимаю представителей СКА, я и сам неоднократно обращал 
внимание на работу судей. Тут дело-то вовсе не в конкретной команде, а в 
системе судейства в целом. Отстают у нас арбитры от игры, разные эпизоды по-

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037200_Sud_priznal_nepravomernym_nalozhenije_shtrafa_na_glavnogo_trenera_kluba_Rotenberga__zajavlenije_SKA
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разному трактуют. Нет никаких стандартов. Не знаю, как можно эту проблему 
решить. Раньше вот были ответственные судьи, которые и сами играли в хоккей, 
поэтому лучше разбирались, чувствовали игру. А чего творится с ними сейчас, 
сказать сложно. Но, судя по "юмористическим" передачам с участием главного 
арбитра КХЛ, у него все хорошо, он никаких проблем не видит", - сказал 
Кожевников.  

https://rsport.ria.ru/20240402/khokkey-1937398237.html 

К заголовкам сообщений 

Судейство в КХЛ должно быть полностью независимым? Чего требуют 
клубы, обратившиеся в лигу (Чемпионат.com, Москва, 2 апреля 2024) 
Минское "Динамо", "Барыс" и СКА написали письмо руководству лиги с 
предложением реформировать организацию судейства. 
Всегда хочется верить в лучшее и наслаждаться праздником. Вроде бы на наших 
глазах продолжает развиваться один из самых интересных за последние годы 
сезонов Континентальной хоккейной лиги. Многие из шагов руководства КХЛ, 
направленных на выравнивание возможностей, дали свои плоды: регулярный 
чемпионат преподнес несколько сюрпризов, а в плей-офф неожиданные 
результаты и вовсе были поставлены на конвейер. 
Но за яркими сенсациями можно было пропустить важную вещь: в этом сезоне 
от клубов звучало достаточно много претензий в адрес судейского корпуса лиги. 
И это несмотря на то, что за публичную критику судейства прописаны серьезные 
штрафы - ценник за разговоры о работе людей в полосатых свитерах начинается 
от 300 тыс. рублей. Особенно громким недовольство стало в плей-офф. Оно и 
понятно: если в регулярке цена одного-двух матчей на фоне их громадного 
количества может быть некритичной, то в серии до четырех побед это становится 
вопросом жизни и смерти. 
Мы не будем углубляться в разбор конкретных эпизодов, тем более что о самых 
громких вы и так наверняка читали. А обратим внимание на то, что некоторые 
клубы не ограничились публичными высказываниями, а перевели свои 
претензии в нормативно-правовую плоскость. 
Как ранее сообщал "Чемпионат", несколько клубов КХЛ, среди которых минское 
"Динамо", СКА и "Барыс", прислали в лигу письмо с предложениями о реформах. 
Давайте разберем его и поймем, как возможные изменения повлияют на 
судейство. 
Что предлагают клубы 
Первое предложение - реорганизовать всю систему судейства. Это касается и 
его, и порядка назначения арбитров. Но самое главная реформа - создание 
независимого судейского комитета при совете директоров КХЛ. Предполагается, 
что в этот орган должны будут войти заслуженные арбитры, известные хоккеисты 
и хоккейные функционеры. Судейский комитет как независимая организация 
сможет беспристрастно оценивать работу арбитров в конкретных матчах, вести 
учет их ошибок и давать рекомендации - как по работе отдельных судей, так и по 
внесению изменений в правила. 
Второе - сделать более прозрачной работу инспекторов матчей. Если кто не 
знает, то за каждой игрой КХЛ следит инспектор, который оценивает качество 
судейства и затем предоставляет свой отчет в департамент лиги. Но эта 
информация остается лишь для внутреннего пользования. Клубы же предлагают 
приглашать инспекторов для участия в послематчевых пресс-конференциях, где 
они смогут разъяснять вызвавшие ажиотаж моменты и решения. Кроме того, на 
основе отчетов инспекторов предлагается сформировать публичный рейтинг 

https://rsport.ria.ru/20240402/khokkey-1937398237.html


 

 

арбитров, чтобы обеспечить прозрачность назначений судей на матчи, особенно 
это касается плей-офф. 
Да, подобные изменения не просто могут - гарантированно вызовут - шквал 
критики и обсуждений. Но главная их цель ясна: сделать судейство максимально 
прозрачным и убрать все возможные обвинения в предвзятости. Понятно, что 
лига будет противодействовать этому, ведь сложившееся положение вещей в 
этом сезоне ее устраивает: хоккей непредсказуемый, ажиотаж вокруг хоккея и 
КХЛ растет. Но расти будет и количество недоумевающих представителей 
клубов. 
А что на том берегу? 
В своем стремлении к тому, чтобы сделать чемпионат более непредсказуемым 
и интересным, КХЛ берет многие инструменты, которые уже давно работают в 
НХЛ. Уже несколько сезонов действует потолок зарплат, со следующего будет 
введено ограничение по количеству заявленных хоккеистов и контрактов в 
системе клубов, сокращена предсезонка, а сам сезон - продлен до конца мая. А 
как в заокеанской лиге устроена система судейства?  
Начнем с того, что в НХЛ ни комиссионер лиги Гари Бэттмен, ни его заместитель 
Билл Дэйли не могут единолично управлять арбитрами. Все вопросы по этой 
части отданы на откуп вице-президенту по хоккейным операциям Колину 
Кэмпбеллу. Его обязанность - защищать судей на льду от генеральных 
менеджеров и владельцев клубов. Но более тесную работу с арбитрами ведет 
главный судья НХЛ - Стив Уолком, однако напрямую с судьями он не общается. 
Он нанимает супервайзеров - аналог наших инспекторов. 
При этом Беттмэн и Дэйли берут на себя беседы с прессой о судействе. Колин 
Кэмпбелл избавляет комиссионера, заместителя комиссионера и главного 
рефери от прямого давления владельцев. А супервайзеры ограждают арбитров 
от влияния и лиги, и клубов. 
Поэтому если КХЛ захочет взять на вооружение заокеанскую систему, то ей 
нужны инспекторы, которые знают, как ведется игра, и умеют ее обслуживать. 
Нужно нанимать компетентных людей, а не своих друзей. Нужны люди, лояльные 
самой игре. 
Это уже закладывалось в КХЛ при создании лиги в 2008 году, но стало 
последовательно размываться, начиная с сезона-2015/2016, когда главный 
арбитр КХЛ стал напрямую подчиняться президенту лиги. Можно вспомнить, как 
вице-президент КХЛ Владимир Шалаев давал развернутые комментарии и даже 
целые пресс-конференции по определенным моментам. Нынче же все 
ограничивается сухими пресс-релизами на официальном сайте лиги. 
В этом сезоне - безусловно, самом непредсказуемом в истории КХЛ - было много 
разговоров о судьях, которые должны быть на льду самыми незаметными 
участниками матча. Письмо от клубов, в числе которых СКА, "Барыс" и минское 
"Динамо" - лишь первая ласточка.  

https://www.championat.com/hockey/article-5497028-pochemu-kluby-khl-
predlagayut-reformirovat-organizaciyu-sudejstva.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Каменский не смог выделить фаворитов в полуфиналах плей-офф Кубка 
Гагарина. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 2 апреля 
2024) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский высказался о полуфинальных парах 
плей-офф Кубка Гагарина.  
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Ярославский "Локомотив" проведет серию с челябинским "Трактором", а 
магнитогорский "Металлург" сыграет с екатеринбургским "Автомобилистом".  
"Две первые стадии плей-офф уже принесли нам ряд непредсказуемых 
результатов. На мой взгляд, все оставшиеся команды имеют шансы завоевать 
Кубок Гагарина. В полуфиналах сразятся четыре сильнейших коллектива, 
которые будут биться за результат". 

https://www.sportsdaily.ru/news/kamenskiy-ne-smog-vydelit-favoritov-v-polufinalakh-
pley-off-kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 

Могильный: вылет СКА - это просто результат действий КХЛ по 
выравниванию бюджетов (Чемпионат.com, Москва, 2 апреля 2024) 
Легендарный советский и российский хоккеист Александр Могильный оценил 
поражение СКА во втором раунде плей-офф КХЛ от "Автомобилиста" в пяти 
матчах. 
"То, что СКА вылетел, - это просто результат тех действий, которые КХЛ 
принимает по выравниванию бюджетов и строгому соблюдению их. Потому что 
у всех должны быть равные шансы на льду выиграть кубок. И тут тоже не 
забывайте: у них много травм было, в том числе в обороне. Ведущие защитники. 
Это тоже сказалось на них в плей-офф. Так что да, так получилось. Это плей-
офф. "Автомобилист" заслуженно победил. Тут вообще вопросов нет. Это 
хоккей", - сказал Могильный в эксклюзивном интервью корреспонденту 
"Чемпионата" Владимиру Лаевскому. 

https://www.championat.com/hockey/news-5496976-mogilnyj-vylet-ska-eto-prosto-
rezultat-dejstvij-khl-po-vyravnivaniyu-byudzhetov.html 

К заголовкам сообщений 

Воронин: у санкт-петербургского "Динамо" есть идеи сделать клуб КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 2 апреля 2024) 
Президент - председатель совета директоров московского "Динамо" Виктор 
Воронин рассказал, что у клуба ВХЛ "Динамо" Санкт‑Петербург есть желание в 
будущем заявиться в КХЛ. 
"С "Динамо" из Санкт‑Петербурга подписан договор о взаимном обмене 
игроками. Подготовлены документы, у них есть идеи сделать клуб КХЛ, но это 
сопряжено с финансами, другими вопросами, количеством игроков.  
Кроме всего прочего, мы бы хотели, чтобы команда ВХЛ была помощнее, и чтобы 
она была источником кадров для команды КХЛ. На нее обращает большое 
внимание и тренерский штаб команды КХЛ, и спортивный директор", - передает 
слова Воронина корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 
Ранее Воронин рассказал об условиях трудовых соглашений со спортивным 
директором бело-голубых Алексеем Сопиным и генеральным директором 
Сергеем Сушко.  

https://www.championat.com/hockey/news-5496366-voronin-u-sankt-
peterburgskogo-dinamo-est-idei-sdelat-klub-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Стась: "Юность" своего рода флагман беларусского хоккея, 
который смог бы попробовать сыграть на уровне КХЛ" (Tribuna 
(by.tribuna.com), Минск, 2 апреля 2024) 
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Капитан минского "Динамо" Андрей Стась рассказал, какой беларусский клуб мог 
бы сыграть в КХЛ. 
- У каких белорусских команд есть шанс заиграть в КХЛ? 
- Очень много критериев должно соблюдаться, чтобы клуб пустили в эту лигу. 
Надеюсь, если будут финансовые возможности спонсировать еще одну команду 
в Беларуси, в Минске, в частности. То, скорее всего, это "Юность". Это тоже 
своего рода флагман белорусского хоккея, который смог бы попробовать сыграть 
на уровне КХЛ. Но для этого надо сделать очень много, - сказал Стась.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112996015-andrej-stas-yunost-svoego-roda-flagman-
belarusskogo-xokkeya/ 

К заголовкам сообщений 

Назаров поделился главными ожиданиями от решающих стадий плей-
офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 2 апреля 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров поделился главными ожиданиями от 
решающих стадий плей-офф КХЛ. 
"Стартуют финальные стадии розыгрыша Кубка Гагарина. По сути, осталось 
четыре команды, после чего нас ожидает чемпионская серия. Ставки очень 
высоки, хочется пожелать всем клубам удачи. Понимаю, что все оставшиеся в 
гонке коллективы видят себя с кубком, но он окажется только у кого-то одного. 
Стоит ожидать большого давления на судейство, так что арбитрам нужно 
отработать так, чтобы ни у кого не возникало никаких претензий и вопросов. 
Здорово, что в КХЛ получается такой яркий плей-офф, ведь в спорте нам сейчас 
можно рассчитывать только на себя. Например, на днях прочел новость, как мэр 
Парижа заявила, что она не будет рада российским и белорусским атлетам на 
грядущей Олимпиаде. Знаете, это из той же серии, когда американцы обвинили 
нас в причастности к гаванскому синдрому, а затем сами же это опровергли. 
Такое ощущение, что у этой дамы из мэрии ярко выраженный парижский 
синдром", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5495686-nazarov-podelilsya-glavnymi-
ozhidaniyami-ot-reshayuschih-stadij-plej-off-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Крикунов - о возможном выходе "Барыса" из КХЛ: "Они должны 
подстраиваться" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 апреля 
2024) 
Бывший главный тренер сборной Казахстана Владимир Крикунов 
прокомментировал возможный выход "Барыса" из КХЛ из-за нового расписания 
лиги. 
"Будет ли выход "Барыса" потерей для КХЛ? Мы должны о своем хоккее думать. 
Если они хотят тут играть, то должны подстраиваться. Если они в плей-офф не 
попадут, то успеют на чемпионат мира. Готовые поедут на турнир". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/krikunov-prokommentiroval-
vozmozhnyy-vyhod-barysa-iz-khl-2196501/ 

К заголовкам сообщений 
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Гендиректор "Трактора": поддерживаем решение удлинить чемпионат КХЛ 
до 31 мая (Чемпионат.com, Москва, 2 апреля 2024) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин оценил решение 
Континентальной хоккейной лиги увеличить предельный срок проведения 
чемпионатов КХЛ и МХЛ до 31 мая. 
"Мы видим определенные плюсы. Сейчас чемпионат идет, как большой 
марафон, хоккеисты под серьезными нагрузками и их ресурсы на пределе. Все 
это сказывается на зрелищности матчей, приводит к травмам. Поэтому 
поддерживаем решение удлинить чемпионат, добавить паузы, чтобы игроки 
могли восстановиться. Болельщики тоже ничего не потеряют". 

https://www.championat.com/hockey/news-5496294-gendirektor-traktora-
podderzhivaem-reshenie-udlinit-chempionat-khl-do-31-maya.html 

К заголовкам сообщений 

Макеев о перекрестном плей-офф в КХЛ: "Новшество понравилось всей 
России. Когда команды играли внутри конференций, все было ясно" 
(Sports.ru, Москва, 2 апреля 2024) 
Алексей Макеев предположил, что всей России понравился перекрестный плей-
офф в КХЛ.  
В этом сезоне во втором раунде между собой играли команды Восточной и 
Западной конференции. На этой стадии "Автомобилист" обыграл СКА со счетом 
4-1 в серии. 
- Как вам перекрестный плей-офф?  
- Я общаюсь с ребятами, и всем это очень интересно. 
Я с ними согласен, мне понравилось это новшество. Думаю, оно понравилось 
всей стране. 
Плей-офф очень интересный, ни одна серия не была предсказуемой. 
А вот когда команды играли внутри своих конференций, все было ясно, - сказал 
нападающий "Автомобилиста" Алексей Макеев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115966567-makeev-o-perekrestnom-plej-off-
novshestvo-ponravilos-vsej-strane-koman.html 

К заголовкам сообщений 

Нужно ли в КХЛ оставлять перекрестный плей-офф?. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 2 апреля 2024) 
Нынешний розыгрыш Кубка Гагарина - уникальный. Не только тем, что оба 
прошлогодних финалиста вылетели уже в первом раунде. Впервые в истории 
КХЛ проводит перекрестный плей-офф. Разбираемся в плюсах и минусах 
нововведения.  
Плюсы 
Новые противостояния  
Сколько раз до этой весны мы видели в плей-офф встречу "Автомобилиста" и 
СКА? Или битву "Авангарда" и "Локомотива"? "Металлург" со "Спартаком" тоже 
раньше не играли в плей-офф, и только "Трактор" и "Динамо" сиротливо 
повторяли финальную серию 2013-го.  
Больше новых непредсказуемых противостояний вместо старых уже порядком 
надоевших и порой повторяющихся из года в год с одним и тем же исходом. Тем 
более, что с такой плотной "регуляркой" многие команды играют друг с другом по 
восемь раз за сезон еще до начала плей-офф. Перекрестные серии - глоток 
свежести.  
Непредсказуемые пары  
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При новом формате команды во втором раунде делятся на четверки, из которых 
и будут пробиваться в финал. Подобный расклад позволяет практически до 
завершения самой последней серии сохранить интригу: пары второго раунда 
определяются одновременно в самом конце первой стадии.  
Во-первых, это дополнительно привлекает болельщиков, которые могут вдоволь 
рассуждать о раскладах. Во-вторых, никто из команд не получает явного 
преимущества в подготовке под конкретного соперника. Даже если закончил 
свою серию за четыре игры, будешь неделю кататься без четкого плана на 
ближайший матч.  
Соперничество конференций  
Чем больше дух соревновательности, тем лучше для лиги. Перекрестный плей-
офф добавляет конкуренции между Конференциями. Восток и Запад теперь 
соперничают не только в финале, а уже на пути к решающей серии.  
Не исключено, что в финале вообще сыграют представители только одного 
дивизиона: "Трактор", "Металлург" и "Автомобилист" играют в дивизионе 
Харламова. Казалось бы, маленькая условность, но для интереса к лиге такие 
истории и повод для взаимных подколов необходимы.  
Минусы 
Логистические сложности  
Начнем с очевидного. В прошлом году "Салават" потратил на чартеры во время 
серии с "Адмиралом" 80 миллионов рублей. В этом году близок к попаданию в 
стадию перекрестного плей-офф был "Амур". Да и "Адмирал" попробует 
вернуться в элиту в следующем сезоне и снова пройти первый раунд. 
Представляете, в какую сумму обойдется клубам подобная серия?  
Будет ли условная команда из Ярославля, Санкт-Петербурга или Москвы 
фаворитом в полуфинале, если четыре раза за пару недель проведет в самолете 
по 8-9 часов? Дальневосточные клубы в перекрестном плей-офф могут стать и 
для себя, и для других очень опасными не только по игровым характеристикам.  
С логистическими сложностями в КХЛ столкнулись уже в этом плей-офф. 
Четвертая игра "Спартака" и "Металлурга" была перенесена из-за отмены 
массовых мероприятий в Москве, и гостям пришлось возвращаться в 
Магнитогорск: рейс заказан, гостиницы в столице нет - приняли решение слетать 
лишний раз туда-обратно.  
Если бы московский "Спартак", как и было бы без перекрестного плей-офф, играл 
бы против московского "Динамо", проблемы не возникло бы вовсе. Хотя понятно, 
что это единичный и уникальный случай.  
У новых четвертьфинальных пар нет истории  
Истории противостояний. Проблема отчасти решится со временем, ведь теперь 
встречу "Локомотива" и "Авангарда" в плей-офф теперь очевидно будут 
сравнивать с прошедшей шикарной серией. Появились должки перед 
"Автомобилистом" и СКА. Но в первом розыгрыше вытягивать интриги и 
интересные подоплеки из пар приходится силой. Кажется, даже в серии 
"Трактора" и "Динамо" никто особо и не вспоминал тот самый финал 11-летней 
давности.  
Важно, что повторить те же пары через год при перекрестном плей-офф будет 
очень непростой задачей. Сколько сезонов должны будут набивать историю 
противостояния команды, прежде чем их встреча во втором раунде обрастет 
дополнительными интригами?  
Пары с историей КХЛ упустила  
"Локомотив" три года подряд вылетал от ЦСКА, а тут взял и выбил армейцев. 
Красиво? Красиво.  



 

 

"Локомотив" четыре серии подряд уступал СКА, а тут мог отомстить еще одним 
армейцам. Красиво? Как минимум, любопытно.  
Тем более, что в сезоне Ярославль и Петербург ни один матч не выдали ниже 
шедеврального уровня с тонной напряжения. Раскручивая новые 
противостояния, лига вынужденно отказывается от старых. По крайней мере, 
минимизирует шанс, что такие пары мы увидим снова.  
Нынешний сезон и без перекрестного плей-офф получился бы шикарным: много 
сенсаций и равных команд, претендующих на Кубок Гагарина. Насколько идея с 
перекрестным плей-офф удачная, лучше покажут следующие розыгрыши 
трофея.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/nuzhno-li-v-kkhl-ostavlyat-perekrestnyy-pley-off 

К заголовкам сообщений 

Сезон КХЛ до 31 мая - это идеально. И никаких проблем в этом нет 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
Объясняем, почему увеличение срока проведения чемпионата выгодно всем. 
Совет Директоров КХЛ совсем недавно принял новые предельные сроки 
проведения чемпионата. Если до этого клубы должны были закончить сезон до 
30 апреля из-за старта чемпионата мира по правилам ИИХФ, то новая дата 
завершения турнира теперь - 31 мая. Нововведение начнет действовать со 
следующего сезона и далее. 
 Лига равных возможностей. КХЛ провела сильнейшие реформы 
То, что лига решилась на такой шаг - абсолютно логично. ИИХФ отстранила 
сборную России, другие международные федерации не приглашают своих 
хоккеистов в расположение национальных команд на чемпионат мира, если они 
играют в нашей лиге. По сути, не было никаких проблем с тем, чтобы продлить 
сезон еще на один месяц. 
Всем понятно, что команды КХЛ ничего не потеряют от того, что сезон будет 
играться до 31 мая. А если клуб вылетит раньше, то легионер может 
присоединиться к национальной команде уже по ходу чемпионата мира, как 
делают это нхловцы. Если игрокам из Северной Америки можно, то с чего ИИХФ 
запретит делать тоже самое контингенту из КХЛ? 
 Тардиф отреагировал на решение КХЛ продлить сезон 
Продление чемпионата на месяц - это плюс для клубов лиги и игроков. КХЛ 
пыталась уместить 68 матчей регулярного чемпионата в шесть месяцев, из-за 
чего многим было сложно, так как плотность встреч - достаточно высокая. Да, в 
НХЛ клубы проводят больше игр за месяц, но необходимо учитывать и логистику. 
У нас она сложнее. И на это как раз лига и сделала поправку, увеличив сроки 
проведения чемпионата. 
Это нововведение, в свою очередь, облегчит календарь клубам, сделает его 
более равномерным. А у хоккеистов появятся дополнительные дни для 
восстановления сил и физической формы в непростом графике.  
Единственный вопрос возникает с "Барысом", который является базовым клубом 
сборной Казахстана. Страна принимает участие на чемпионатах мира. Но это 
единственный клуб, который может затронуть реформа. Одна из 23 команд лиги. 
Вряд ли из-за единственного исключения следует возвращаться к тому, чтобы 
предельный срок чемпионата был до 30 апреля. 
И давайте честно. В последние сезоны "Барыс" выступает в роли статиста в КХЛ. 
Если попадут в плей-офф - это уже можно считать успехом. А для того, чтобы 
сыграть в мае, команде из Казахстана нужно пройти два раунда, что на данный 
момент, учитывая положение дел в "Барысе", выглядит нереальным событием. 
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Так что даже с предельными сроками проведения чемпионата до 31 мая, сборная 
Казахстана не потеряет в силе контингента на турнирах под эгидой ИИХФ.  
 "Барыс" обратится в КХЛ по поводу сохранения текущих сроков сезона 
При этом, помимо клубов и лиги, болельщики тоже будут в плюсе. Особенно 
команд, которые пройдут в полуфиналы Кубка Гагарина. Представьте ситуацию: 
теплый май, мониторы стоят на площадях, собирается много болельщиков на 
улицах городов, все вместе переживают за результат любимого клуба. Разве не 
красивая атмосфера? Посмотрите, как следят за играми плей-офф в НХЛ. 
Уверен, что у нас может получиться не хуже. И регионов, которые любят хоккей, 
в нашей стране очень много.  
Так что от увеличения предельных сроков чемпионата в плюсе все: болельщики, 
которые смогут смотреть игры любимой команды не в торговых центрах, а на 
свежем воздухе. Клубы, которые получат более равномерный календарь. Лига, 
которая может составить идеальный план на сезон, чтобы помочь в функционале 
хоккеистам. Легионерам ничто не мешает присоединиться к своим сборным 
после вылета команды из плей-офф КХЛ. В теоретическом минусе может быть 
только "Барыс", но он настолько теоретический, что даже не стоит его обсуждать. 
Команда из Казахстана вряд ли сможет пройти в третий раунд Кубка Гагарина в 
ближайшие 2-3 сезона. Слишком много у них проблем. 

https://allhockey.ru/article/show/513088-
Sezon_KHL_do_31_maya_eto_ideal_no_I_nikakih_problem_v_etom_net 

К заголовкам сообщений 

КХЛ назвала игроков второго раунда Кубка Гагарина - 2024 с самым 
сильным броском (Чемпионат.com, Москва, 2 апреля 2024) 
Континентальная хоккейная лига рассказала о статистических достижениях 
игроков во втором раунде Кубка Гагарина. 
Лучшим по максимально развитой скорости стал Павел Порядин (38,7 км/ч) из 
московского "Спартака". На втором месте - форвард СКА Арсений Грицюк (38,3 
км/ч), третий - Иван Муранов (38 км/ч) из московского "Динамо". 
В серии с "Металлургом" Порядин также стал лучшим по показателю ожидаемых 
голов (2,9). Второе место разделили между собой Рид Буше и Артур Каюмов из 
семиматчевой серии "Авангард" - "Локомотив" (2,8). 
Рекорд этого плей-офф по силе броска был побит во втором раунде. Лидером 
первого раунда был Владислав Фирстов из "Торпедо" - 167 км/ч. Новым лидером 
стал Антон Бурдасов из "Трактора" - 170,8 км/ч. Второе место - у Робина Пресса 
из "Металлурга" (165,7 км/ч), третий - Александр Елесин (163,2 км/ч) из 
"Локомотива".  

https://www.championat.com/hockey/news-5496452-khl-nazvala-igrokov-vtorogo-
raunda-kubka-gagarina-2024-s-samym-silnym-broskom.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"В хоккее ограничили легионеров, а футбол и баскетбол что?" Интервью с 
боссом клуба КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 2 апреля 2024) 
Во второй части директор "Северстали" Николай Канаков раскрыл детали ухода 
пятерых игроков и Андрея Разина в "Металлург" и бюджет клуба. 
Вчера, 1 апреля, мы выпустили первую часть беседы с одним из главных 
создателей самой яркой и молодой команды КХЛ - Николаем Канаковым. В 
мощнейшем интервью директор "Северстали" рассказал о трансферных планах 
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череповчан, о продлении контракта с главным тренером Андреем Козыревым, об 
игре легионеров и о многом другом интересном. 
Во второй части мы обсудили ряд иных насущных вопросов:  
 - как сразу пятеро (!) хоккеистов ушли в "Металлург", почему они покинули 
Череповец; 
 - почему даже 100 млн рублей сейчас менее важны, чем любой хоккеист; 
 - насколько теперь тяжело договариваться с легионерами и кто из них готов 
играть в России; 
 - как в "Северстали" относятся к возможности увеличить лимит на легионеров; 
 - почему к хоккею в России относятся несправедливо, в отличие от футбола и 
баскетбола; 
 - какой бюджет был у "Северстали" в нынешнем сезоне и каким будет в 
следующем; 
 - насколько тяжело было расставаться с Андреем Разиным. 
- В ходе сезона пятеро хоккеистов ушли в "Металлург": Робин Пресс, Игорь 
Гераськин, Даниил Вовченко, Александр Петунин, Макар Хабаров. Каково было 
терять стольких игроков? Тем более что каждого из них можно назвать лидером.  
 - Пресс в любом случае нам бы помог. Но мы же не можем приковать его 
наручниками. Есть правила, регламент. Он взрослый игрок, соответственно, 
вправе выбирать. Да, он пришел и сказал: "Мне с вами было комфортно, хорошо, 
но я хочу чего-то большего и поэтому ухожу". Ну, руки пожали и разошлись. 
Вовченко изначально был же у нас в составе, вокруг него была построена вся 
игра, но что-то у его не пошло. За первую часть сезона в составе "Северстали" 
набрал одно-два очка. На него была ставка как на лидера, что он должен 
набирать свои очки, забивать голы, как в предыдущие сезоны набирал по 30 
очков. Но не пошло. Потом он получил травму и вообще на месяц выбыл. Дай 
бог в конце октября - в ноябре восстановился. Это ж треть сезона прошла. Тут 
уже надо было принимать какие-то меры. Плюс он в конце сезона, этой весной, 
становился свободным агентом. И тогда мы его так же, как и Пресса, просто 
потеряли бы. Он ушел бы - и все, мы бы с этого никакого профита не имели. 
Потому было принято решение его обменять. Его очень хотел Разин. Так 
случилось: он ушел. 
Это больше было хотелкой, желанием Магнитогорска восстановить пятерку 
игроков. Разин тоже понимал: он приходит в новую команду и должен на кого-то 
опираться. Поэтому сказал: мне нужны такие-то игроки. Работа с самого начала 
велась. И по Хабарову, и по Петунину. Так, в общем-то, и случилось. 
Если помните историю прошлого года, они же очень сильно хотели Гераськина. 
Сделали ему квалификационное предложение, мы его в конечном счете 
подтвердили, и он ушел в Омск. Столько времени играл в "Авангарде" и только 
после этого попал в Магнитогорск. Такой длинный путь перехода. 
Политика Магнитогорска - их политика, их комплектация. В любом случае от всех, 
кроме Пресса, мы что-то для себя поимели. 
 - Насчет Гераськина. Если клуб планировал разойтись с Игорем, почему в 
межсезонье не отдали его в тот же "Металлург"? Неужели все было сделано ради 
Тимуха Муханова, которого получили от "Авангарда"?  
 - Конечно! Я еще раз повторю: просто получить деньги - это, во-первых, очень 
просто. Во-вторых, что делать с этими деньгами? У меня есть, условно, 100 млн 
- не каждый клуб отдаст своего лидера или какого-то нужного себе игрока даже 
за эти деньги. Так что какой смысл отдавать игрока и получать деньги? За них в 
данный момент очень трудно кого-то найти и заполучить. Поэтому деньги сейчас 
не главное. Главное - люди, конкретные позиции - в зависимости от ситуации в 
клубе, от того, какие позиции нужно закрывать или усиливать. 



 

 

На тот момент, когда "Магнитка" предложила только деньги, это был запасной 
вариант. Если никаких других вариантов нет, то деньги - это важно. Пусть будут 
деньги. Но мы же тоже не сидим на месте. У нас есть люди, которые занимаются 
селекцией, работают в этом направлении. Когда вышли на Омск, там сказали: те 
же самые деньги плюс игрок. Ради бога! Давайте. Это рынок, никто не запрещает 
этим заниматься. 
Да, возможно, игроки становятся неким "товаром", который участвует в сделках, 
но это работа селекции - комплектование команды. Не так просто, что ты ушел - 
и все. Поэтому так и случилось. Поэтому все эти переходы - Пыленкова, 
Самонова, Гераськина - были проведены с целью привлечь в команду новую, 
молодую кровь, тех, кто на тот момент нам понадобится и поможет. 
 - Отдельно хочется спросить про Вовченко и Петунина. Даниил и Александр 
были важными игроками, лидерами "Северстали" прошлых лет. Но в этом 
сезоне, кажется, откровенно не сработались с Андреем Леонидовичем. Как вы 
думаете, почему так получилось?  
 - Прежде всего, они уже повзрослее будут, чем основная масса наших игроков. 
Возможно, не попали в скорости. Возможно, знаете, как вот с Овечкиным. Он из 
своего "офиса" забивает и забивает. Стоит на одной точке - и на него вся команда 
работает. Но у нас сейчас игра другая. Невозможно стоять одному игроку в 
"офисе", чтобы на него вся команда играла. 
У нас комбинационная игра, в короткий пас, с быстрым входом в зону. Эти игроки, 
возможно, не смогли как-то адаптироваться в новых условиях. Мы прекрасно 
понимаем, что человек, у которого хорошая зарплата и который должен 
выполнять ту или иную функцию, но не справляется с этим, начинает искать 
варианты. Понятно, что сначала с игроком разговариваем: "Ты должен включить 
голову, слушать тренера, усиленно тренироваться". Но если это тоже не 
помогает, тут уже зачем ради одного человека топить команду? Или держать его 
на лавке, чтобы он просто был? Поэтому начинается работа селекционеров о его 
обмене на что-то нужное, что нам поможет, что усилит их - команду, куда он 
уйдет, - и в то же время устроит нас. 
"Североамериканцы вообще готовы играть в России, любой каприз за ваши 
деньги" 
 - Насколько сейчас тяжело договариваться с легионерами, с новичками из 
других стран о переходе в клуб?  
 - Если выходим на процесс переговоров, то там чисто формальность. Вопрос в 
том, что дело очень сложно доходит до переговоров. По крайней мере, 
европейские игроки, скандинавские - практически ноль шансов. Один игрок из 
тысячи. Соответственно, за ним охота, и топ-клуб его заберет. 
Если Восточная Европа - Словакия, например, там более лояльные, - то игроки 
оттуда есть. У нас это Ярош и Лишка. Североамериканцы - канадцы, американцы 
- те вообще готовы. Любой каприз за ваши деньги. Там вопросов нет. Только 
нужно найти качественного игрока. 
То есть особого выбора нет. Есть выбор североамериканский, но кто топ, тот в 
НХЛ играет. Кто в АХЛ себя показывает, тут конкуренция внутри России - кто 
быстрее его заберет и кто больше денег даст. С европейцами очень сложно. 
Когда началось, у нас были и эстонец, и финны. Сезон закончился - все, дальше 
разговоров не было. Посмотрите по всей лиге, легионеров-то 100 точно нет. 
Упало количество легионеров. И посмотрите, какой процент из них европейцы. В 
основном канадцы, американцы или игроки из Восточной Европы. Финнов, 
шведов - единицы. 
- Да, в этом сезоне три шведа и один финн.  



 

 

 - Вот и вся разница. А помните, была эра, когда шведы и финны заполонили всю 
лигу. В одном только "Салавате" сколько их было! 
 - Но они тоже давали результат, показывали игру.  
 - Конечно, когда нет внешних ограничителей, пожалуйста, все играют. Вопросов 
нет. Сейчас просто уже политика лезет в спорт. Я не буду в это лезть, но яркий 
пример - Олимпийские игры, которые, наоборот, должны развивать спортивные 
и иные связи. А нас на них не допускают. Вот и весь разговор. 
То есть какие-то чиновники, которые никогда не были в спорте, принимают 
решения за тех, кто всю жизнь в спорте. Те же олимпийцы четыре года 
тренируются, готовятся к Олимпиаде, а им в последний момент говорят: все, 
ребята, вы проходите мимо. То же самое и в хоккее. Чтобы быть 
профессиональным хоккеистом, нужно закончить школу, 10 лет, плюс еще по 
молодежным командам года четыре помотаться - и 15 лет из 25 отдаешь именно 
тренировкам и хоккею. А тебе говорят: нельзя играть. Тут играй, а там не играй. 
Но это политика, я не хочу туда лезть. 
У нас упор на молодых - их и будем развивать. Если есть возможность привлечь 
специалиста из-за границы - ну ради бога! Это больше их решение, а не наше. 
Если они хотят в России играть - пожалуйста. Приезжайте и играйте. Мы создаем 
все условия, играйте. 
 - По ходу сезона ходили слухи и появлялись предложения об увеличении лимита 
на легионеров. На ваш взгляд, стоило бы увеличить его?  
 - Ввиду того что случилось, не так много легионеров. Ну оставьте вы этих 
пятерых иностранцев - все равно не все команды наберут эти места. У нас в 
прошлом или позапрошлом сезоне было три легионера из пяти, и мы играли, не 
высказывали свою точку зрения. Есть пять легионеров, у нас их три, и нас все 
устраивает. Кто может пять иностранцев набрать - ради бога, набирайте. 
Тут политика вот какая: Министерство спорта и Федерация хоккея России 
приняли такое решение. А почему тогда не применили его по отношению к 
футболистам? У них сейчас восемь легионеров может на поле выходить. Почему 
не ограничили тогда? Почему только в хоккее? Тут вот такие непонятные 
подводные камни, мне неизвестные. Почему в хоккее ограничили, а в футболе и 
баскетболе не ограничили? 
В прошлом году сократили до трех, в этом предложили: давайте до пяти 
поднимем? Но ФХР не разрешила. А теперь говорят, что иностранцы, которые 
много лет поиграли в России - тот же Лишка, например - потеряют статус 
легионера, не будут учитываться в лимите. То есть начинают искать казуистику, 
чтобы обойти правила. 
 - По ходу сезона клубы находили еще одну лазейку - российские паспорта 
иностранным игрокам...  
 - Там момент такой: если ты заявил игрока как иностранца, в ходе сезона его 
уже не поменяешь. Только на следующий сезон он станет русским. 
На заре становления лимита белорусы считались легионерами. А у нас их много. 
Тот же Скоренов, Шостак. Там могла возникнуть проблема, но все разрешилось: 
белорусы не легионеры. В принципе, ничего ведь не мешает держать и четырех 
легионеров, и пятерых. Но на игру заявлять только троих можно. Меняйте их. 
Если бюджет позволяет, заявите четырех легионеров, но на матч выйдут только 
трое. Это ведь не запрещено. 
 - Да, но, с другой стороны, это могло бы мешать игровому ритму.  
 - Просто так сложилось, что легионеры в России считаются прям топ-игроками, 
которые свои деньги должны отрабатывать. А можно посмотреть по-другому. 
Взять - не в укор Адаму - двух Лишек, например. И они будут ротироваться. 
Сегодня - один, завтра - другой. Просто цена у них другая будет. 



 

 

"Лучше своим игрокам заплатить, а не КХЛ" 
 - Не могу не спросить про бюджет. В феврале в СМИ появилась информация, 
что зарплатный бюджет "Северстали" составляет 303 млн рублей. Насколько это 
число близко к реальности?  
 - Как 303, если пол зарплат - 405? По требованиям КХЛ должен быть пол 
заработных плат. В этом сезоне он составлял 405 млн рублей. Если его 
нарушаем, лига нам выносит штрафные санкции. Мы, получается, сидим на суку 
и сами его пилим (смеется) ? Ну такого не может быть. Мы требования лиги 
выполняем, потому что играем в их игру. Это их игра и их правила. 
Такого быть не может, мы не можем нарушать правила КХЛ. Точнее, если их 
нарушим, то попадем на штрафные санкции. То есть эти деньги в любом случае 
заплатим. Тут варианты какие: либо мы заплатим в контрактах игроков эти 
деньги, либо недостающее отдадим лиге. Какой резон-то? Лучше своим игрокам 
заплатить. 
В следующем сезоне будет 450 млн. Соответственно, мы отдаем себе отчет, что 
у нас игроки будут подписаны минимум на 450 млн рублей. 
То, что вы сказали про 303 млн - я такого не помню в СМИ. Да, мы находимся 
внизу бюджетов, но и за рамки не выходим. Ниже у нас нет такого. 
Может быть, там подсчет именно этого пола. Как подсчитывается пол: берутся 
контракты всех игроков основной команды, а также контракты игроков 
молодежной и Высшей лиги - а они считаются подневно. В зависимости от того, 
сколько дней находились в КХЛ. То есть не весь контракт прибавляется, уходит 
в пол, а именно та часть, когда игрок находился в КХЛ. Поэтому контракты игрока, 
который заявлен в МХЛ, за "Алмаз" - того же Ильина, например - будет каждый 
день в пол капать по какой-то сумме его одного рабочего дня до конца сезона, то 
есть до 30 апреля. В итоге в сумме должно набраться 405 млн рублей. 
Возможно, в СМИ посчитали контракты только основной команды, без учета так 
называемых "подневников". 
 - Возможно, так и есть. Потому что разница больше 100 млн...  
 - Вот-вот. Мы что, готовы платить лиге 100 млн рублей штрафа? Это бред ( 
улыбается )! 
 - В следующем сезоне пол зарплат вырастет на 45 млн рублей - с 405 до 450. 
Бюджет клуба повысится на эту сумму?  
 - Нет. Есть зарплатный проект, а все остальное - услуги, перелеты, гостиницы - 
в рамках инфляции дорожает. Бюджет клуба все равно увеличится. Не именно 
на эти 45 млн - больше. Сами понимаете: вчера самолет стоил 100 рублей, а 
сегодня стоит 120 рублей. Минимум на 20% дорожание идет. 
 - На сколько увеличится бюджет клуба?  
 - На 20%. Не зарплатный бюджет, а именно клубный бюджет. Но он в себя 
включает и школы, и молодежные команды, и "Северсталь". 
"Разин был готов покинуть нас, а мы были готовы с ним проститься" 
 - Насколько было тяжело расставаться с Андреем Разиным? Все-таки пять лет 
провели вместе, бок о бок...  
 - В любом случае, когда ты пять лет работаешь, тяжело расставаться. Но мы все 
прекрасно понимаем, что мы, можно сказать, застряли на одном месте. У нас 
было три плей-офф подряд, два - до седьмого матча. И не могли сделать этот 
дополнительный шаг. У Андрея Разина есть амбиции, он хочет брать кубки, 
медали. Пять лет - это, конечно, срок. Поэтому пришли к такому соглашению: он 
готов покинуть нас, а мы готовы с ним проститься. 
 - Следите за его работой в "Металлурге" сейчас?  
 - Конечно! Там половина нашей команды. Весь тренерский штаб, тем более там 
череповчане есть. Поэтому мы желаем Разину только везения, удачи и побед! 



 

 

 - Сможет ли он уже в этом сезоне добиться главной цели - взять Кубок?  
 - У него, как я понимаю, изначально такие амбиции - бороться только за Кубок. 
Все в его руках. Ему условия все предоставлены, насколько я понимаю. То, что 
он хотел получить, получил. В частности, бывших игроков "Северстали". Вот 
пожалуйста: тебе все предоставлено - покажи результат. Я так думаю. 
- Есть ощущение, что если Андрей Владимирович возьмет Кубок Гагарина, то 
наверняка привезет его в Череповец.  
 - Может быть, конкретно он не привезет, но у нас есть кому привезти - те же 
самые Хабаров, Вовченко, тренеры Михалкевич и Трубачев. Есть кому привезти 
(смеется).  
 - Хотел бы еще о будущем сезоне спросить. Думали ли о задачах на новый 
чемпионат?  
 - На месте не стоять, развиваться. Я думаю, что минимум - плей-офф. А дальше 
посмотрим. 
 - О каком результате лично вы мечтаете? Какая ваша главная цель в 
"Северстали"?  
 - Скажем так, любой спортсмен стремится завоевывать кубки, медали. Это одна 
позиция. И болельщик этого хочет. Но мы живем в тех реалиях, которые есть. В 
первую очередь это касается финансов. Без них очень сложно добиваться каких-
то результатов. Понятно, что в идеальном мире, в идеальном случае все мы 
хотим получить Кубок. Но нужно понимать, в каком времени и мире мы живем, 
какими средствами располагаем. 
Но так же, как и все, хотим привести Череповец к Кубку.  

https://www.championat.com/hockey/article-5495574-vtoraya-chast-intervyu-s-
direktorom-severstali-nikolaem-kanakovym-limit-na-legionerov-perehody-v-metallurg-
byudzhet.html 

К заголовкам сообщений 

"Северсталь" и "Буран" расторгли договор о спортивном сотрудничестве 
(Чемпионат.com, Москва, 2 апреля 2024) 
Хоккейный клуб "Северсталь" и хоккейный клуб "Буран" расторгли договор о 
спортивном сотрудничестве, сообщает пресс-служба воронежского клуба. 
Партнерство клубов длилось с 2021 года. 
В прошедшем регулярном чемпионате Всероссийской хоккейной лиги "Буран" 
занял 11-е место в таблице. В первом раунде плей-офф воронежский клуб в 
шести матчах уступил воскресенскому "Химику". 
В прошедшем регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги 
череповецкая "Северсталь" заняла пятое место в таблице Западной 
конференции КХЛ. В плей-офф "Северсталь" в пяти матчах уступила "Спартаку". 
С момента участия в ВХЛ "Буран" заключал партнерские соглашения с клубами 
из КХЛ: "Спартак", ЦСКА, "Атлант", московское "Динамо", "Локомотив" и "Сочи".  

https://www.championat.com/hockey/news-5496530-severstal-i-buran-rastorgli-
dogovor-o-sportivnom-sotrudnichestve.html 

К заголовкам сообщений 

Спортивный директор Сопин остается в московском "Динамо", у него 
бессрочный контракт - президент клуба (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 
апреля 2024) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин продолжит работу, у 
него бессрочный контракт, заявил президент хоккейного клуба Виктор Воронин. 
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По итогам регулярного чемпионата КХЛ "Динамо" заняло первое место и 
выиграло Кубок Континента. В Кубке Гагарина "бело‑голубые" уступили в серии 
второго раунда "Трактору" со счетом 0-4. 
 - У Сопина трудовой контракт, бессрочный. Не знаю, как его еще можно куда‑то 
сдвинуть (улыбается). Он пока не изъявляет желания уходить, у нас к нему 
вопросов нет, - передает слова Воронина корреспондент "Матч ТВ".  
Сопин завершил карьеру хоккеиста в 2018 году, проведя последний сезон в 
"Динамо". В 2019 году он начал работать в системе московского клуба, в 2020‑м 
стал директором академии, в 2021‑м - исполняющим обязанности генерального 
менеджера, а в 2023‑м - спортивным директором "бело‑голубых". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036995_Sportivnyj_direktor_Sopin_ostaj
etsa_v_moskovskom_Dinamo_u_nego_bessrochnyj_kontrakt__prezident_kluba 

К заголовкам сообщений 

Сафронов останется советником президента хоккейного клуба "Динамо" 
(ТАСС, Москва, 2 апреля 2024) 
Бывший генеральный директор московского "Динамо" Андрей Сафронов остался 
советником президента клуба Виктора Воронина. Об этом Воронин сообщил на 
пресс-конференции.  
10 января Сафронов был назначен на пост директора спортивной школы 
"Динамо".  
"Он на должности советника клуба остался у меня. Но основная работа у него в 
академии. Давайте посмотрим до конца сезона, оценим. Он недавно там 
работает, поэтому трудно оценивать", - сказал Воронин.  
"Я слухами не пользуюсь, я оцениваю реальность, которая есть. Этими слухами 
многих раздражают, к сожалению. Сафронов там, где он находится. Надо 
оценивать по тем действиям, которые происходят", - добавил он.  
Сафронову 60 лет, он занимал пост генерального директора "Динамо" с 2010 по 
2017 год. В 2012 и 2013 годах бело-голубые стали победителями Кубка Гагарина. 
С апреля 2014 года по май 2015 года Сафронов являлся генеральным 
менеджером сборной России по хоккею, на чемпионате мира 2014 года россияне 
выиграли золото, в 2015 году - серебро турнира.  

https://tass.ru/sport/20420251 

К заголовкам сообщений 

Кудашов продолжит работать главным тренером московского хоккейного 
клуба "Динамо" (ТАСС, Москва, 2 апреля 2024) 
Московский клуб Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Динамо" 
продлил контракт с главным тренером Алексеем Кудашовым. Об этом на пресс-
конференции сообщил президент и председатель совета директоров "Динамо" 
Виктор Воронин.  
"Алексей Николаевич остается главным тренером на следующий сезон, - сказал 
Воронин. - У него два года [срок контракта]".  
Кудашов возглавил "Динамо" в 2021 году. По итогам завершившегося 
регулярного чемпионата "Динамо" заняло первое место и стало обладателем 
Кубка континента. В первом раунде плей-офф бело-голубые обыграли минское 
"Динамо" со счетом 4-2 в серии, в четвертьфинале Кубка Гагарина московская 
команда проиграла челябинскому "Трактору" (0-4 в серии).  
В качестве главного тренера Кудашов ранее работал в петербургском СКА, 
ярославском "Локомотиве", подмосковном "Атланте" и сборной России. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036995_Sportivnyj_direktor_Sopin_ostajetsa_v_moskovskom_Dinamo_u_nego_bessrochnyj_kontrakt__prezident_kluba
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036995_Sportivnyj_direktor_Sopin_ostajetsa_v_moskovskom_Dinamo_u_nego_bessrochnyj_kontrakt__prezident_kluba
https://tass.ru/sport/20420251


 

 

Специалист входил в тренерский штаб российской национальной команды на 
Олимпиаде 2022 года, на которой хоккеисты выиграли серебряные медали.  
В период игровой карьеры Кудашов в составе "Динамо" стал обладателем Кубка 
Гагарина (2012) и чемпионом России (2000). Также он выступал за московские 
"Крылья Советов" и ЦСКА, подмосковные "Кристалл", "Химик" и ХК МВД, 
казанский "Ак Барс", финский ТПС, германский "Дюссельдорф". В Национальной 
хоккейной лиге провел 25 матчей за "Торонто".  

https://tass.ru/sport/20417757 

Похожие сообщения (41): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• ИА DixiNews, Москва, 2 апреля 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Sportnaviny.com, Гомель, 2 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 2 апреля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 апреля 2024 

• Вести.ru, Москва, 2 апреля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 апреля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 2 апреля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 апреля 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 2 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 2 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Интерфакс, Москва, 2 апреля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 2 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 2 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 2 апреля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" продлит контракт с хоккеистом Никитой Гусевым - 
клуб (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
Московское "Динамо" продлит контракт с хоккеистом Никитой Гусевым - клуб  
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев подпишет новый контракт, 
заявил президент хоккейного клуба Виктор Воронин. 
Гусев в регулярном чемпионате КХЛ установил рекорд лиги по количеству очков 
- 89 (23 шайбы + 66 передач) в 68 матчах. Также на счету 31‑летнего форварда 

https://tass.ru/sport/20417757
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kudashov-obyasnil-pochemu-dinamo-proigralo-traktoru-v-kubke-gagarina
https://msk.dixinews.ru/news/sport/dinamo-prodlilo-kontrakt-s-kudashovym/
https://iz.ru/1675670/2024-04-02/khk-dinamo-prodlil-kontrakt-s-glavnym-trenerom-alekseem-kudashovym
https://sportnaviny.com/aleksej-kudashov-prodolzhit-rabotu-s-xk-dinamo-moskva/
https://rsport.ria.ru/20240402/kkhl-1937323918.html
https://www.championat.com/hockey/news-5496300-kudashov-nazval-prichiny-vyleta-ot-traktora-i-rasskazal-skolko-propustit-pakett.html
https://www.vesti.ru/article/3883227
https://belarushockey.com/khl/news/2024/04/02/aleksej-kudashov-ostaetsja-glavnym-trenerom-moskovskogo-dinamo/
https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/02/kudashov-otvetil-na-vopros-o-konflikte-mezhdu-igrokami-i-trenerami-v-dinamo.html
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/192285-v-dinamo-podtverdili-chto-kudashov-ostaetsya-glavnym-trenerom-v-sleduyuschem-sezone
https://www.khl.ru/news/2024/04/02/529694.html
https://www.sports.ru/hockey/1115965028-kudashov-ostaetsya-glavnym-trenerom-dinamo-kontrakt-na-2-goda.html
https://www.rbc.ru/sport/02/04/2024/660bcfcf9a7947d0cf8a7b06
https://sportrbc.ru/news/660bd3129a79477cc77e1e79
https://rg.ru/2024/04/02/dinamo-prodlilo-kontrakt-s-glavnym-trenerom-kudashovym.html
https://rsport.ria.ru/20240402/mironov-1937314687.html
https://metaratings.ru/news/aleksei-kudashov-prodolzhit-rabotat-glavnym-trenerom-moskovskogo-dinamo-349511/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037004_Trener_Dinamo_Kudashov_Nado_bylo_by_sdelat_konflikt_posredi_serii_s_Traktorom_chtoby_vstrahnut_komandu
https://sport.business-gazeta.ru/article/293191
https://rsport.ria.ru/20240402/dinamo-1937313857.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037001_Trener_Dinamo_Kudashov__o_vylete_iz_Kubka_Gagarina_Vinovat_vsegda_trener
https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/02/kudashov-podvel-itogi-sezona-dlya-dinamo.html
https://allhockey.ru/news/show/513108-Aleksej_Kudashov_ostaetsya_rabotat_v_moskovskom_Dinamo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036999_Kozhevnikov__o_prodlenii_kontrakta_Kudashova_Normalnoje_reshenije_Znachit_Dinamo_vse_ustraivajet
https://www.sport-interfax.ru/953612
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2036996_Dinamo_prodlilo_kontrakt_s_glavnym_trenerom_Kudashovym_na_dva_goda
https://sport24.ru/hockey/news-634694-v-dinamo-podtverdili-chto-kudashov-ostayetsya-glavnym-trenerom-v-sleduyushchem-sezone
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dinamo-obyavilo-o-podpisanii-novogo-kontrakta-s-kudashovym-2196425/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036990_Pakett_vybyl_na_3_mesaca_travma_Guseva_ravnosilna_perelomu_reber__trener_Dinamo_Kudashov
https://rsport.ria.ru/20240402/khokkey-1937307206.html
https://www.championat.com/hockey/news-5496220-aleksej-kudashov-ostayotsya-glavnym-trenerom-moskovskogo-dinamo.html


 

 

10 (3+7) очков в девяти матчах Кубка Гагарина. За "Динамо" Гусев выступает с 
2023 года. 
 - Перед началом плей‑офф было принято решение о продлении контракта, 
рассчитанного до 30 апреля 2024 года, - передает слова Воронина 
корреспондент "Матч ТВ". 
Ранее "Матч ТВ" сообщал, что представители Гусева просят у "Динамо" контракт, 
по условиям сопоставимый с соглашением форварда "Авангарда" Владимира 
Ткачева. Нападающий "Динамо" может получить в следующем сезоне оклад 
более 100 миллионов рублей без учета индивидуальных бонусов, которые в 
сезоне‑2023/24 составили порядка 30 миллионов рублей. 
По итогам регулярного чемпионата КХЛ "Динамо" заняло первое место и 
выиграло Кубок Континента. В Кубке Гагарина "бело‑голубые" дошли до второго 
раунда и проиграли "Трактору" со счетом 0-4 в серии. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037017_Moskovskoje_Dinamo_prodlit_k
ontrakt_s_khokkeistom_Nikitoj_Gusevym__klub 

К заголовкам сообщений 

"Гусевым интересуются много клубов, но пока общение будет с "Динамо" 
- агент хоккеиста (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
Нападающий " Динамо " Никита Гусев интересен многим клубам, но на данный 
момент общение по новому контракту будет только с "бело‑голубыми", заявил 
"Матч ТВ" агент хоккеиста Александр Черных. 
Ранее во вторник президент "Динамо" Виктор Воронин рассказал, что совет 
директоров клуба принял решение продлить контракт с Гусевым. 
 - Мы находимся в диалоге с "Динамо" по новому контракту. Есть много команд, 
которые интересуются Никитой Гусевым и хотели бы видеть его у себя в 
команде, но мы пока будем общаться с "Динамо", - сказал Черных "Матч ТВ". 
Гусев в регулярном чемпионате КХЛ установил рекорд лиги по количеству очков 
- 89 (23 шайбы + 66 передач) в 68 матчах. Также на счету 31‑летнего форварда 
10 (3+7) очков в девяти матчах Кубка Гагарина. За "Динамо" Гусев выступает с 
2023 года. 
Ранее "Матч ТВ" сообщал, что представители Гусева просят у "Динамо" контракт, 
по условиям сопоставимый с соглашением форварда "Авангарда" Владимира 
Ткачева. Нападающий "Динамо" может получить в следующем сезоне оклад 
более 100 миллионов рублей без учета индивидуальных бонусов, которые в 
сезоне‑2023/24 составили порядка 30 миллионов рублей. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037029_Gusevym_interesujutsa_mnogo
_klubov_no_poka_obshhenije_budet_s_Dinamo__agent_khokkeista 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор московского "Динамо" Сушко о сезоне: "Волков я точно не 
боялся. "Трактору" чуть больше повезло" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 
апреля 2024) 
Генеральный директор московского "Динамо" Сергей Сушко заявил, что в сезоне 
делал все возможное для комфортной работы офиса клуба и команды, боязни 
не было. 
По итогам регулярного чемпионата КХЛ "Динамо" заняло первое место и 
выиграло Кубок Континента. В Кубке Гагарина "бело‑голубые" дошли до второго 
раунда, где проиграли "Трактору" со счетом 0-4 в серии. 
 - Перед сезоном вы говорили: "Волков бояться - в лес не ходить". Как оцените 
сезон?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037017_Moskovskoje_Dinamo_prodlit_kontrakt_s_khokkeistom_Nikitoj_Gusevym__klub
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037017_Moskovskoje_Dinamo_prodlit_kontrakt_s_khokkeistom_Nikitoj_Gusevym__klub
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037029_Gusevym_interesujutsa_mnogo_klubov_no_poka_obshhenije_budet_s_Dinamo__agent_khokkeista
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037029_Gusevym_interesujutsa_mnogo_klubov_no_poka_obshhenije_budet_s_Dinamo__agent_khokkeista


 

 

 - Волков точно не боялся. Свою работу оценивать не буду. Я делал все 
возможное, что в моих силах, чтобы было комфортно команде и офису. 
Регулярным чемпионатом довольны, в плей‑офф могли быть лучше. Будем 
стараться улучшать результаты. Но иногда в спорте многие вещи решают 
случайности. Так получилось, что "Трактору" чуть больше повезло, - передает 
слова Сушко корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037012_Gendirektor_moskovskogo_Dina
mo_Sushko_o_sezone_Volkov_ja_tochno_ne_bojalsa_Traktoru_chut_bolshe_povezl
o 

К заголовкам сообщений 

Спортивный директор "Динамо" рассказал об усилении вратарской линии 
хоккейной команды (ТАСС, Москва, 2 апреля 2024) 
Руководство московского хоккейного клуба "Динамо" рассмотрит все возможные 
варианты для усиления вратарской линии команды. Об этом на пресс-
конференции сообщил спортивный директор "Динамо" Алексей Сопин.  
"Вы видите ситуацию на российском рынке, вратарь всегда была дефицитной 
профессией в хоккее, - сказал Сопин. - Это не так просто, что мы сейчас с 
руководителями поедем на рынок и купим там вратаря, это так не работает. 
Голкиперы с российским паспортом задействованы в других клубах, с 
иностранцами проблемы, тем более что у нас исчерпан лимит по легионерам. 
Вы сами знаете, что многие вратари, на которых рассчитывали по ходу сезона в 
других клубах, тоже не сыграли так ярко, как хотелось бы, поэтому достаточно 
тонкий вопрос. Будем рассматривать варианты, никто крест на наших вратарях 
не ставит, будем детально анализировать, возможно ли усилиться или нет, и от 
этого двигаться дальше, по нападающим и защитникам у нас уже есть 
понимание".  
"Нам осталось, так сказать, несколько винтиков, которые должны помочь 
бороться за кубок. Это в районе 3-5 хоккеистов во всех амплуа. Это 
косметические изменения, [нужно] усилить игру в меньшинстве", - добавил он.  
В сезоне-2023/24 Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Динамо" 
стало победителем регулярного чемпионата и дошло до четвертьфинала плей-
офф.  

https://tass.ru/sport/20418031 

К заголовкам сообщений 

В клубе КХЛ "Динамо" заявили, что проведут традиционное мероприятие 
с болельщиками (ТАСС, Москва, 2 апреля 2024) 
Московский клуб "Динамо" встретится с болельщиками и обсудит итоги сезона 
Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом на пресс-конференции 
сообщил генеральный директор клуба Сергей Сушко.  
"Встреча с болельщиками будет, чуть сдвинулись сроки", - сказал Сушко.  
Президент и председатель совета директоров "Динамо" Виктор Воронин 
допустил проведение дружеского матча в честь юбилеев Виталия Давыдова и 
Александра Мальцева.  
Ранее капитан команды Андрей Миронов сообщил, что в связи с терактом в 
"Крокус сити холле" в подмосковном Красногорске клубу не удастся провести 
закрытие сезона традиционной встречей с болельщиками.  

https://tass.ru/sport/20418079 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037012_Gendirektor_moskovskogo_Dinamo_Sushko_o_sezone_Volkov_ja_tochno_ne_bojalsa_Traktoru_chut_bolshe_povezlo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037012_Gendirektor_moskovskogo_Dinamo_Sushko_o_sezone_Volkov_ja_tochno_ne_bojalsa_Traktoru_chut_bolshe_povezlo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037012_Gendirektor_moskovskogo_Dinamo_Sushko_o_sezone_Volkov_ja_tochno_ne_bojalsa_Traktoru_chut_bolshe_povezlo
https://tass.ru/sport/20418031
https://tass.ru/sport/20418079


 

 

К заголовкам сообщений 

Президент московского "Динамо" Воронин: "Ставка на молодежь, которая 
была сделана, продолжится" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 
апреля 2024) 
Президент московского "Динамо" Виктор Воронин подвел итоги сезона-2023/24. 
"Конечно, мы рассчитывали на более весомые результаты. Наверное, где-то 
психологически в плей-офф команда не смогла справиться. Например, Андрей 
Миронов звонил мне вечером перед решающим матчем и сказал, что команда 
все выиграет - переоценил себя и, видимо, команду. Где-то опытные игроки не в 
полной мере осознали и не отдали свои силы и умения, в профессиональной 
степени не доработали. Надо делать выводы, это спорт, это борьба. Сегодня все 
команды примерно равные и надо уже проявлять бойцовские качества как в 
индивидуальных видах спорта, так и в коллективных. 
Было приятно, что молодые ребята - Чернышов и Римашевский в плей-офф 
проявили себя, хотя попали в первый раз в достаточно сложные условия. Ставка 
на молодежь, которая была сделана, продолжится", - сказал Воронин на пресс-
конференции. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-moskovskogo-dinamo-viktor-
voronin-podvel-itogi-sezona-2023-24-2196469/ 

К заголовкам сообщений 

Миронов и "Динамо" объявили о начале переговоров по новому 
контракту (Р-Спорт, Москва, 2 апреля 2024) 
Капитан клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Динамо" Андрей Миронов 
заявил журналистам, что хочет остаться в московской команде, однако в жизни 
никогда неизвестно, что будет завтра.  
Текущий контракт 29-летнего хоккеиста истекает 30 апреля 2024 года.  
"Все переговоры будут вестись с агентом. Все эти годы я хотел оставаться в 
"Динамо". Это мой родной клуб, этот клуб - мой приоритет. Но жизнь такая штука, 
что неизвестно, что будет завтра", - заявил на пресс-конференции Миронов.  
Спортивный директор "Динамо" Алексей Сопин заверил, что переговоры с 
Мироновым и другими хоккеистами начнутся в ближайшее время.  
"Ситуация такая - после плей-офф была небольшая пауза, мы не вели 
переговоры. От руководителей мы получили заверение о продолжении работы, 
сегодня-завтра начнем переговорный вопрос. В том числе с Андреем", - 
подчеркнул Сопин.  
Председатель совета директоров "бело-голубых" Виктор Воронин рассказал, как 
будет решаться контрактный вопрос в "Динамо" и какие линии нуждаются в 
усилении.  
"Вчера было принято решение, что все согласны с тем, что состав команды будет 
определять совет директоров, Кудашов и Сопин. Судьба каждого игрока будет 
определяться с учетом имеющихся контрактов. Хотим укрепить линии обороны, 
вратарскую", - заявил Воронин.  

https://rsport.ria.ru/20240402/mironov-1937314687.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Динамо" Кудашов: "Надо было бы сделать конфликт посреди 
серии с "Трактором", чтобы встряхнуть команду" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 2 апреля 2024) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-moskovskogo-dinamo-viktor-voronin-podvel-itogi-sezona-2023-24-2196469/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-moskovskogo-dinamo-viktor-voronin-podvel-itogi-sezona-2023-24-2196469/
https://rsport.ria.ru/20240402/mironov-1937314687.html


 

 

Главный тренер московского " Динамо " Алексей Кудашов заявил, что в команде 
не было конфликта по ходу плей‑офф, хотя он не помешал бы, чтобы встряхнуть 
игроков в серии с "Трактором". 
По итогам регулярного чемпионата КХЛ "Динамо" заняло первое место и 
выиграло Кубок Континента. В Кубке Гагарина "бело‑голубые" дошли до второго 
раунда, где уступили "Трактору" со счетом 0-4. 
 - СМИ писали, что был конфликт с игроками. Что скажете?  
 - Наоборот, надо было бы сделать такой конфликт посреди серии, чтобы 
встряхнуть команду. Не раз писали о микроклимате в команде, так что впервые 
слышу от вас, что у нас был конфликт. 
 - Какой нужно было?  
 - Они разные бывают. Помните, как Ковальчука отправляли на поезде из 
Ярославля? Тогда это сработало, - передает слова Кудашова корреспондент 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037004_Trener_Dinamo_Kudashov_Nad
o_bylo_by_sdelat_konflikt_posredi_serii_s_Traktorom_chtoby_vstrahnut_komandu 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Динамо" Кудашов - о вылете из Кубка Гагарина: "Виноват всегда 
тренер" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
Главный тренер московского " Динамо " Алексей Кудашов заявил, что берет на 
себя ответственность за поражение от " Трактора " в плей‑офф Кубка Гагарина. 
По итогам регулярного чемпионата КХЛ "Динамо" заняло первое место и 
выиграло Кубок Континента. В Кубке Гагарина "бело‑голубые" дошли до второго 
раунда, где уступили "Трактору" со счетом 0-4. 
 - Можете взять ответственность за поражение на себя?  
 - Безусловно. А кто же еще несет ответственность? Виноват всегда тренер, - 
передает слова Кудашова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037001_Trener_Dinamo_Kudashov__o_
vylete_iz_Kubka_Gagarina_Vinovat_vsegda_trener 

К заголовкам сообщений 

Кудашов - об итогах сезона: "Все сказанное не оправдание" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов подвел итоги сезона-
2023/24. 
 - Сезон правильно охарактеризовать как собранный из двух частей: регулярного 
чемпионата и плей-офф. Что касается регулярного чемпионата, я думаю, 
вопросов нет, команда выступила больше чем успешно и прошла весь 
чемпионат. Были выполнены основные задачи - как подготовка к плей-офф, так 
и формирование команды. 
Вторая часть - это плей-офф, она закончилась не так, как хотелось. Что касается 
"Динамо" Минск, команда сильная, несмотря на то что она заняла восьмое место. 
Мы знаем причины, по которым она не набрала очков, это выступление игроков 
за сборную Белоруссии и травмированные игроки. Если бы этого не было, 
команда вполне могла бы занять лидирующие строчки в таблице. Была крепкая 
серия, во время которой мы хорошо перестроились и нормально выиграли. К 
сожалению, в этой серии не обошлось у нас без неприятностей - Седрику Пакетту 
в конце серии шайба попала в перелом, вчера он прооперировался и на три 
месяца у нас выбыл, и Никита Гусев повредил грудные мышцы. Эти две потери 
в дальнейшем сказались. Серия с "Трактором" и все сказанное не оправдание, 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037004_Trener_Dinamo_Kudashov_Nado_bylo_by_sdelat_konflikt_posredi_serii_s_Traktorom_chtoby_vstrahnut_komandu
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она не задалась. Уверенность переросла немного в самоуверенность, поэтому 
самоотверженность и самопожертвование стали ключевыми в этой серии, - 
сказал Кудашов на пресс-конференции. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-dinamo-kudashov-
kommentariy-ob-itogah-sezona-2023-24-2196505/ 

К заголовкам сообщений 

Кудашов заявил, что хоккеист "Динамо" Гусев доигрывал плей-офф с 
повреждением грудных мышц (ТАСС, Москва, 2 апреля 2024) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев проводил последний матч 
серии плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) против 
челябинского "Трактора" с повреждением грудных мышц. Об этом на пресс-
конференции сообщил главный тренер столичной команды Алексей Кудашов.  
"Динамо" завершило выступление в плей-офф на стадии четвертьфинала, 
уступив "Трактору" со счетом 0-4 в серии. В первом раунде бело-голубые 
обыграли минское "Динамо" (4-2).  
"Команда в регулярном чемпионате выступила более чем успешно, были 
выполнены задачи как по подготовке к плей-офф и формированию команды, так 
и по развитию клуба, - сказал Кудашов. - Плей-офф завершился не так, как нам 
хотелось. Что касается минского "Динамо", команда сильная, знаем причины, по 
которым она не добрала очки, заняв восьмое место. Крепкая команда и сложная 
серия, мы хорошо перестроились и выиграли ее, все линии хорошо включились".  
"В конце серии с минским "Динамо" шайба попала в место перелома Седрику 
Пакетту. Он уже перенес операцию и выбыл на три месяца. Гусев повредил 
грудные мышцы, что равносильно перелому ребер", - добавил он.  
"Динамо" выиграло регулярный чемпионат, завоевав Кубок континента. Гусев 
стал лучшим бомбардиром турнира, набрав 89 очков (23 шайбы + 66 
результативных передач) в 68 матчах. Форвард "Динамо" стал рекордсменом 
КХЛ по количеству набранных очков за один регулярный чемпионат, превзойдя 
достижение Сергея Мозякина.  

https://tass.ru/sport/20417895 

К заголовкам сообщений 

Кожевников - о продлении контракта Кудашова: "Нормальное решение. 
Значит, "Динамо" все устраивает" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 апреля 
2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 
руководство московского " Динамо " приняло хорошее решение, продлив 
контракт с главным тренером Алексеем Кудашовым. 
Во вторник президент "Динамо" Виктор Воронин объявил, что Кудашов 
продолжит работать с командой, его контракт будет продлен на два года. 
 - Нормальное решение. Если руководство так решило, значит их все устраивает. 
Там же люди постоянно наблюдают за игрой клуба, процессами внутри команды, 
а не просто собираются раз в год принимать решения. Значит, в "Динамо" 
довольны работой Кудашова, - сказал Кожевников "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036999_Kozhevnikov__o_prodlenii_kontr
akta_Kudashova_Normalnoje_reshenije_Znachit_Dinamo_vse_ustraivajet 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-dinamo-kudashov-kommentariy-ob-itogah-sezona-2023-24-2196505/
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"Руководство "Динамо" поступило правильно, продлив контракт с 
Кудашовым" - Никита Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в разговоре с "Матч ТВ" 
решение руководства "Динамо" продлить контракт с главным тренером 
московской команды Алексеем Кудашовым. 
Ранее во вторник президент "Динамо" Виктор Воронин рассказал, что контракт с 
главным тренером Алексеем Кудашовым продлен на 2 года, также совет 
директоров клуба принял решение продлить соглашение с рекордсменом КХЛ по 
количеству набранных очков в регулярном чемпионате нападающим Никитой 
Гусевым. 
 - Считаю, что продление контракта с Кудашовым для "Динамо" - это хорошо и 
правильно. Команда стала чемпионом регулярки, выиграла Кубок Континента. 
Тренерский штаб здорово взаимодействовал с игроками. Да, у "Динамо" не 
получилось пройти "Трактор". Челябинск в этом плей‑офф очень силен. 
Допускаю, что в следующем сезоне динамовцы сработают лучше. Здорово, что 
тренерский штаб сохранил свою работу. Не вижу смысла убирать тренеров 
каждый год после какой‑то неудачи. Новых имен нет, все специалисты ходят по 
кругу. Так что руководство "Динамо" правильно поступило в случае с Кудашовым. 
Опять же, игроки готовы за него играть. Некоторые играли в плей‑офф с 
травмами, выражали желание работать именно с Кудашовым. Это здорово, 
когда у тренерского штаба такие отношения с игроками, - сказал Щитов "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037121_Rukovodstvo_Dinamo_postupilo
_pravilno_prodliv_kontrakt_s_Kudashovym__Nikita_Shhitov 

К заголовкам сообщений 

"Вопрос комплектования не решает задачу выиграть Кубок Гагарина" - 
ветеран "Динамо" Пашков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
Бывший вратарь московского " Динамо " Александр Пашков заявил "Матч ТВ", 
что для победы в Кубке Гагарина мало подписать контракты с новыми 
хоккеистами, куда важнее, каким будет их уровень и как их будут тренировать. 
Ранее во вторник президент "Динамо" Виктор Воронин рассказал, что контракт с 
главным тренером Алексеем Кудашовым продлен на 2 года, также совет 
директоров клуба принял решение продлить соглашение с рекордсменом КХЛ по 
количеству набранных очков в регулярном чемпионате нападающим Никитой 
Гусевым. 
 - В "Динамо" остался Кудашов, клуб предложил новый контракт Гусеву. Все 
верно делают боссы?  
 - Предполагал, что никаких изменений в составе не будет. Выходит, я не ошибся. 
 - Планируется точечное усиление команды, а не массовые закупки. В этом 
плюсы видите?  
 - Думаю, что вопрос комплектования не решает задачу выиграть Кубок Гагарина. 
Здесь все решает мастерство игроков, а их надо каждый день на протяжении 11 
месяцев. 
 - Но для команды минимальные изменения состава - это хорошо?  
 - Стабильность - это неплохо. Другой вопрос, какой будет этот состав, что с ним 
делает тренер, как усиливает игру отдельных игроков и команды в целом. Вот 
иностранцев пригласили в этом сезоне - результат понятен. Но что будет 
дальше? 
 - Гусев за один сезон стал лидером "Динамо", установил рекорд КХЛ. Как 
оцените его игру?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037121_Rukovodstvo_Dinamo_postupilo_pravilno_prodliv_kontrakt_s_Kudashovym__Nikita_Shhitov
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 - Он внес большой вклад, несмотря на негативный фон, который был вокруг 
него, когда пришел в команду. Могу вспомнить начало сезона, я говорил, что 
Гусев будет выглядеть хорошо, покажет высокую результативность. Так и 
пришел к финишу сезона с высокими цифрами. 
 - Сможет ли он обновить свой рекорд в 89 очков?  
 - Это уже вопрос не к Гусеву, а к тренерам, - сказал Пашков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037046_Vopros_komplektovanija_ne_res
hajet_zadachu_vyigrat_Kubok_Gagarina__veteran_Dinamo_Pashkov 

К заголовкам сообщений 

"Вопрос комплектования не решает задачу выиграть Кубок Гагарина" - 
ветеран "Динамо" Пашков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
Бывший вратарь московского " Динамо " Александр Пашков заявил "Матч ТВ", 
что для победы в Кубке Гагарина мало подписать контракты с новыми 
хоккеистами, куда важнее, каким будет их уровень и как их будут тренировать. 
Ранее во вторник президент "Динамо" Виктор Воронин рассказал, что контракт с 
главным тренером Алексеем Кудашовым продлен на 2 года, также совет 
директоров клуба принял решение продлить соглашение с рекордсменом КХЛ по 
количеству набранных очков в регулярном чемпионате нападающим Никитой 
Гусевым. 
 - В "Динамо" остался Кудашов, клуб предложил новый контракт Гусеву. Все 
верно делают боссы?  
 - Предполагал, что никаких изменений в составе не будет. Выходит, я не ошибся. 
 - Планируется точечное усиление команды, а не массовые закупки. В этом 
плюсы видите?  
 - Думаю, что вопрос комплектования не решает задачу выиграть Кубок Гагарина. 
Здесь все решает мастерство игроков, а их надо каждый день на протяжении 11 
месяцев. 
 - Но для команды минимальные изменения состава - это хорошо?  
 - Стабильность - это неплохо. Другой вопрос, какой будет этот состав, что с ним 
делает тренер, как усиливает игру отдельных игроков и команды в целом. Вот 
иностранцев пригласили в этом сезоне - результат понятен. Но что будет 
дальше? 
 - Гусев за один сезон стал лидером "Динамо", установил рекорд КХЛ. Как 
оцените его игру?  
 - Он внес большой вклад, несмотря на негативный фон, который был вокруг 
него, когда пришел в команду. Могу вспомнить начало сезона, я говорил, что 
Гусев будет выглядеть хорошо, покажет высокую результативность. Так и 
пришел к финишу сезона с высокими цифрами. 
 - Сможет ли он обновить свой рекорд в 89 очков?  
 - Это уже вопрос не к Гусеву, а к тренерам, - сказал Пашков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037046_Vopros_komplektovanija_ne_res
hajet_zadachu_vyigrat_Kubok_Gagarina__veteran_Dinamo_Pashkov 

К заголовкам сообщений 

Костяк тот же. "Динамо" сохранило Кудашова и ведущих хоккеистов 
команды (ТАСС, Москва, 2 апреля 2024) 
Московское "Динамо" объявило, что главный тренер Алексей Кудашов 
продолжит свою работу, подписав двухлетний контракт. Также в руководстве 
хоккейного клуба объявили о договоренности по продлению соглашений с 
лидерами команды - с лучшим бомбардиром прошедшего регулярного сезона 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037046_Vopros_komplektovanija_ne_reshajet_zadachu_vyigrat_Kubok_Gagarina__veteran_Dinamo_Pashkov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037046_Vopros_komplektovanija_ne_reshajet_zadachu_vyigrat_Kubok_Gagarina__veteran_Dinamo_Pashkov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037046_Vopros_komplektovanija_ne_reshajet_zadachu_vyigrat_Kubok_Gagarina__veteran_Dinamo_Pashkov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037046_Vopros_komplektovanija_ne_reshajet_zadachu_vyigrat_Kubok_Gagarina__veteran_Dinamo_Pashkov


 

 

Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Никитой Гусевым, а также с 
канадцами Эриком О'Деллом и Джорданом Уилом, еще одному 
североамериканскому хоккеисту Седрику Пакетту предложено продлить 
контракт, истекающий в следующем году.  
Главным на встрече руководства бело-голубых с журналистами был вопрос 
будущего Кудашова в команде. С одной стороны, "Динамо" впервые за 10 лет 
выиграло регулярный чемпионат, с другой - уступило уже во втором раунде плей-
офф. При этом Кудашов подчеркнул, что клуб захлестнула череда травм у 
лидеров, благодаря игре которых бело-голубые праздновали успех на 
предварительной стадии.  
"Команда в регулярном чемпионате выступила более чем успешно, были 
выполнены задачи как по подготовке к плей-офф и формированию команды, так 
и по развитию клуба. Плей-офф завершился не так, как нам хотелось", - кратко 
подвел итоги сезона Кудашов.  
"В конце серии с минским "Динамо" (соперником команды по первому раунду - 
прим. ТАСС) шайба попала в место перелома Седрику Пакетту. Он уже перенес 
операцию и выбыл на три месяца. Гусев повредил грудные мышцы, что 
равносильно перелому ребер", - добавил тренер, который не так давно посетил 
перенесших операции Пакетта и вратаря Илью Коновалова.  
"Начнем работать над переподписанием игроков сегодня-завтра"  
Президент и председатель совета директоров "Динамо" Виктор Воронин 
сообщил, что Кудашов продолжит работу в клубе на том же посту с новым 
двухлетним контрактом. Причем решение по продлению соглашений с главным 
тренером, а также О'Деллом, Уилом и Гусевым было принято советом 
директоров клуба еще перед плей-офф. Спортивный директор "Динамо" Алексей 
Сопин и гендиректор клуба Сергей Сушко продолжат работать на основании 
бессрочного трудового договора.  
Примечательно, что ранее агент Гусева Александр Черных рассказал ТАСС: 
игрок начнет переговоры с "Динамо" после того, как будет достигнута 
договоренность о продлении контракта с Кудашовым.  
"Думаю, про финансы пресса подогревает, они не какие-то заоблачные и 
фантастические. Мы в общении с его агентами с середины февраля, он 
статусный хоккеист и может какие-то моменты обсуждать - кто тренер, кто 
партнеры. Он, наверное, это может себе позволить. По Никите по срокам и 
финансам все понятно, были технические моменты, которые мы закончим", - 
отметил Сопин.  
На данный момент у 12 игроков основного состава "Динамо", включая всех трех 
легионеров и Гусева, в конце апреля истекают контракты. По словам Воронина, 
костяк команды сохранится, зарплатный бюджет клуба сейчас в стадии 
формирования. При этом бонусная часть по договору у О'Делла сократится, а 
Пакетту, который в 8 матчах плей-офф набрал по системе "гол + пас" 7 очков (4 
+ 3), предложено продлить контракт.  
"По окончании плей-офф была небольшая пауза, мы ни с кем из игроков не 
общались. Теперь от руководителей мы получили заверение в продолжении 
работы. Буквально сегодня-завтра начнем работать с переподписанием ряда 
игроков", - сказал Сопин, добавив, что речь идет и о капитане команды Андрее 
Миронове, у которого также истекает контракт. Сам Миронов, присутствовавший 
на пресс-конференции, выразил желание продлить соглашение.  
"Крест на наших вратарях мы не ставим"  
Говоря об итогах сезона, президент клуба отметил, что некоторые хоккеисты-
ветераны не совсем справился с психологическим давлением. "Опытные игроки 
не осознали это в полной мере, не доработали", - сказал Воронин. Он добавил, 



 

 

что клуб продолжит делать ставку на молодежь и привел в пример нападающих 
Игоря Чернышева и Егора Римашевского.  
Кудашов обратил внимание на то, что в игре "Динамо" был сдвиг в сторону атаки, 
из-за чего пострадала оборона. В связи с этим клуб будет делать упор на поиске 
качественного голкипера.  
"Вы видите ситуацию на российском рынке, вратарь всегда была дефицитной 
профессией в хоккее. Это не так просто, что мы сейчас с руководителями поедем 
на рынок и купим там вратаря, это так не работает, - отметил Сопин. - Голкиперы 
с российским паспортом задействованы в других клубах, с иностранцами 
проблемы, тем более что у нас исчерпан лимит по легионерам. Вы сами знаете, 
что многие вратари, на которых рассчитывали по ходу сезона в других клубах, 
тоже не сыграли так ярко, как хотелось бы, поэтому достаточно тонкий вопрос. 
Будем рассматривать варианты, никто крест на наших вратарях не ставит, будем 
детально анализировать, возможно ли усилиться или нет, и от этого двигаться 
дальше, по нападающим и защитникам у нас уже есть понимание".  
Сопин отметил, что раньше изменения в составе касались 10-11 игроков. "Нам 
осталось, так сказать, несколько винтиков, которые должны помочь бороться за 
кубок. Это в районе 3-5 хоккеистов во всех амплуа", - добавил он.  
О ситуации с Сафроновым  
В клубе также заявили, что традиционное закрытие сезона и встреча с 
болельщиками обязательно состоится. Ранее Миронов сообщал, что из-за 
теракта в "Крокус сити холле" в подмосковном Красногорске клубу не удастся 
провести такое мероприятие. "Встреча с болельщиками будет, чуть сдвинулись 
сроки", - сказал Сушко.  
Воронин рассказал о нынешнем статусе своего советника - бывшего 
гендиректора "Динамо" Андрея Сафронова, при котором клуб в последний раз 
выиграл Кубок Гагарина (2013). В последнее время появлялись сообщения о 
возможном возвращении Сафронова в руководство клуба.  
"Он на должности советника клуба остался у меня. Но основная работа у него в 
академии. Давайте посмотрим до конца сезона, оценим. Он недавно там 
работает, поэтому трудно оценивать, - отметил Воронин. - Я слухами не 
пользуюсь, я оцениваю реальность, которая есть. Этими слухами многих 
раздражают, к сожалению. Сафронов там, где он находится. Надо оценивать по 
тем действиям, которые происходят".  
Также президент клуба сообщил о продолжении сотрудничества с петербургским 
"Динамо", который являлся фарм-клубом бело-голубых во Всероссийской 
хоккейной лиге.  
"С "Динамо" из Санкт-Петербурга подписан договор о взаимном обмене 
игроками. Подписаны документы, у них есть идеи сделать клуб КХЛ, но это 
сопряжено с финансами, рядом вопросов, количеством игроков", - отметил 
Воронин.  

https://tass.ru/sport/20422663 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" продлило контракт с главным тренером. Кудашову будет очень 
тяжело (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
Работа в московском клубе - настоящее самоистязание для тренера. 
Алексей Кудашов имел пару предложений в КХЛ, причем, как вы понимаете, 
весьма серьезных, но все-таки подписал контракт с "Динамо" и будет работать в 
московском клубе два ближайших сезона. 

https://tass.ru/sport/20422663


 

 

Я все время пытаюсь уточнить у тренера, зачем ему работать в структуре, где 
руководство постоянно мешает, а иногда и вредит, причем к тренеру там 
отношение все три года просто ужасное, такого нет ни в каких других командах 
лиги. Кудашов неизменно отвечает, что хочет добиться результата даже в таких 
условиях, он переживает за клуб, он видит перспективную молодежь, хочет ее 
развивать и надеется, что у него все получится. 
А на итоговой пресс-конференции, на которой объявили о новом контракте с 
тренером, вы могли убедиться, что все слухи про то, что происходит в клубе, 
обоснованны. Президент Виктор Воронин, отвечая на вопрос о сроке контракта с 
главным тренером, вдруг сообщил, что у Кудашова ранее было трехлетнее 
соглашение, а теперь ему дали контракт на два года. 
И так во всем и постоянно. Мы же помним, что ровно год назад иные силы 
продвигали на пост тренера совсем других специалистов, а Кудашову морочили 
голову. То подписываем, то меняй помощников, то придумывали еще какие-то 
отговорки. А потом, когда самый главный босс напомнил, что все решено, нехотя 
подписали соглашение. 
Все выступление во вторник показывало, что на посту президента клуба человек, 
который вообще не понимает, чем занимается. Он подтвердил, что Андрей 
Сафронов по-прежнему является его советником, а "выводы по его работе в 
академии делать пока рано". Мол, он два месяца всего трудится. На самом деле, 
уже три месяца, и там скандал за скандалом. То избивают хоккеиста 2011 года 
рождения и, видимо, все идет к возбуждению уголовного дела, то тренеры 
собираются уходить. Результаты тоже пошли вниз. 
Это все к чему? Алексей Кудашов на два года подписывает контракт с 
организацией, где некоторые его ненавидят. И он продолжает работать в клубе, 
где не существует четкой структуры управления, а различные советники и 
"уважаемые специалисты" непоследовательны в своих заявлениях. 
И при всем при этом Кудашов выиграл Кубок континента. Не понимаю, как он это 
сделал, но представляю, чего ему это стоило. Да, злые языки напомнят про плей-
офф, про вылет во втором раунде от "Трактора" со счетом в серии 0-4. И сразу 
же вспомнят, что Кудашов ни разу в своей карьере не смог пройти второй раунд. 
При этом моментально забывается то, в каких условиях этот человек трудится. 
В этом году в плей-офф не хватило сил. Кто-то упрекает Кудашова, что он в 
борьбе за первое место в регулярном чемпионате забыл про плей-офф, 
постоянно ставил лидеров, когда все готовились к матчам на вылет. Но ведь 
дело в том, что у него не было другого выбора. Когда спортивная часть 
напоминала о короткой лавке, о том, что хоккеистов в заявке мало и лидеров 
заменить некем, в руководстве отмахивались, когда им до дедлайна напоминали 
об этом, и считали, что все нормально. А потом при травмах Седрика Пакетта и 
Никиты Гусева выяснилось, что этим игрокам нет замены и им пришлось играть 
с серьезными повреждениями. 
Не понимаю, на что надеется Алексей Кудашов. Что он все-таки добьется успеха 
в таких условиях или верит, что посторонних людей выдавят из клуба? Однако 
терпение, с которым он работает, заслуживает уважения. 
Уверен, что "Динамо" в ближайшие два сезона останется очень серьезной силой 
в лиге, одним из претендентов на трофей. Но не главным: в гонке за титул 
команда будет аутсайдером, так как руководство делает все, чтобы не было 
побед. А Алексей Кудашов хочет выиграть. Так что главная интрига ближайших 
лет - кто окажется сильней.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dinamo-prodlilo-kontrakt-s-glavnym-
trenerom-alekseem-kudashovym-podrobnosti-2196588/ 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dinamo-prodlilo-kontrakt-s-glavnym-trenerom-alekseem-kudashovym-podrobnosti-2196588/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dinamo-prodlilo-kontrakt-s-glavnym-trenerom-alekseem-kudashovym-podrobnosti-2196588/


 

 

К заголовкам сообщений 

Клуб КХЛ "Сибирь" проведет матч с командой по бенди для помощи 
пострадавшим в "Крокусе" (ТАСС, Москва, 2 апреля 2024) 
Клуб Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Сибирь" и команда по 
хоккею с мячом "Сибсельмаш" проведут в Новосибирске благотворительный 
матч, вырученные средства будут направлены в фонд помощи пострадавшим от 
теракта в "Крокус сити холле" в подмосковном Красногорске. Об этом сообщает 
пресс-служба "Сибири".  
"10 апреля на "Сибирь-Арене" состоится благотворительный хоккейный матч 
"Сибири" с "Сибсельмашем". Все вырученные от продажи билетов средства 
будут направлены в фонд пострадавшим от теракта в "Крокус сити холле" 22 
марта", - говорится в сообщении.  
Отмечается, что стоимость билета на матч с закрепленным местом на арене 
составит 300 рублей.  
Вечером 22 марта в "Крокус сити холле" был совершен теракт. По последним 
данным, погибли 144 человека, пострадали 551. По делу о теракте арестованы 
десять человек, в том числе четверо непосредственных исполнителей.  

https://tass.ru/sport/20418009 

Похожие сообщения (9): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 2 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 2 апреля 2024 

• Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 2 апреля 2024 

• Сибкрай.ru (sibkray.ru), Новосибирск, 2 апреля 2024 

• Сиб.фм (sib.fm), Новосибирск, 2 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Уже не КосмоСтас: почему камбэк Галиева в "Ак Барс" - большая ошибка 
Марата Валиуллина (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 2 апреля 
2024) 
Станислав Галиев не останется в "Ак Барсе", и это первая хорошая новость для 
тех поклонников команды, которые ждут ее тотальной перестройки. Форвард 
перестал приносить пользу, а обменянный на него Джордан Уил оказался 
машиной для голов, которой не хватило "барсам". "ТИ-Спорт" размышляет об 
"ошибках прошлого" Марата Валиуллина.  
Галиева вернули в рамках новой стратегии под Знарка. Прогадали 
Информация об отсутствии у казанского клуба намерения продлевать 
сотрудничество со Станиславом Галиевым вызвала облегчение. Дело даже не в 
том, что хоккеист серьезно сдал и больше не приносит пользы на уровне топ-
клуба. Это решение означает, что в Казани все-таки действительно решили 
"обновить кровь", а былые заслуги больше не являются определяющим 
фактором при подписании соглашений с хоккеистами. 
Но это, как говорится в известном меме, не точно. По другой информации, 
именно сторона хоккеиста отказалась от продления контракта, поэтому спешить 
с выводами не будем. Но вопрос работы генерального менеджера "Ак Барса" 
Марата Валиуллина обойти все-таки не сможем. 
Напомним, Станислав Галиев вернулся в состав "Ак Барса" после сезона в 
московском "Динамо" - родном клубе хоккеиста. Там у него выдался отличный 
регулярный чемпионат, где в 47 играх он набрал 42 (25+17) очков, а потом в плей-
офф он забросил 6 шайб в 11 играх на вылет. 

https://tass.ru/sport/20418009
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https://sport24.ru/hockey/news-634682-sibir-sygrayet-s-komandoy-po-khokkeyu-s-myachom-i-napravit-vyruchku-postradavshim-v-krokuse
https://rsport.ria.ru/20240402/pomosch-1937284891.html
https://nsk.aif.ru/society/hk-sibir-provedet-blagotvoritelnyy-match-v-pamyat-o-zhertvah-terakta
https://sibkray.ru/news/1/981333/
https://sib.fm/news/2024/04/02/novosibirskij-hk-sibir-provedet-match-v-pamyat-o-zhertvah-terakta-v-podmoskove-


 

 

Очевидно, что в Казани на фоне такой статистики задумались о возвращении 
результативного хоккеиста. Тем более что из состава "Ак Барса" его выводил 
прежний наставник Дмитрий Квартальнов, которого самого попросили на выход 
после сезона 2021/2022. 
В Казани собирали новую команду под нового специалиста в лице Олега Знарка, 
умеющего работать со звездными хоккеистами. В московском "Динамо" тоже 
задумали перестройку, в рамках которой решили отказаться от своих 
дорогостоящих лидеров, не приносивших серьезного результата. В числе этих 
хоккеистов были Вадим Шипачев, Вячеслав Войнов и Станислав Галиев. 
Генменеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин, как любитель "подбирать все, что 
блестит", естественно, позарился на интересные лоты. 
Поначалу прошла информация, что "бело-голубые" якобы готовы отдать троих 
за символические 1000 рублей. Однако в Казань "по распродаже" в итоге 
перебрались только первые двое. И за КосмоСтаса казанцам пришлось отдавать 
ценный актив. Валиуллин решил, что обменять его на единственного 
заигравшего в "Ак Барсе" легионера из прошлого созыва лета-2021 Джордана 
Уила - хорошая идея. В Казани, в рамках новой стратегии, решили отказаться от 
легионеров, и такой обмен хорошо в нее укладывался. Сразу оговоримся, что 
такая практика в Казани не прижилась надолго. В этом сезоне в Казани успешно 
сыграл американец Митчелл Миллер.  
В итоге Уил стал одной из главных звезд московской команды, а Галиев провел 
в "Ак Барсе" два сезона, которые сложно назвать удачными. 
Обмен Уила на Галиева - катастрофическая ошибка Валиуллина 
Следует признать, что после своего возвращения из годичной отлучки в "Динамо" 
Галиев так и не сумел выйти на тот уровень, с которым начинал выступления в 
Казани. Не смог реанимировать игрока даже "его" тренер Зинэтула 
Билялетдинов, при котором крайний форвард провел лучший плей-офф в 
карьере в чемпионский 2018 год. 
В прошедшем сезоне у хоккеиста удручающие показатели. У него 7 заброшенных 
шайб в 61 встрече регулярного чемпионата. Еще 16 ассистентских очков. В 
розыгрыше Кубка Гагарина за пять проведенных матчей форвард не отличился 
ни одним результативным действием. 
Сезоном ранее у него были средние 17 шайб в 58 играх регулярки, и еще 7 в 
плей-офф. Это и близко не стоит с его цифрами в "Динамо". Фирменный "офис" 
22 номера "ушел в отпуск". Из левого круга вбрасывания Галиев попадал по 
большим праздникам, а на арене все уже давно позабыли персональный трек 
"Ты просто космос, Стас". Его "врубали" под сводами арены, когда форвард 
забрасывал свои шайбы. Зарплата у нападающего, напомним, в районе 45 
миллионов рублей за сезон. 
У Джордана Уила, отданного в обмен на Галиева, за эти два сезона совсем 
другие цифры. В свой первый сезон (2022/2023) в составе Динамо" канадский 
форвард сходу набрал космические 43 (14+29) баллов в регулярке. А потом в 
розыгрыше Кубка Гагарина в 6 играх собрал 6 (3+3) очков. 
В новом, нынешнем сезоне Уил выступил еще более мощно, набрав 
невероятные 77 (30+47) очков в 66 матчах регулярного чемпионата и еще 9 (4+5) 
баллов в десяти играх текущего розыгрыша плей-офф. Несложно путем простого 
сравнительного анализа прийти к выводу, что с обменом Джордана Уила на 
Станислава Галиева генменеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин серьезно 
прогадал. И это если выражаться мягко. 
Зинэтула Билялетдинов в течение всего сезона подчеркивал, а на итоговой 
пресс-конференции снова подтвердил - главной проблемой он видит, что 
форварды, которые были у него в обойме, перестали забивать. Претензии здесь 



 

 

не только к 22 номеру, но и всем лидерам команды, кроме разве что пары 
Кошелев - Семенов. Думается, такая машина по набору очков, как Джордан Уил, 
"Ак Барсу" точно пригодилась бы в таком "сухом" сезоне. 
Форвард так и не сумел завестись в Казани в прежнем режиме 
Станислав Галиев же, очевидно, не смог найти в себе новую мотивацию после 
возвращения в команду, где уже все выиграл, и очень давно. В этом есть 
сходство с теперь уже бывшим наставником команды Зинэтулой 
Билялетдиновым. В свое третье пришествие на мостик мэтр казанского хоккея 
так и не сумел завести себя работать на прежнем уровне, пусть и отрицает это 
сам. 
Много разговоров ходит о том, что 22 номер "Ак Барса" - один из любимчиков 
Зинэтулы Хайдяровича. Форвард дал тренеру результат в памятном "золотом" 
плей-офф 2018 года, став лучшим снайпером команды в кубковых матчах. 
Именно с этим связывают его неприкосновенность. Сколько бы хоккеист не 
проводил игр без заброшенных шайб, на следующей игре практически всегда 
гарантированно имел место в составе. 
Даже на итоговой пресс-конференции автор "ТИ-Спорт" постарался вывести 
специалиста на разговор о таком доверии, но получил лишь общие слова, что 
хоккеист прибавил в новом сочетании с Семеном Кошелевым и Кириллом 
Семеновым. 
- В плей-офф у основной команды не было ни одной серьезной травмы. О чем 
это говорит?  
- Вы сами знаете, о чем это говорит. 
- Можно сказать, что вам не хватило рычагов в управлении командой? Например, 
поместить кого-то в список отказов?  
- Зачем? Были поводы? Кого? 
- Например, Станислава Галиева.  
- Он не очень хорошо начал сезон, но затем у них сформировалось неплохое 
звено с Семеном Кошелевым, - говорил Билялетдинов. 
С образованием этого сочетания действия хоккеиста на льду действительно 
стали интереснее. Ушла та невзрачность, он был заметен, старался "вырезать" 
классные передачи. Однако его личная результативность осталась прежней, а 
плей-офф с нулем очков - лучшее тому подтверждение.  

https://www.tatar-inform.ru/news/uze-ne-kosmostas-pocemu-kambek-galieva-v-ak-
bars-bolsaya-osibka-marata-valiullina-5941556 

К заголовкам сообщений 

Алексей Макеев: Кубок Гагарина может завоевать новая команда, ей 
должен быть "Автомобилист" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 апреля 
2024) 
Нападающий "Автомобилиста" Алексей Макеев в интервью AllHockey.Ru 
рассказал о победе над СКА во втором раунде плей-офф, а также привел пять 
причин, по которым именно коллектив из Екатеринбурга должен выиграть Кубок 
Гагарина. 
"Автомобилист" - в полуфинале Кубка Гагарина. Команда из Екатеринбурга 
творит историю  
- Сейчас у "Автомобилиста" образовалась небольшая пауза. Как живет команда 
в этом перерыве? 
- Паузу, надеюсь, мы провели с пользой. Нам нужно было перезагрузить эмоции 
и восстановить силы. Думаю, все мы провели с пользой это время.  
- Насколько важно в безумном графике плей-офф обрести такую паузу? 

https://www.tatar-inform.ru/news/uze-ne-kosmostas-pocemu-kambek-galieva-v-ak-bars-bolsaya-osibka-marata-valiullina-5941556
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- Конечно, она была необходима. В первых двух раундах мы больше тратили не 
сил, а эмоций, поэтому нам нужно было восстановить эмоциональный фон и 
прийти в себя.  
- Вы впервые в карьере попали в полуфинал Кубка Гагарина. Как ощущения? 
- Я уже как-то говорил, что для меня это словно хороший сон. Тем более, с таким 
сценарием... Мы прошли Казань и Питер, это фантастика! 
- Смотрел видео из раздевалки после победы в пятом матче со СКА, там команда 
радовалась так, словно она выиграла Кубок Гагарина. 
- Ха-ха-ха! Нас после победы перехлестывали эмоции! Но до Кубка Гагарина у 
нас осталась еще половина пути. Тем не менее, нам было приятно переписать 
историю екатеринбургского хоккея. Но мы ее пишем и по сей день. 
- Кто придумал включить песню "Николай, Николай", под которую зажег Николай 
Заварухин? 
- Честно говоря, она у нас давно в репертуаре, еще с тех времен, когда Николай 
Николаевич возглавил команду. Мы ее включаем каждый раз, когда одерживаем 
победу. Просто после пятого матча в Питере все это попало в объективы камер 
и просочилось из раздевалки.  
- Судя по всему, Николаю Николаевичу эта песня нравится! 
- Ну конечно! Не только нас, игроков, но и тренеров с руководством эмоции 
переполняют. До сих пор, мне кажется, весь город на ушах от той победы. В 
Екатеринбурге начался хоккейный бум. 
- В Екатеринбурге сейчас все говорят о хоккее? 
- Судя по своим знакомым, могу сказать, что да, так и есть. Небывалые друзья 
заново воскресают и спрашивают: "Что это такое "Автомобилист" вытворяет?". 
- Билеты на матчи не просят?  
- Ой, это для нас проблема, потому что арена достаточно маленькая. Ждем 
новый стадион. С билетами у нас большие трудности. Приходится отказывать 
людям, потому что у нас на руках ограниченное количество проходок. Всем не 
угодишь. 
- Скольким уже пришлось отказать? 
- Каждый день людям приходится отказывать. Они пишут, звонят, хотят попасть 
на хоккей. Но что тут сделаешь? Чем могу, тем помогаю. 
- Никто на вас не обиделся? 
- Я надеюсь, что нет. Как по мне, лучше посидеть дома в хорошей компании и 
перед большим экраном, потому что иной раз на арене попадаются неудобные 
место. Понятно, что люди хотят почувствовать всю эту энергетику. Атмосфера у 
нас на матчах сумасшедшая. Я понимаю людей, но что тут сделать?  
- На мой взгляд, если вновь обратиться к истории с песней, все это говорит о 
потрясающей атмосфере в команде. Согласны? 
- Честно говоря, так и есть. В команде просто отличная атмосфера. Меня часто 
упрекают в том, что у нас не было такой атмосферы в регулярном чемпионате. 
Но в "регулярке" и плей-офф немножко разная игра. Перед началом игр на вылет 
мы с ребятами дружно посидели, сплотились и пришли к общему знаменателю и 
цели, к которой идем. Теперь у нас единый кулачок. 
- Я так понимаю, что вы посидели без тренеров? Иногда бывает такое, что в 
подобных ситуациях команды собираются без тренеров, и это идет им на пользу. 
- Мы без тренеров собрались. Пообщались в своем коллективе и пришли к 
общему знаменателю. 
- По ходу первого раунда были слухи про Стефана Да Косту. Дескать он 
выкладывался в "регулярке", чтобы заработать себе премиальные, а в плей-офф 
не очень хотел играть...  



 

 

- Люди все это пишут и запускают слухи, а ребята в команде, тренерский штаб и 
руководство клуба знают правду. Никто другой ее знать не может, потому что она 
не выносится никуда из коллектива. Это наши домашние вещи. 
- Понимали ли перед пятой игрой со СКА, что ее ни в коем случае нельзя 
отдавать? Тогда Питер выиграл бы во второй раз и получил психологическое 
преимущество.  
- Честно говоря, мы это почувствовали в четвертом матче дома, в котором 
проиграли. Просто нужно было где-то чуть-чуть добавить, и тогда все бы было 
под нашим контролем. 
- Как чувствовал себя после матча Кирилл Воробьев, принявший на себя кучу 
ударов от соперника в памятном моменте в концовке игры, когда он лежа не 
отдал никому шайбу? 
- Я сидел с ним рядышком в раздевалке. Народ, конечно, благодарил его как мог! 
Слава богу, с ним все обошлось.  
- Как ощущения от "СКА-Арены"? 
- Честно говоря, это какая-то космическая тарелка. А какие там болельщики и 
энергетика - это просто не передать словами. Мурашки по коже! 
- Вам, как гостевой команде, там нелегко пришлось? 
- Конечно, неприятно играть, когда против тебя болеет 23 тысячи человек. 
Наоборот, приятнее, когда люди поддерживают твою команду. Но это плей-офф, 
он сладок тем, что обыгрываешь соперника при такой его поддержке. 
- Согласитесь, есть некоторая разница между тем, когда ты играешь на самом 
большом хоккейном стадионе мира и в КРК "Уралец"?  
- Только в количестве людей и размерах арены. Дома болельщики являются 
нашим седьмым полевым игроком. Сейчас в Екатеринбурге достраивается новая 
арена, скоро у нас будет такая же колоссальная поддержка. 
- Болельщики - ваш седьмой полевой игрок? Не шестой? 
- Конечно! У нас на льду пятерка и вратарь, который тоже не стоит, а играет.  
- В пятом матче вы оформили дубль. Поговорим по вашим голам. В моменте с 
второй шайбой вы делали передачу? 
- Ну да, я искал партнера. Все, кто понимает в хоккее, видели, куда у меня были 
направлены голова и руки. А в первом голе я получил пас из-за ворот от 
Голышева и тоже забил после рикошета.  
- Следили ли за другими сериями плей-офф?  
- Да, конечно. Я это делал до последнего момента, потому что мы ждали 
соперника. 
- "Автомобилист" что во втором, что в третьем раунде, вступает в новую схватку 
после небольшого отдыха. Будет ли это сейчас вашим преимуществом? 
- Как по мне, мы не растеряли игровой ритм. Наоборот, команда находится в 
хорошей форме. Какие-то прогнозы еще рано делать. Серия все покажет. 
"Магнитка" сыграла всего лишь на один матч больше, поэтому все находятся в 
одинаковых условиях. 
- Да, но у нее из-за истории с переносом четвертого матча серия получилась 
более затянутой.  
- Да, из-за ситуации в стране все это дело у них подзатянулось. Но, повторюсь, 
мы в равных условиях. 
- Перед началом плей-офф мало кто рассчитывал, кто вы дойдете до 
полуфинала. Более того, многие не верили в то, что команда пройдет "Ак Барс". 
Вам помогает то, что болельщики и эксперты не строят ожиданий? 
- Ну и пускай до сих пор не верят. Нам проще быть андердогами, чем 
фаворитами. 



 

 

- В 32 года вы проводите лучший плей-офф в карьере. Нет сожаления из-за того, 
что все это не произошло на пару-тройку сезонов пораньше? 
- По правде говоря, я впервые в карьере дошел до самого экватора плей-офф. 
Конечно, в голове есть мысли насчет того, почему раньше так не происходило. 
Почему в том сезоне мы проиграли "Металлургу", ведя со счетом 3-1? В общем, 
веду у себя в голове работу над ошибками.  
- Как вам перекрестный плей-офф?  
- Я общаюсь с ребятами, и всем это очень интересно. Я с ними согласен, мне 
понравилось это новшество. Думаю, оно понравилось всей стране. Плей-офф 
очень интересный, ни одна серия не была предсказуемой. А вот когда команды 
играли внутри своих конференций, все было ясно.  
- В полуфинал вышли "Автомобилист", "Трактор" и "Металлург". Нет ощущения, 
что Кубок Гагарина теперь впору называть чемпионатом Урала?  
- Ха-ха-ха! Получается такой вот уральский хоккей. Не хватает только 
"Авангарда" для того, чтобы полуфинал состоял только из клубов Восточной 
конференции.  
- И напоследок, как было в известной песне Игоря Николаева, назовите пять 
причин, по которым именно "Автомобилист" должен в этом сезоне выиграть 
трофей.  
- Первая - это долг перед городом и областью. Вторая заключается в том, что 
нам хочется преподнести подарок родным и близким, а также себе и всему 
Уралу. Третья - мы заслужили Кубок своей работой и отношением к делу. 
Четвертая - в Екатеринбурге все делается для победы. Люди, которых не видно 
на телеэкранах и на льду, тоже заслужили благодарности. А пятая причина - из 
четырех оставшихся команд только "Металлург" выигрывал Кубок. То есть, в 
этом году его может завоевать новая команда. И этой командой должны быть 
мы! 

https://allhockey.ru/article/show/513142-
Aleksej_Makeev_Kubok_Gagarina_mozhet_zavoevat_novaya_komanda_ej_dolzhen
_byt_Avtomobilist 

К заголовкам сообщений 

Битва поколений в Кубке Гагарина: матерый "Автомобилист" против 
"птенцов" Разина (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
3 апреля 2024) 
Большое уральское дерби. 
Сегодня состоится первый матч полуфинальной серии Кубка Гагарина между 
"Металлургом" и "Автомобилистом". Эти команды совершенно не похожи друг на 
друга: магнитогорцы предпочитают отталкиваться от своей игры и много 
задействуют молодежь, а их соперники ждут чужих ошибок и полагаются на 
опытных игроков. Команда из Екатеринбурга уже сотворила две сенсации. 
Настала очередь третьей? "БИЗНЕС Online" рассказывает о главных интригах 
второй полуфинальной серии Кубка Гагарина. 
Молодой звездопад Разина  
Появление "Автомобилиста" в полуфинале Кубка Гагарина - полная 
неожиданность для всех, кроме жителей Екатеринбурга. Команда переборола 
черную полосу и впервые в истории сыграет на этой стадии. Еще больше удивил 
счет, с которым екатеринбуржцы одолели СКА в четвертьфинале (4-1). В тот 
момент, когда московские армейцы ослабли, Питер считался главным 
фаворитом, но в итоге кубковый поход питерцев прервался даже раньше 
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обычного. На старте плей-офф команда Николая Заварухина также в пяти 
матчах разобралась с "Ак Барсом". 
Для "Металлурга" высокие кубковые стадии куда привычнее. Успешное 
выступление в регулярном чемпионате и первое место в Восточной 
конференции сигнализировали, что системных сбоев в работе нет. Первую 
половину плей-офф магнитогорцы прошли столь же уверенно, разобравшись с 
"Амуром" и "Спартаком" в шести матчах. Возникло ощущение, что с менее 
стабильными дальневосточниками команде Андрея Разина было даже сложнее. 
Цепкий "Амур" уступал фавориту с разницей максимум в две шайбы, а против 
москвичей было несколько крупных побед. 
Что позволяет "Металлургу" сохранять такую стабильность? Прежде всего, 
ощутимое влияние Разина. Этот тренер работает в команде первый сезон, но в 
кратчайшие сроки нашел общий язык с игроками. Особенно здорово специалист 
умеет раскрывать лучшие качества молодежи. Сказывается опыт работы в 
детском хоккее. Взять того же Данилу Юрова - форвард побил рекорд Владимира 
Тарасенко для игроков младше 21 года, набрав 49 (21+28) очков в 62 матчах и 
став лучшим бомбардиром команды в регулярном чемпионате.  
Пятый матч против "Спартака" (5:3) в котором Данила отметился дублем - пока 
лучший его перфоманс в этом плей-офф. 20-летний Юров выделяется за счет 
массива различных умений. Он отлично видит площадку и перемещает шайбу, 
здорово катается. Игрок не чурается борьбы и здорово укрывает шайбу 
корпусом. Юров задрафтован в первом раунде "Миннесотой", но останется в 
России еще как минимум на сезон. В Америке его чаще всего сравнивают не с 
нынешним лидером клуба Кириллом Капризовым, а со звездой недавнего 
прошлого - Марианом Габориком. Рост обоих - 185 см. 
Другой молодой хоккеист Никита Гребенкин уже успел зарекомендовать себя в 
прошлогоднем "Амуре", когда его признали лучшим новичком сезона. Это 
скоростной плеймейкер, всегда готовый организовать опасную контратаку или 
реализовать момент самостоятельно. Вероятно, встреча с "Автомобилистом" 
будет для него особенной. Именно в этом городе Никита начал свой путь в 
большой хоккей. 
Плей-офф пока отлично складывается для 19-летнего Романа Канцерова. 
Хоккеист делит первую строчку в клубном списке бомбардиров с более опытным 
Дмитрием Силантьевым (7 очков в 12 играх). Форвард умеет играть в одно 
касание, не теряется под давлением, отлично находит момент для передачи. У 
Канцерова отличная техника, он часто исполняет финты, может поймать 
соперника на обманном движении. Контракт Романа с "Металлургом" действует 
до 2026 года, а после игрок может уехать в "Чикаго", забравший его во втором 
раунде драфта и стать частью новой эпохи клуба во главе с Коннором Бедардом. 
Набоков остановил супертройку 
Другой талантливый игрок Илья Набоков претендует на статус главной молодой 
звезды КХЛ. Когда его однофамилец - знаменитый голкипер Евгений Набоков 
выступал за "Металлург" в локаутном сезоне 2004/05 - Илье не было и трех лет. 
Но сейчас он тоже идет к статусу топ-вратаря. Против "Спартака" 21-летний 
Набоков показал феноменальную игру. Голкипер оформил три "сухаря" и 
остановил мощную тройку Николай Голдобин - Иван Морозов - Павел Порядин, 
полсезона державшую в страхе всю лигу.  
Особенно здорово Илья действовал в заключительном шестом матче серии, 
отразив все 38 бросков. Он постоянно держал команду в тонусе, будто это не 
первый плей-офф в его карьере, а минимум пятый. Закономерно его признали 
лучшим вратарем 1/4 финала Кубка Гагарина. Хотя Набоков давно находится в 
системе "Металлурга", он считается воспитанником "Мечела".  



 

 

Характерная черта игрового стиля Ильи - он любит дальние передачи. По ходу 
сезона вратарь даже выдавал пасы на 40 метров через всю площадку, участвуя 
в голевых атаках. Иногда это выходит ему боком. Если верить статистике умных 
шайб КХЛ, 28,6% его передач оказывались неточными. Это худший показатель 
прошедшего раунда среди вратарей. 
Из общего списка игроков "Автомобилиста" принято выделять Евгения Аликина. 
Действительно, голкипер проводит отличный плей-офф, тоже будучи 
дебютантом. Но несколько раз по ходу серии со СКА его снимали с игры после 
пары пропущенных шайб. Не будь в запасе команды Владимира Галкина, 
выступающего примерно на том же уровне, Аликин наверняка играл бы чаще. 
Однако эмоциональный фон основного вратаря может пошатнуться, если он 
знает, что любая ошибка в перспективе будет стоить места в рамке.  
"Считаю эту серию вратарской. И Набоков, и Аликин очень сильны, что было 
заметно еще в регулярном чемпионате. Очень интересно, кто докажет свою 
состоятельность. Думаю, они имеют равные шансы на успех", - заявил в 
интервью "БИЗНЕС Online" хоккейный эксперт, бывший тренер клубов КХЛ 
Федор Канарейкин.  
"Металлург" не идеален 
Но без глубины состава не поможет даже вратарь на суперкураже. В этом 
смысле очень важна помощь со стороны Робина Пресса - защитника, которого 
Разин забрал с собой из "Северстали". В текущем плей-офф у шведа была серия 
из четырех очков в трех матчах. Также он сыграл ключевую роль при равном 
счете в серии, отдав передачи на победный и последний голы в шестой игре. 
На контрасте не так ярко проявляет себя другой выходец из разинской 
"Северстали" Игорь Гераськин. Он начинал сезон в "Авангарде", но был обменян 
в конце года в рамках сделки по Дамиру Жафярову. В серии со "Спартаком" у 
него лишь одна передача. Малогабаритный игрок (170 см) не очень полезен в 
других компонентах. Силовые приемы и блок-шоты он применяет по большим 
праздникам. Значит, необходимо добавить в игру больше техники, чего пока не 
происходит. 
Если улучшений не будет, Гераськин может пойти по пути Максима Карпова. 
Форвард, разделивший с Гребенкиным второе место по очкам в регулярном 
чемпионате, потерял место в первом звене. И не просто спустился ниже, а 
вообще выпал из основы. В преддверии старта серии с "Автомобилистом" 
Карпов на тренировке занимался в желтой майке с неиграющими хоккеистами.  
Форварда критикуют за слабую результативность. В 12 матчах плей-офф он 
набрал только одно очко при показателе полезности -7 (худший в команде). 
"Надо посмотреть на статистику и на саму игру. Максиму надо покопаться в себе, 
а не искать причины в чем-то другом", - заявил директор клуба Сергей Гомоляко 
в интервью официальному сайту КХЛ. 
У "Автомобилиста" больше опыта, но не победного  
"Автомобилист" уже давно спонсируется на хорошем уровне и обладает 
качественным составом. Но еще никогда внутри команды не было такого 
единения и сплочения ради общей цели. Вспоминается речь Сергея Широкова 
из клубной раздевалки после первой победы над СКА (3:2). Вкратце: "Эта 
команда может обыграть кого угодно". К слову, сам 38-летний игрок в других 
матчах не участвовал из-за травмы. Сергей не только капитан, но и один из 
лидеров по статистике, однако эту потерю удалось компенсировать за счет 
командной работы. А с третьей игры команда играла без легионера Джесси 
Блэкера.  
Известно, что "Автомобилист" в основном строит игру от контратак. В Западной 
конференции один из лидеров в этом компоненте - "Спартак", на что обращал 



 

 

внимание Разин после завершения серии. Как видим, способы 
противодействовать москвичам у магнитогорцев нашлись. Но это не значит, что 
проблема решена полностью. Совсем недавно "Амур" регулярно создавал 
проблемы при контрвыпадах, а мастера скоростных контратак из "Торпедо" были 
одним из самых неудобных соперников для "Металлурга" в регулярном 
чемпионате.  
В чем екатеринбуржцы действительно лучше соперника, так это в качестве игры 
возрастных хоккеистов. Пока 32-летнего Карпова выводят из состава, в другой 
команде вовсю зажигает его ровесник Алексей Макеев. Сейчас он лидирует в 
клубной гонке бомбардиров (8 очков). После лучшей регулярки в карьере 
проваливается 33-летний форвард "Металлурга" Павел Акользин (одно очко в 
плей-офф). В топ-5 лучших бомбардиров Кубка Гагарина у магнитогорцев нет 
никого старше 30, у команды из столицы Урала таковых сразу четверо.  
"Серия будет интересная, плотная. У "Автомобилиста" игроки повзрослее. У них 
больше опыта, но нужно учитывать, что они прежде не заходили далеко в плей-
офф. Вместе с тем, многие добились лучшего результата в карьере. Это 
добавляет команде эмоций, желания победить. Их ключ к успеху - хорошая 
организация игры. А у "Металлурга" есть преимущество в подвижности", - заявил 
Канарейкин.  
Интересно, что ни тот, ни другой участник уральского полуфинала еще не 
проигрывал по ходу серии. Эта традиция прервется уже сегодня, но не факт, что 
та же участь ждет другую кубковую закономерность нынешнего сезона. 
"Автомобилист" еще ни разу не проигрывал в гостях, а полуфинал для команды 
Заварухина начнется как раз на выезде. В интересах Екатеринбурга - снова 
закрыть серию по-быстрому. Иначе функциональные проблемы, которые 
накапливаются у возрастных игроков во время плей-офф, точно дадут о себе 
знать. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293212 

К заголовкам сообщений 

Заочная дуэль братьев Заварухиных и месть Разина бывшей команде: 
главные интриги полуфинала Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com), Москва, 
2 апреля 2024) 
Двоюродные братья Алексей и Николай Заварухины постараются сотворить 
новые сенсации во главе "Трактора" и "Автомобилиста". Наставник "Металлурга" 
Андрей Разин попробует огорчить команду из Екатеринбурга, откуда его уволили 
в 2016-м. Также болельщики станут свидетелями дуэли вратарей-дебютантов 
плей-офф Ильи Набокова и Евгения Аликина в уральском дерби и 
противостояния ведущего звена "Локомотива" Максим Березкин - Артур Камов - 
Максим Шалунов с неуступчивыми защитниками челябинцев. Главные интриги 
полуфиналов Кубка Гагарина - в материале RT. 
 Опасный вызов для "Трактора" 
Если бы перед началом плей-офф болельщикам сообщили, что в полуфинал 
пробьются "Автомобилист" и "Трактор", а целый ряд грандов при этом вылетит, 
большинство, вероятно, не поверили бы. Однако команды под руководством 
двоюродных братьев Алексея и Николая Заварухиных произвели фурор и 
выбили сразу несколько фаворитов. 
"Танкисты" оказались сильнее "Салавата Юлаева" и "Динамо". Причем 
москвичам, завоевавшим Кубок Континента, они не уступили ни разу. Это тем 
более удивительно, что в регулярке коллектив не блистал, заняв только шестую 
позицию в таблице Восточной конференции и всего на два очка опередив "Ладу". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293212


 

 

Однако далее его ждет соперник практически без слабых мест - "Локомотив". В 
двух предыдущих сериях с ЦСКА и "Авангардом" он продемонстрировал, что не 
только обладает сбалансированным, ровным составом, но и психологически 
готов к борьбе за трофей, свидетельством чему стал успех в решающем 
противостоянии с омичами. Даже нападающий "Спартака" Илья Ковальчук 
именно ярославцев назвал главными претендентами на Кубок Гагарина. 
Спотыкаться на челябинцах они просто не имеют права. 
Пожалуй, главная интрига заключается в том, пойдет ли затяжная пауза на 
пользу андердогу. Тот провел последний матч с "Динамо" 22 марта и получил на 
отдых целых десять дней. По словам Алексея Заварухина, несколько дней его 
подопечные ничего не делали и просто приходили в себя. Товарищеские встречи 
тоже было решено не проводить. 
"Никого не нагружали. Единственное - в последние дни уделили внимание игре 
5 × 5, чтобы поддержать тонус. Посмотрим, в каком состоянии будет команда", - 
отметил специалист. 
"Локомотив" же завершил противостояние с омичами только 30-го числа. Но 
главный тренер красно-зеленых Игорь Никитин уверен: отсутствие передышки 
пойдет на пользу. 
"Не нужно ни о чем думать. Вчера отдохнули, сегодня поработали, а завтра уже 
игра. После серии станет понятно. Кто возьмет верх, тому в плюс и пошло. Мы 
не заморачиваемся и спокойно готовимся", - подчеркнул он. 
Согласились с ним и некоторые хоккеисты. Например, нападающий Артур 
Каюмов считает, что всегда лучше играть, чем тренироваться. Пока физическая 
форма красно-зеленых не вызывает вопросов, и даже в седьмом матче с 
омичами они выглядели максимально свежими. 
Главным их козырем остается надежная оборона. В 12 встречах они пропустили 
лишь 22 шайбы. Регулярно выручает партнеров и Даниил Исаев, оформивший в 
плей-офф уже два сухаря и имеющий одинаковый коэффициент надежности с 
Ильей Набоковым (1,75). С другой стороны, на последнем рубеже челябинцев 
великолепно смотрится Зак Фукале. Пусть канадца чаще огорчали коллеги (25 
голов против 22), в сложные моменты он приходил на помощь одноклубникам и 
помогал им побеждать. Чего стоит хотя бы ряд сейвов в овертайме второй 
встречи с "Динамо". Сравняй москвичи счет тогда, все могло бы сложиться для 
них иначе. 
В любом случае мощные защитники и надежный голкипер явно не будут 
предоставлять "Трактору" столько моментов и пространства, как те же бело-
голубые. Но Заварухин уверен, что способ нейтрализовать сильные стороны 
соперников есть. 
"Они действуют примерно по одной системе. Да, есть большие защитники. На 
это мы внимание обратили. У нас имеются более быстрые исполнители, которые 
должны этих защитников разворачивать и обыгрывать. Мастерство наших 
форвардов обязано сыграть свою роль", - добавил специалист. 
Зато челябинцы, как и в предыдущих сериях, готовы взять свое невероятной 
сплоченностью и самоотдачей. Неслучайно они занимают вторые места в плей-
офф как по отборам (63), так и по перехватам (85). А когда надо, готовы 
буквально физически сминать противника. Например, встречи с "Салаватом 
Юлаевым" больше запомнились не голами, а драками, в которых уверенность 
уфимцев оказалась сломлена.  
"У них много ребят, выступавших в финале Кубка Гагарина и других лигах. Я жду 
от них атакующего хоккея. Там много североамериканцев, они будут 
провоцировать. Мы должны оставаться терпеливыми и собранными. Их вратаря 
пока не разбирали", - отметил Каюмов. 



 

 

Однако будет на кого посмотреть и в атаке. В "Локомотиве" на первый план 
неожиданно вышло звено Максим Березкин - Каюмов - Максим Шалунов. Первые 
двое лидируют в командной гонке бомбардиров с десятью очками. Символично, 
что именно их голы в седьмой встрече помогли выбить "Авангард". 
Есть свои звезды и в ростере "Трактора", пусть он и делает ставку в первую 
очередь на коллективные действия. 23-летний Максим Шабанов выбил те же 
десять очков (3 + 7). Антон Бурдасов забил "Динамо" в трех матчах подряд. А в 
активе Чарльза Робинсона уже четыре гола, хотя он больше запомнился 
драками. 
А для Владимира Ткачева данные игры вовсе окажутся особенными, ведь с 2019 
по 2021 год он защищал цвета как раз "Локо", пусть и без особого блеска. Затем 
он переехал в Челябинск, где уже раскрылся. Теперь у форварда есть 
возможность доказать, что его зря отпустили из Ярославля. 
"Отдавал ли предпочтение железнодорожникам в серии с "Авангардом"? На 
самом деле нет. Это уже часть истории. Игрок чаще всего выступает за несколько 
клубов за карьеру. Это пройденный этап", - заверил Ткачев. 
Неуступчивый соперник "Металлурга" 
Между тем во втором полуфинале состоится уральское дерби. И если попадание 
"Металлурга" в четверку сильнейших Кубка Гагарина никого не удивило, то 
мощная поступь "Автомобилиста" стала приятным откровением. Не сравнить ее 
даже с успехами "Трактора", в пятый раз добравшегося до этой стадии. 
Екатеринбуржцы до этого лишь раз выходили во второй раунд плей-офф. При 
этом по ходу регулярки они, как и челябинцы, испытывали проблемы. Ходили 
даже слухи об отставке Николая Заварухина, но они не подтвердились.  
И в матчах на вылет доверие ему воздалось сторицей. Сначала команда 
сенсационно выбила из борьбы действующего финалиста - "Ак Барс", а затем 
сломила сопротивление грозного СКА. Однако теперь одной из главных 
сенсаций придется еще тяжелее, ведь магнитогорцы заняли первое место на 
Востоке, а в Кубке Гагарина оказались сильнее самого результативного 
коллектива лиги - "Спартака". Подопечные Андрея Разина прекрасно понимают, 
что у них есть отличный шанс шагнуть в финал, и не намерены его упускать. 
С другой стороны, оппонентам нечего терять. Они уже стали героями и, даже 
если уступят, удостоятся исключительно похвалы. 
Однако едва ли фаворит допустит недооценку. Да и Разин точно подойдет к 
этому противостоянию с максимальным настроем. Дело в том, что начинал 
карьеру в КХЛ специалист именно в Екатеринбурге. В 2016-м ему удалось 
вывести скромный местный коллектив в плей-офф. Причем в стартовом раунде 
он тогда сошелся как раз с "Металлургом". "Авто" даже начал с победы, а затем 
сумел сравнять счет. Но класс соперника сказался - они победили в шести 
встречах. В октябре молодого тренера неожиданно уволили после серии неудач, 
и он сразу возглавил "Югру"."В полуфинале все соперники стали бы 
принципиальными, "Автомобилист" не исключение. Это хороший коллектив с 
большим опытом, пусть прежде и не пробивался так далеко. Зато 
екатеринбуржцы побили все рекорды. Главное, в составе оппонента достаточно 
опытных хоккеистов, обладающих хорошей техникой и культурой паса. Они 
способны выжимать максимум из полумоментов. У них отличный процент 
реализации. Будем обращать на это внимание ребят", - цитирует наставника 
официальный сайт клуба. 
Любопытно, что пути команд пересеклись в плей-офф и в прошлом сезоне - тоже 
в четвертьфинале. Еще тогда подопечные Николая Заварухина едва не 
сотворили сенсацию. По ходу противостояния они повели со счетом 3:2 и 
получили возможность поставить точку на выезде, но не воспользовались ей. 



 

 

Еще обиднее для них сложился домашний решающий поединок. Хозяева быстро 
пропустили, но в ответ забросили три собственные шайбы. Однако гости 
спаслись в концовке, а в овертайме все решил бросок Николая Голдобина. 
Теперь екатеринбуржцы постараются взять реванш. 
"Считаю, не надо останавливаться на месте, нужно идти дальше за счет 
командных действий. А как не верить в успех, если ты занимаешься любимым 
делом? Как, стоя на лавке, не верить в подопечных? Это невозможно. Понятно, 
что победы вселили еще больше веры, но мы знали, что есть мастеровитые 
исполнители, которые могут и которых главное было объединить в один кулак", 
- подчеркнул Заварухин. 
Вообще, это противостояние интересно с точки зрения сразу нескольких 
персональных дуэлей, в том числе вратарской. Лицом к лицу предстоит сойтись 
двум ярким дебютантам Кубка Гагарина - Илье Набокову и Евгению Аликину. 
Пока первый выглядит предпочтительнее. 21-летний хоккеист оформил три 
сухаря в серии со "Спартаком". Он также наряду с Фукале и Исаевым лидирует 
по количеству побед (8) и числу отраженных бросков (381). Нет равных ему и по 
проценту отраженных (94,8%), если не брать в расчет Амира Мифтахова и 
Дмитрия Лобезникова, не сыгравших в плей-офф ни одного полного матча. 
Аликин великолепно провел первые встречи со СКА, но в двух последних 
допускал ошибки и неизменно отправлялся на скамейку запасных. По крайней 
мере, у него есть достойный сменщик в лице Владимира Галкина. Набоков же 
вынужден рассчитывать только на себя, поскольку Никита Подскребалин 
травмирован, а на скамейке его подменяет такой же юный Александр Смолин. 
Также болельщиков ждет сражение самой надежной обороны Кубка Гагарина (21 
пропущенная шайба) против одной из наиболее мощных атак. Дружина 
Заварухина действует максимально самоотверженно и смело. Например, в 
заключительной игре со СКА она заблокировала 33 щелчка, тогда как 
петербуржцы - восемь. 
В свою очередь, магнитогорцы отличились 30 раз и уступают по этому 
показателю только "Трактору" и "Локомотиву", имеющим в активе по 32 гола. 
Наконец, встречу "Металлурга" и "Автомобилиста" вполне можно назвать 
схваткой молодости и опыта. Фаворит обладает самым юным ростером в 
полуфинале (в среднем 24,7 года), а оппонент - самым возрастным (27,8 года). 
Причем молодежь у Разина исполняет ключевую роль. О значении Набокова для 
коллектива написано выше. 19-летний Роман Канцеров открыл счет в решающем 
противостоянии со "Спартаком" и имеет в активе семь очков. Данила Юров, 
который старше на год, не только стал лучшим бомбардиром "Магнитки" в 
регулярке, но и оформил дубль в пятом поединке с красно-белыми. Те же семь 
баллов набрал 23-летний Дмитрий Силантьев. 
У екатеринбуржцев выделяются более опытные исполнители. Алексей Макеев 
отличился четырежды и столько же раз ассистировал партнерам. Анатолий 
Голышев забросил пять шайб. Но все же явных лидеров в команде нет, и 
выстрелить в любой момент способен каждый. 
Однако отсутствие сразу двух ключевых исполнителей все-таки способно 
ударить по команде в полуфинале. Набравший пять очков ветеран Сергей 
Широков получил повреждение еще на старте серии со СКА, а защитник Джесси 
Блэкер - в третьей игре с петербуржцами. Остается надеяться, что врачи клуба 
сумеют поставить обоих на ноги. 

https://russian.rt.com/sport/article/1294301-kubok-gagarina-polufinal-intrigi-
zavaruhiny-razin-mest 

К заголовкам сообщений 

https://russian.rt.com/sport/article/1294301-kubok-gagarina-polufinal-intrigi-zavaruhiny-razin-mest
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Кубок Гагарина попал в "Уральскую аномалию" (Московский Комсомолец, 
Москва, 3 апреля 2024) 
Впервые в полуфинал плей-офф КХЛ вышли три уральских команды 
В субботу, 30 марта, завершились две последние четвертьфинальные серии 
плей-офф КХЛ между "Авангардом" и "Локомотивом", "Спартаком" и 
"Металлургом". Ярославль и Магнитогорск составили компанию "Трактору" и 
"Автомобилисту", которые ранее оформили себе путевку в полуфинал Кубка 
Гагарина. О том, кто в полуфинале будет фаворитом, специально для "МК" 
рассказал бывший тренер "Авангарда" и "Витязя" Дмитрий Рябыкин. 
 - За счет чего Магнитогорск сумел пройти "Спартак"? 
 - "Магнитка" была более нацеленной на результат командой, и у нее лучше была 
поставлена игра в обороне. Если даже смотреть по последней игре, то было 
заметно, что спартаковские игроки чаще теряли шайбу. Они совершали больше 
неоправданных потерь, а плей-офф подобных ошибок не прощает. Подопечные 
Андрея Разина гораздо кропотливее сохраняли у себя шайбу и использовали 
свои голевые моменты по максимуму. 
 - Почему лучшая команда регулярного чемпионата не смогла забросить ни 
одной шайбы в трех из шести встреч этой четвертьфинальной серии? 
 - У спартаковцев были хорошие моменты в каждом матче, но здорово сыграл 
молодой вратарь "Металлурга" Илья Набоков. Это вопервых. А во-вторых, 
неплохо сыграли и защитники уральцев. Нападающие "Спартака" очень мало 
лезли на пятак. Не в смысле вылезали, а не стояли перед ним - не создавали 
такого трафика перед Набоковым, не усложняли ему работу в отражении 
бросков. 
 - Можно ли утверждать, что забивные форварды "Спартака" Голдобин, Порядин, 
Цыплаков и Морозов, не показали своих лучших качеств в этом четвертьфинале? 
 - Я отвечу так: хоккей в гладком сезоне и хоккей в плей-офф - это совершенно 
две разные вещи. Не все ребята, которые играли здорово в чемпионате, 
выглядели так же хорошо и в кубковых поединках. Это относится, кстати, не 
только к спартаковским нападающим. Конечно, болельщики этого столичного 
клуба ждали большего от игры своих лидеров, но "Металлург" сумел 
досконально разобрать их сильные стороны и нашел противоядие. 
 - В другой четвертьфинальной серии, завершившейся в субботу, "Локомотив" 
сумел в седьмом матче взять верх над "Авангардом" - командой, которая тебе 
хорошо знакома. Чего не хватило омичам, чтобы обыграть ярославцев? 
 - Седьмая игра - это лотерея. Коллектив Игоря Никитина лучше использовал 
ошибки соперника. У "Авангарда" тоже были хорошие моменты в решающем 
поединке - они могли забить. Не могу сказать, что "Локомотив" создал намного 
больше голевых ситуаций, чем Омск, но "железнодорожники" были намного 
удачливее в завершающей стадии и заслуженно прошли дальше. 
 - Как вам решение руководства "Авангарда", которое после разгрома во втором 
матче (0:7) пошло на довольно-таки "шоковый" шаг, отправив в отставку главного 
тренера Михаила Кравца и назначив вместо него Сергея Звягина? Это 
встряхнуло команду? 
 - В Омске попытались что-то сделать. Они пошли на такой шаг, это помогло 
"Авангарду" довести серию до седьмого матча. Значит, руководство клуба все 
сделало правильно. Единственное, седьмой поединок они проиграли. 
Поменять тактику игры команды в плейофф - взять на себя огромный риск и 
ответственность. Не каждый тренер на это решится - Сергей это сделал, за что 
ему огромный респект и уважение. 
 - Вот буквально перед самым интервью с вами стало известно, что "Авангард" 
назначил Сергея Евгеньевича главным тренером команды... 



 

 

 - Считаю, это абсолютно правильное решение руководства омского клуба. Он 
столько лет отдал "Авангарду", знает всех и вся в нем. Прошел большой путь от 
тренера вратарей до главного. Хочу пожелать ему только успеха.  
 - Хорошо, вернемся к плей-офф. Можно ли сейчас утверждать, что "Локомотив", 
который прошел ЦСКА в первом круге, "Авангард" - во втором, фаворит в 
полуфинальной серии с "Трактором"? 
 - Ярославль будет фаворитом. Но не таким явным, как считают многие. Мне 
очень понравилось, как играет Че-лябинск в этом плей-офф. 
Я думаю, в этой паре будет серьезное соперничество 
 - Борисыч (Алексей Бори-сович Заварухин - главный тренер "Трактора". - Прим. 
ред. ) просто так не сдастся. 
 - Вас удивил счет 4:0 в четвертьфинальной серии челябинского клуба с лучшей 
командой регулярки, московским "Динамо", или вы этого ожидали? 
 - Это очень неожиданный результат.  
 - Почему коллектив Алексея Кудашова, несмотря на то что по игре динамовцы 
не уступали сопернику ни в одном из матчей, потерпел такое сокрушительное 
сухое поражение в серии? 
 - "Динамо" пропускало очень легкие голы. В то время как самим бело-голубым 
моменты удавалось создавать крайне тяжело. А в свои ворота влетало 
практически все подряд. 
 - Можно ли утверждать, что наставнику динамовцев не удалось должным 
образом настроить своих подопечных и он выбрал неверную тактику - надо было 
строже сыграть в обороне? 
 - Трудно назвать причины поражения от "Трактора". "Динамо" играло неплохо. 
Да, входили в матчи они очень осторожно, но после того как им забивали, бело-
голубые начинали играть в свой хоккей. Я только не понимаю, почему они так не 
играли с самого начала. По ходу поединков они владели инициативой, 
совершали больше бросков... Короче, загадка. 
 - У каких команд - "Трактора" и "Автомобилиста", завершивших свои серии ј 
финала на прошлой неделе, или у "Магнитки" с "Локомотивом", которые 
закончили серии только в субботу, - будет преимущество в полуфинальных 
противостояниях? 
 - Тут двоякое толкование. С одной стороны, игроки Челябинска и Екатеринбурга 
хорошо отдохнули, с другой - выпали из игрового тонуса. А это важный фактор в 
плей-офф. Понятно, что ребята отлично подготовились - это хорошо. Но в 
первых полуфинальных играх преимущество будет у команд, которые 
толькотолько завершили борьбу в ј финала. 
Потом уже на первый план может выйти и физика, которая будет лучше уже у 
команд, которые затратили меньше сил в предыдущей кубковой стадии. А может 
и не выйти. Взять ту же серию "Трактора" и "Динамо" - там до физических 
кондиций и не дошло. Все так быстро закончилось, что никто и устать-то не успел. 
Важны будут первые матчи, и здесь преимущество у "Магнитки" с "Локомотивом". 
 - Мы еще не поговорили про "Автомобилист", который выбил из кубка "Ак Барс" 
и СКА, но к этой команде хотелось зайти через такой интересный факт, что 
впервые в нашем хоккее команды двоюродных братьев Заварухиных, старший 
Николай как раз и руководит екатеринбургской дружиной, вышли в Ѕ финала... 
 - Меня очень приятно удивил "Автомобилист". Екатеринбург играл здорово и 
прошел Казань с Питером абсолютно по делу. Игроки не делали ошибок, 
действовали так, как позволял счет. Играли очень строго, очень грамотно. 
 - Кого вы считаете фаворитом в паре "Металлург" - "Автомобилист"? 
 - В этой серии тяжело выделить фаворита. Мне кажется, что если коллектив 
Николая Заварухина будет играть без ошибок в обороне - тогда опыт игроков 



 

 

этого клуба может стать решающим фактором. "Автомобилист" - команда 
возрастная, опытная - это может сказаться на реализации моментов. 
 - И в завершение не могу не узнать вашего мнения насчет и такого исторического 
достижения этого Кубка Гагарина, когда впервые в эту стадию соревнований 
вышли сразу три уральских клуба - "хоккейная уральская аномалия"? 
 - Уральский метеорит. (Смеется.) Это здорово! Хоккей в этом регионе очень 
любят - он там самый популярный игровой вид спорта. Если бы еще и Омск 
прошел дальше, то все четыре полуфиналиста были бы с "Востока". 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" - "Трактор": иллюзия косы и камня (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
KHL.ru представляет превью полуфинала Кубка Гагарина. По итогам двух 
раундов "Трактор" стал самой результативной командой, а "Локомотив" - с 
наиболее непроходимой обороной. Но вряд ли их противостояние сложится в 
стиле "нашла коса на камень".  
Ярославцы в первом раунде вернули должок за несколько предыдущих лет 
ЦСКА, а затем бодались до седьмого матча с "Авангардом". В первом случае они 
начали серию с чувствительного домашнего поражения 0:4 - которого, как 
выяснилось очень скоро, не заметили и выиграли четыре встречи кряду. Второй 
раунд "Локомотив", напротив, начал в гостях, и привез оттуда две победы с 
общим счетом 9:1; после второй из них руководству "Авангарда" даже пришлось 
срочно заменять главного тренера. Эти два взаимосвязанных факта - разгром 
7:0 и замена Михаила Кравеца на Сергея Звягина - кажется, повлияли на 
ярославцев расхолаживающим образом. До такой степени, что шестой матч они 
отдали, выигрывая по его ходу 2:0 - что за всю предыдущую регулярку с ними 
случилось всего один раз. К седьмой встрече они пришли в себя и победили в 
привычном стиле.  
Челябинцы же отдыхают уже больше недели. Стремительную разборку с 
чемпионом регулярки, московским "Динамо", они завершили примерно 
одновременно с началом четвертого матча омско-ярославской серии. Победа 
далась им не так просто, как может показаться по счету 4-0, но тем не менее этот 
счет красноречиво свидетельствует о том, что грозные динамовцы не смогли 
противопоставить "Трактору" вообще ничего. Раундом ранее уфимцам удалось 
добыть (с кровью - в буквальном смысле) две победы, но в общем и целом они 
смотрелись на фоне челябинцев точно так же как и москвичи - интересно, и при 
этом беспомощно.  
В регулярном чемпионате "Локомотив" встречался с "Трактором" дважды, и оба 
раза победил: 3:2 в овертайме (в сентябре) и 3:1 (в январе). Особенного 
значения эта статистика не имеет, поскольку "Салавату Юлаеву" и "Динамо" 
челябинцы в регулярке тоже проиграли абсолютно все - четыре и два матча, 
соответственно. Из интересного можно отметить, что несмотря на небольшие 
счета, в этих двух встречах было сделано три дубля - Артуром Каюмовым (у него 
еще две передачи в другой игре), Семеном Дер-Аргучинцевым и Максимом 
Шалуновым .  
Еще один любопытный штрих: ярославцам - как и динамовцам до них - еще не 
приходилось играть против Зака Фукале : в регулярке против "Локомотива" оба 
раза выходил Сергей Мыльников . Но вообще секретным оружием Зака не 
назвать: он вполне надежен, но отнюдь не непробиваем. Ключи к его воротам и 
уфимцы и динамовцы подбирали в каждом матче, и неоднократно. Собственно, 
"Трактор" - единственный из полуфиналистов, в активе которого нет ни одной 



 

 

игры "на ноль". Да и с одной пропущенной шайбой игра всего одна (а, например, 
с четырьмя пропущенными - три).  
"Локомотив" и в частности Даниил Исаев, напротив, своей непробиваемостью как 
раз славятся. Ставить ярославцев в тупик неожиданными бросками там, где 
другие предпочитают розыгрыш шайбы, челябинцам, скорее всего, будет 
значительно сложнее, чем в предыдущих сериях; не говоря уж о ловле на 
контратаках.  
После двух раундов "Трактор" является лучшей командой по средней 
результативности (3,2 гола за игру), а "Локомотив" - также лучшей по средней 
пропускаемости (1,83). Что как бы выводит нас на мысль о классическом 
противостоянии косы и камня, но на самом деле это иллюзия. "Косой" челябинцы 
стали благодаря не только самим себе, но и далеким от идеальных действиям 
своих соперников. И речь здесь не о том, что "Трактор" побеждал незаслуженно. 
Очень даже заслуженно; другое дело, что он объективно не является самой 
ураганной в атаке командой - как это выглядит по сухой статистике. 
Эпизодически челябинцы действительно включают режим "косы", но 
продолжается это, как правило, не очень долго. Во всяком случае - не настолько 
долго, чтоб можно было назвать атаку визитной карточкой и отличительной 
особенностью "Трактора".  
А вот "Локомотив" - да, это натуральный "камень", здесь статистика не вводит в 
заблуждение. Челябинцы при необходимости вполне могут превращаться в 
примерно такой же "камень" (в точно такой же - не может никто).  
Во втором раунде челябинцы славно прокачали спецбригаду реализации 
большинства (в первом она совсем не работала), но даже в прокачанном виде 
она уступает по эффективности ярославской. А нейтрализация меньшинства и у 
тех, и у других откровенно удручающая: из всех 16 участников плей-офф 
"Трактор" с 71,9 % занимает последнее место, "Локомотив" с 73,1 % - 
предпоследнее. Во многом это объясняется классными спецбригадами их 
соперников в предыдущем раунде; но в общем-то и по ходу регулярки цифры у 
обеих команд были невеликие и тоже очень близкие - "Трактор" на десятом месте 
(81,3 %), "Локомотив" на одиннадцатом (80,9 %).  
Челябинцы больше недели провели вне игрового-соревновательного процесса, 
и, скорее всего, это скажется на них не лучшим образом - по крайней мере, в 
стартовом матче. "Локомотив" и без учета этого фактора выглядит фаворитом 
пары. Не безусловным, но более вероятным. С другой стороны, челябинцам уже 
не привыкать оставлять фаворитов за бортом. Строго говоря, "по фамилиям" 
"Трактор" и сам должен бы входить в круг фаворитов, просто на его репутацию 
наложили отпечаток неудачное выступление в прошлом сезоне и не очень-то 
впечатляющее в первой половине нынешнего. Но репутация-то на лед не 
выходит; а там - на льду - челябинцы вынесли чемпионов регулярки 4-0. Поэтому 
любой результат этой серии будет в той или иной степени закономерным и не 
должен вызывать большого удивления.  
Практически наверняка обе команды будут начинать встречи в режиме "камня" - 
до тех пор, пока кому-то не придется отыгрываться. Такая обоюдная стратегия, 
на первый взгляд, подразумевает небольшие счета, но вполне возможен и 
противоположный вариант: ловля пытающейся отыграться команды на ошибках 
способна вылиться в пять-шесть шайб - что и ярославцы, и челябинцы уже 
успешно демонстрировали. И если это произойдет, то тоже удивляться не 
следует.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/02/529668.html 

К заголовкам сообщений 
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Заметки болельщика: Вечно четвертые, вечно бронзовые или все-таки 
есть шанс? (УралПрессИнформ, Челябинск, 2 апреля 2024) 
Вот и настал черед полуфинальных матчей. Сегодня, второго апреля, наш 
дорогой любимый клуб "Трактор" проведет первую встречу с ярославским 
"Локомотивом", который только по результатам семи игр, обыграв омский 
"Авангард", смог попасть в полуфинал.  
Ярославцы свой последний матч провели 30 марта, и на отдых перед 
полуфиналом у них осталось только два дня. "Трактор" же с сухим счетом 4-0 
одолев московское "Динамо" отдыхал, зализывал раны и тренировался целых 
десять дней. В связи с чем, специалисты склонны считать, что, скорее всего, к 
первой игре "Трактор" выйдет не в тонусе и будет бит еще не остывшим от 
матчей "Локомотивом". Тем более, что первые две игры (2 и 4 апреля) пройдут в 
Ярославле, потому что "Трактор" в своей Конференции только шестой, а 
"Локомотив" - третий. Задача-минимум у челябинцев - забрать хотя бы одну игру, 
таким образом, лишив ярославцев преимущества домашней площадки. Сделать 
это будет, очень непросто. Тем более, сейчас, когда по итогам плей-офф, в игре 
остались только четыре самые сильные команды ("Трактор" (Челябинск), 
"Автомобилист" (Екатеринбург), "Металлург" (Магнитогорск) и "Локомотив" 
(Ярославль)). Что интересно, впервые за историю КХЛ (и, скорее всего, за всю 
историю нашего хоккея) - три из лучших четырех команд наши - уральские.  
В новейшие, постсоветские времена, когда система плей-офф для определения 
чемпиона прочно вошла в календарь "Трактор" за тридцать с небольшим лет в 
полуфинале седьмой раз (1993, 1994, 2012, 2013, 2018, 2022, 2024 гг.). И только 
один раз наш клуб проходил дальше - в финал, тем метеоритным 2013 годом, с 
легендарным Валерием Константиновичем Белоусовым и воистину золотым 
составом игроков...  
Таким образом, общая статистика полуфиналов не на нашей стороне. Но есть 
вера и кое-какие обстоятельства, которые вселяют надежду на дальнейшее 
победоносное шествие "Трактора" по сетке плей-офф.  
Например, вратарь. Для канадца Зака Фукале это первый сезон в КХЛ. В 
Регулярке он смотрелся хорошо, но не так убедительно, как вратари других 
команд. В плей-офф его уверенные действия заставили пересмотреть свое 
мнение о нем многих экспертов как "среднем вратаре". Огромный плюс Зака - это 
коллективизм, вулканирующий позитив и заряженность на борьбу до конца. В 
серии с "Локомотивом" Фукале будет противостоять самый надежный вратарь 
Запада Даниил Исаев с коэффициентом надежности в плей-офф 1,75 (у Зака 
Фукале - 2,46). 
Атмосфера в раздевалке. Манекен. Не знаю, чья это затея - принести в победную 
раздевалку специального манекена для отработки ударов, чтобы рвать на нем 
футболки с вдохновляющими надписями (говорят, что постарались 
медиакреативщики клуба), но затея явно удалась. Этим "безумием" 
вдохновляются, восхищаются, от него в шоке вся хоккейная Россия. Благо, что 
"победных раздевалок" в "Тракторе" все больше и больше. Многие отмечают 
отличную атмосферу в коллективе, где как у Дюма - "один за всех и все за 
одного". Такого единства и уверенной хорошей наглости у наших ребят я никогда 
еще не наблюдал.  
Опыт победы. Кому-то этот аргумент может показаться надуманным, и, тем не 
менее, в единственной серии встреч на выбывание между будущими 
соперниками "Трактор" под руководством Валерия Константиновича Белоусова 
в плей-офф 1994 года переиграл волжан в двух матчах (2:0 и 2:0 - серии были до 
двух побед). Конечно, это всего лишь факт из хоккейной истории, который 



 

 

напомнил всем нам Сергей Чернышев из "ФХЮУ" ("Футбол-Хоккей Южного 
Урала") и тем не менее...  

https://uralpress.ru/news/zametki-bolelschika-vechno-chetvertye-vechno-bronzovye-
ili-vse-taki-est-shans 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" разбил "Трактор" его же оружием. Ярославль нацелился на 
финал (Советский спорт, Москва, 3 апреля 2024) 
При этом челябинцы не только потерпели обидное поражение, но и потеряли 
основного вратаря.  
Этот полуфинал ярче. И неважно, как будут развиваться события. Просто здесь 
сходится намного больше противоположностей, нежели во второй паре.  
Главный машинист Игорь Никитин руководит командами со времен основания 
КХЛ. Его визави Алексей Заварухин на посту наставника трудится свой первый 
неполный сезон. "Локомотив" - команда-прагматик, которая разбирает игру 
задолго до стартового вбрасывая, а потом пытается штамповать эпизоды по 
заранее прописанному сценарию. "Трактор", напротив - удаль импровизации и 
отваги. Они выходят и просто стараются показать лучшую версию себя.  
В конце концов, ведь это, возможно последнее в сезоне противостояние Востока 
и Запада. К этому, наверное, можно уже ничего не добавлять. А то, что серия 
будет веселой, стало ясно уже на первой минуте матча, когда с разницей в 
несколько секунд обе команды схватили по удалению. А затем случился гол, 
который полностью подтвердил сентенции предыдущего абзаца. "Трактор" 
куражился нехитрыми атаками. На исходе шестой минуты Чарльз Робинсон 
оказался на удобной позиции для броска и, не задумываясь, пальнул по воротам 
Исаева. Все вышло настолько неожиданно просто, что Исаев растерялся и 
позволил "Трактору" выйти вперед.  
 "Магнитка" сдуется, "Трактор" сломает пауза. Расклады в полуфинальных парах  
Но Никитин не стал менять сценарий. Одна шайба - это еще не повод для 
капитуляции. Ответ получился идеально обескураживающим. "Трактор" 
заработал большинство, но зевнул совсем необязательную контратаку, 
результатом которой стал выход два в одного. Бородач Яруллин метался, как 
лев, но Красковский выкрутил очень точную передачу на Полунина, который в 
ближнем бою пробил Фукале.  
Этот эпизод можно назвать кульминационным, все-таки "Трактор" получил 
первую пробоину именно тогда. Хотя как минимум два момента с этой 
номинацией поспорили бы. Один их них случился еще в стартовом периоде. 
Теперь уже "Локо" играл в большинстве. И своим численным преимуществом 
хозяева распорядились существенно лучше. Там еще цейтнот нависал, в виде 
сирены на перерыв. Но 25 отпущенных секунд оказалось достаточно. 
Железнодорожники вывели на бросок Мартина Герната и словацкий защитник 
забросил уже третью шайбу в этом плей-офф. До перерыва оставалось 2 
секунды.  
Пропускать такие голы очень обидно. Тем более, что челябинцы сами большие 
мастаки таких шайб. И на вторую двадцатиминутку "Трактор" вышел без этого 
очаровательного мальчишеского задора. И пока Алексей Заварухин пытался 
разогнать своих ребят, произошел третий главный эпизод игры. Максим Шалунов 
из "Локомотива", засмотревшись, влетел в Зака Фукале. И, вроде большой 
опасности там не было, но на льду появились врачи, и вскоре вместо Фукале в 
воротах появился Сергей Мыльников.  
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https://uralpress.ru/news/zametki-bolelschika-vechno-chetvertye-vechno-bronzovye-ili-vse-taki-est-shans


 

 

24-летний воспитанник челябинского хоккея явно был не готов к такому повороту 
дел. Свои ворота он продержал на замке 109 секунд. Дубль оформил Полунин.  
 Провалился, но восстал. Молодой российский вратарь - лучший в НХЛ прямо 
сейчас  
По такой игре две шайбы - это очень много. Правда, до перерыва команды еще 
по разу огорчили соперника. И все в рамках одного и того же большинства 
"Локомотива". А только начался третий период ярославцы забросили еще. Дебют 
Мыльникова в этом розыгрыше Кубка Гагарина оказался по-настоящему 
провальным. Если травма Фукале окажется серьезной, то у "Трактора" могут 
быть большие проблемы.  
Гол, кстати, вышел довольно курьезным. Там защитник клюшку потерял, так что 
Александр Елесин бросал почти без сопротивления. Шайба каким-то чудом 
просочилась за линию, хотя Мыльников вроде как все перекрыл. И опять 
железнодорожники сыграли в духе лучших традиций "Трактора" заварухинской 
сборки.  
"Локомотиву" уже случалось отдавать матчи, в которых он вел в счете. Тот же 
"Авангард" совсем недавно дважды провернул такой трюк. Но одна или даже две 
шайбы после первого периода - это совсем не то, что разница в три гола за 18 
минут до конца.  
Конечно, "Трактор" пытался идти вперед. Но излишняя активность привела 
только к двойному штрафу Робинсона. После этого момента в какой-то 
волшебный перелом перестали верить даже самые преданные болельщики 
"Трактора". Итог 5:2, железнодорожники впервые начали серию настолько 
уверенно.  
Впрочем, полуфинальная дуэль только стартовала, и стартовала она довольно 
ярко. "Трактор" проиграл после шести побед подряд, а "Локомотив" впервые 
начал так уверенно. Но все самое интересное еще впереди.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/lokomotiv-razbil-traktor-ego-zhe-oruzhiem-
yaroslavl-naczelilsya-na-final 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" беспощаден! Банду Никитина не напугал даже дерзкий 
Челябинск (Р-Спорт, Москва, 2 апреля 2024) 
"Локомотив" обыграл "Трактор" и повел в счете в серии полуфинала Кубка 
Гагарина 
Серия "Локомотива" и "Трактора" обещает быть едва ли не самой яркой всего 
полуфинала Кубка Гагарина, ведь в борьбе за выход в решающую стадию сезона 
сошлись представители двух совершенно разных лагерей. Ярославцы известны 
своим строгим стилем в плане следования тренерским инструкциям, в ходе чего 
подопечные Игоря Никитина, посмотрев ему в глаза с испепеляющим взглядом 
наставника, десять раз подумают, прежде чем отойдут от игрового плана и 
начнут импровизировать. Благодаря этому "железнодорожники" показывают, 
может, и не самый яркий, но правильный хоккей с давлением, форчекингом и 
мощным движением. "Трактор" же берет за счет безумного единения в 
коллективе вкупе с высоким индивидуальным мастерством, где каждый игрок 
имеет свой вес и вносит огромный вклад в успех команды. 
Оттого главной интригой противостояния стал вопрос: чей же лагерь имеет 
больше аргументов для выхода в финал Кубка Гагарина? Первый шаг к этому 
остался за "Локомотивом". 
"Локомотиву" удается то, на что не сподобились "Салават Юлаев" и "Динамо" 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/lokomotiv-razbil-traktor-ego-zhe-oruzhiem-yaroslavl-naczelilsya-na-final
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/lokomotiv-razbil-traktor-ego-zhe-oruzhiem-yaroslavl-naczelilsya-na-final


 

 

Если вспомнить серии "Трактора" в первом и втором раундах, то "Салавату" и 
"Динамо" сильно не хватило реализации своих моментов, коих было 
предостаточно. "Локомотив" же на их фоне выделяется хладнокровным 
отношением к подходам к чужим воротам, и если проблем с психологией у 
ярославцев не возникает, то пиши пропало. Беспощадную реализацию своих 
моментов "железнодорожники" продемонстрировали в первом же матче 
полуфинальной серии. 
"Трактор" хоть и начал встречу активнее и более дерзко, что вытекло в быстрый 
гол Чарльза Робинсона после броска с острого угла, но "Локомотив" оперативно, 
как говорится, встал на свои рельсы и попер вперед. Сперва Александр Полунин 
после великолепной передачи от Павла Красковского реализовал выход "1 в 0" 
при игре в меньшинстве, а затем Мартин Гернат могучим выстрелом принес 
"Локомотиву" второй гол в матче - уже в большинстве и за две секунды до конца 
периода. "В раздевалку" банда Игоря Никитина просто обожает забивать. 
Успешное давление "Локо" сохранил и в остальных двух периодах, зарубив на 
корню попытки "Трактора" совершить камбэк. Украшением стал гол Александра 
Елесина. Кажется, даже он сам не сразу понял, как шайба после его ювелирного 
броска с острого угла сумела просочиться между вратарем и ближней штангой. 
"Трактор" потерял вратаря. Это приведет к краху? 
Одним из ключевых эпизодов всего матча стала травма Зака Фукале. Канадский 
голкипер сыграл огромную роль в успехах челябинского клуба и его выхода в 
полуфинал Кубка Гагарина. Причем это касается как его феноменальной игры с 
яркими сейвами, так и поведения вратаря в командной раздевалке. Видео с 
участием Фукале и избиением бедного манекена Германа украсили весь 
розыгрыш плей-офф КХЛ. 
Фукале сохранял "Трактор" и в сегодняшней игре даже при счете 2:1 в пользу 
"Локомотива", но доиграть матч не смог. Во второй половине второго периода 
звезда "железнодорожников" Максим Шалунов устремился на пятак и, 
поскользнувшись, случайно влетел в Фукале. Голкипер в этот момент уже присел 
на ногу, и именно она приняла на себя столкновение с форвардом "Локо". 
Канадцу потребовалась помощь медиков, и сам Зак вроде бы даже был нацелен 
продолжить игру. Но увы. В сопровождении партнеров по команде вратарь 
"Трактора" отправился в раздевалку, и вместо него вышел Сергей Мыльников, 
который свой последний до сих пор матч провел еще в конце февраля в рамках 
"регулярки". 
С той нагрузкой, что свалилась на него, 24-летний россиянин не справился и 
пропустил три шайбы. Две из них - после первых же пяти бросков по его воротам 
в конце второго периода. Но винить Мыльникова - чересчур. Уж слишком 
мощным было давление "Локомотива", который умело воспользовался потерей 
челябинцев. Если повреждение Фукале окажется серьезным, то это с большой 
долей вероятности скажется на дальнейших перспективах "Трактора". На данный 
момент подробностями о состоянии здоровья канадца не располагает даже 
Алексей Заварухин.  

https://rsport.ria.ru/20240402/khokkey-1937452548.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" потерял вратаря и развалился в Ярославле! Без Фукале серия 
закончится быстро? (Чемпионат.com, Москва, 2 апреля 2024) 
"Локомотив" впервые в этом плей-офф поставил челябинцев в положение 
догоняющих. 

https://rsport.ria.ru/20240402/khokkey-1937452548.html


 

 

Кубок Гагарина - 2024 постепенно подходит в своей развязке - сегодня, 2 апреля, 
началась стадия полуфиналов. Впервые с 2017 года участие в ней принимает 
"Локомотив", который в первом раунде за пять матчей выбил чемпионов 
последних двух лет из ЦСКА, а во втором по итогам семи матчей сломил 
сопротивление "Авангарда". В соперниках у ярославцев оказался "Трактор", 
разобравшийся с "Салаватом" в шести встречах и переехавший обладателей 
Кубка Континента из московского "Динамо" за минимальное количество матчей. 
Многие предполагали, что длительная пауза может негативно сказаться на 
игровом тонусе челябинцев, однако с первых же секунд стало понятно, что об 
этом не может идти и речи. "Трактор" вышел играть очень активно, 
последовательно спровоцировав удаление соперника, а затем удалившись 
самостоятельно. В усеченных составах команды отличиться не смогли, но вскоре 
счет все-таки был открыт. Одно из главных действующих лиц этого плей-офф 
Бадди Робинсон поймал железнодорожников на смене - американец из своей 
зоны протащил шайбу по правому флангу и броском с острого угла застал 
Даниила Исаева врасплох. 
Ответ "Локомотива" пришел в довольно неожиданный момент - ярославцы вновь 
оказались в меньшинстве в середине периода, но смогли поймать гостей на 
контратаке. Павел Красковский и Александр Полунин сделали все красиво - 
пятерке "Трактора" вместе с Заком Фукале оставалось лишь смотреть. 
Под конец двадцатиминутки в большинстве оказались уже железнодорожники, и 
они успели реализовать свою попытку за две секунды до сирены - Мартин Гернат 
вновь, как и в шестом матче серии с "Авангардом", продемонстрировал умение 
уложиться в необходимое время. 
Второй период команды проводили довольно-таки аккуратно, но ход событий 
изменил один эпизод - Максим Шалунов врезался в Зака Фукале, вынудив 
голкипера "Трактора" просить о замене. Вскоре после того, как товарищи по 
команде помогли канадцу покинуть площадку и отправиться в раздевалку, 
"Локомотив" удвоил преимущество - Полунин оформил дубль, одним из первых 
бросков пробив "холодного" Сергея Мыльникова. 
За этим голом последовало удаление Альберта Яруллина, но вновь отлично 
сыграла спецбригада меньшинства - на этот раз Михаил Котляревский поразил 
ворота Исаева. Железнодорожники, правда, уже через минуту все-таки 
реализовали большинство, уйдя на второй перерыв с преимуществом в две 
шайбы. 
А в самом начале третьего периода это преимущество стало еще больше - 
Александр Елесин каким-то образом нашел пространство между стойкой ворот и 
Мыльниковым. Как шайба оказалась в сетке, тяжело понять даже после 
нескольких повторов. 
С задачей отыграть три гола "Трактор" ожидаемо не справился - сложно было 
представить, чтобы "Локомотив" отдал такое преимущество на своей площадке. 
Да и сами челябинцы в заключительной трети не особо впечатлили - после 
замены вратаря команда как будто развалилась. Ярославцы забрали первый 
матч полуфинала, и теперь многое будет зависеть от того, сможет ли вернуться 
в ворота Зак Фукале. Если первый номер сегодняшних гостей больше не выйдет 
на лед в этой серии, есть опасения, что она закончится довольно быстро.  

https://www.championat.com/hockey/article-5496964-lokomotiv-traktor-5-2-video-
goly-obzor-pervogo-matcha-polufinala-plej-off-khl-2024-kubok-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" не завелся (Известия, Москва, 3 апреля 2024) 

https://www.championat.com/hockey/article-5496964-lokomotiv-traktor-5-2-video-goly-obzor-pervogo-matcha-polufinala-plej-off-khl-2024-kubok-gagarina.html
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В КХЛ стартовал полуфинал Кубка Гагарина 
Полуфинал плей-офф КХЛ начался с домашней волевой победы "Локомотива" 
над "Трактором" (5:2). Предпоследний раунд Кубка Гагарина уже стал весьма 
необычным. Впервые за долгое время до него не дошли фавориты в лице 
московского ЦСКА, петербургского СКА, казанского "Ак Барса" и омского 
"Авангарда". Три из четырех участников могут впервые выиграть Кубок. Лишь 
магнитогорский "Металлург", которому 3 апреля предстоит начать серию с 
екатеринбургским "Автомобилистом", ранее завоевывал главный трофей лиги. А 
ярославский "Локомотив" выигрывал чемпионат еще до КХЛ, во времена 
Суперлиги. 
Впервые ярославцы стали чемпионами в Суперлиге в 1997 году, когда команда 
называлась "Торпедо". В 2002 и 2003 годах, уже будучи переименованной в 
"Локомотив", она еще два раза взяла золото чемпионата. Но Кубок Гагарина ей 
не покорялся ни разу. В 2009-м, в первый сезон КХЛ, она едва не обыграла в 
финале казанский "Ак Барс", но больше к такой стадии не подбиралась. 
После трагедии 2011 года, когда весь состав, тренерский и административный 
штаб "железнодорожников" погибли в авиакатастрофе, "Локомотиву" удалось 
возродиться и несколько раз неплохо выступить в плей-офф. Но превосходство 
в финансах ЦСКА и СКА мешало ярославцам бороться за трофей. 
В 2020-м КХЛ ввела жесткий потолок зарплат и уравняла возможности топовых 
команд. У "Локомотива" традиционно хорошо работает школа. А в качестве 
усиления своих воспитанников в последние годы подъехал ряд качественных 
легионеров и россиян, имеющих победный опыт в других командах. Это и 
олимпийский чемпион Сергей Андронов, многолетний капитан ЦСКА, 
выигравший с ним два Кубка Гагарина, и еще один обладатель Кубка Гагарина в 
составе армейцев Максим Шалунов, и обладатель этого трофея в составах 
"Металлурга" и "Авангарда" Алексей Береглазов. 
С осени 2021-го главным тренером "Локомотива" стал Игорь Никитин, двумя 
годами ранее приведший ЦСКА к первой в его истории победе в Кубке Гагарина. 
Теперь он пытается добиться этого результата уже в Ярославле. В нынешнем 
плей-офф команда поочередно выбила ЦСКА (4:1) и "Авангард" (4:3). Кажется, 
что она как никогда готова к триумфу. 
Но противостоять ей будет крайне неуступчивый челябинский "Трактор". Еще с 
советских времен он имеет репутацию крепкого коллектива, а Челябинск, 
возможно, самого хоккейного города страны, откуда вышло немало звездных 
игроков. Но чемпионом клубу стать не довелось. Когда-то команда была 
призером национального первенства, а в 2013 году дошла до финала Кубка 
Гагарина, где проиграла московскому "Динамо" (2:4). 
В последние годы "Трактор" собрал очень приличный состав, включающий в себя 
звездного форварда Антона Бурдасова, олимпийского чемпиона-2018 Сергея 
Калинина, серебряного призера Олимпиады-2022 Владимира Ткачева, лучшего 
новичка КХЛ2017/18 Виталия Кравцова, обладателя Кубка Гагарина-2018 в 
составе "Ак Барса" Альберта Яруллина, талантливого воспитанника клуба Ивана 
Шабанова, яркого канадского вратаря Зака Фукале и многих других. 
Генеральный менеджер челябинцев Алексей Волков имел опыт побед в этой 
должности - в 2021 году он пережил триумф с "Авангардом". В последние восемь 
лет все успехи "Трактора" были связаны с главным тренером Анваром 
Гатиятулиным, имевшим широкие полномочия в комплектовании состава. 
Однако в прошлом сезоне он не смог вывести команду в плей-офф, а в начале 
нынешнего его уволили. Ассистент Гатиятулина Алексей Заварухин поначалу 
казался временной фигурой, но серия побед позволила ему удержаться на 



 

 

должности. Ближе к плей-офф команда угодила в кризис, но в Кубке Гагарина 
неожиданно воспряла. 
Во многом за счет куража, надежной игры Фукале, ярких драк с участием канадца 
Чарльза Робинсона и фантастической реализации моментов "Трактор" прошел 
казавшийся одним из фаворитов уфимский "Салават Юлаев" (4:2) и победителя 
регулярного чемпионата московское "Динамо" (4:0). 
Многие эксперты считают серию "Локомотив" - "Трактор" скрытым финалом. В 
прошедшем 2 апреля первом матче противостояния ожидания стали 
оправдываться уже в первом периоде. Сначала челябинцы повели - шайбу забил 
Робинсон. Вскоре Александр Полунин сравнял счет в меньшинстве. А за две 
секунды до перерыва в результате розыгрыша большинства Мартин Гернат 
вывел "Локомотив" вперед. 

https://iz.ru/1676018/aleksei-fomin/traktor-ne-zavelsia-v-kkhl-startoval-polufinal-
kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" проиграл первый матч в серии "Локомотиву". Но это не самое 
страшное для челябинцев (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
Челябинская команда, уступив со счетом 2:5 в первом матче полуфинальной 
серии с "Локомотивом", потеряла своего основного вратаря. 
"Локомотив" победил "Трактор" и повел 1-0 в полуфинальной серии плей-офф 
Календарь и результаты Кубка Гагарина-2024 
У "Трактора" сейчас тот случай, когда потери, случившиеся по ходу игры, куда 
страшнее результата. Да, команда Алексея Заварухина проиграла в первом 
матче серии с "Локомотивом". Безусловно, это неприятно, особенно если учесть, 
что она не уступала никому в плей-офф на протяжении шести матчей подряд. 
Напомню, что "Трактор" одержал две победы в двух последних матчах 
противостояния с "Салаватом Юлаевым", а также всухую одолел московское 
"Динамо". Но с точки зрения тактики ничего страшного не произошло. В конце 
концов, глупо было предполагать, что "Трактор" вернется из Ярославля с двумя 
выигранными матчами.  
А вот потеря основного вратаря Зака Фукале куда страшнее. В конце второго 
периода в него без какого-либо злого умысла на полной скорости влетел Максим 
Шалунов. Основной страж челябинских ворот, покинув площадку, сразу же 
отправился в раздевалку, а вместо него на дежурство заступил Сергей 
Мыльников. Происходило все это при счете 2:1 в пользу "Локомотива". А через 
пару минут челябинцы получили третью шайбу в свои ворота - дубль оформил 
Александр Полунин. В этом моменте претензий к Мыльникову нет - шайба 
вылетела из кучи игроков, начальную фазу ее полета очень трудно было 
увидеть. 
А вот в моментах со следующими голами есть вопросы. "Трактор" умудрился 
забросить в меньшинстве - Михаил Котляревский здорово убежал от соперников 
и переиграл Даниила Исаева. Но хозяева все-таки сумели использовать свое 
преимущество. Павел Красковский, сделавший к тому моменту уже две 
результативные передачи, нанес хороший кистевой бросок с дальнего пятака. 
Бросок был открытым, но Мыльников с ним не справился. 
А в начале третьего периода очень курьезный гол получился у Александра 
Елесина. Как у защитника получилось нанести такой точный и прицельный 
бросок с острого угла - непонятно. Но отметим ошибку Мыльникова, плохо 
закрывшего ближний угол. 
Не хочется рассуждать в духе: "А что было бы, останься Фукале на льду?". Во-
первых, разговоры в сослагательном наклонении - удел слабых людей, 
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убегающих от реальной жизни. Во-вторых, эта игра отлично проиллюстрировала 
всю значимость Зака Фукале для нынешнего "Трактора". В-третьих, отметим 
"Локомотив", который сегодня сыграл просто образцово-показательно. 
Ярославцы перебегали оппонента. Их нападающие, как и в других победных 
матчах "железнодорожников", очень хорошо "садились" на плечи защитникам 
соперника в чужой зоне, до предела усложняя челябинцам выход из зоны. Кроме 
того, хозяева льда здорово нагружали вратарей соперника. Они нанесли 39 
бросков в створ.  
Ничего страшного, повторюсь, для "Трактора" нет. Наоборот, это тест, который 
должна пройти любая команда, претендующая на попадание в финал. Если 
Фукале не сможет сыграть в следующем матче, интересно, как Алексей 
Заварухин перестроит игру своей команды в обороне. Очевидно, что это надо 
будет делать, так как защитники должны помочь вратарю, который в первом 
матче серии с "Локомотивом" дебютировал в плей-офф. Команда должна 
сыграть за вратаря.  
Порадовало, что Заварухин сохранил спокойствие после игры. Алексей 
Борисович признал, что его команда провела далеко не лучшую игру после 
полуторанедельного перерыва. В этих словах чувствуется запас уверенности, 
который сейчас нужен "Трактору". Победный путь невозможен без попадания в 
неудобные ситуации. Теперь мы посмотрим, как эта куражная команда умеет из 
них выбираться. 

https://allhockey.ru/article/show/513188-
Traktor_proigral_pervyj_match_v_serii_Lokomotivu_No_eto_ne_samoe_strashnoe_d
lya_chelyabincev 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" начал полуфинал с поражения и потерял основного вратаря? 
Без Фукале обыграть "Локомотив" нереально (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
Ярославцы побеждают в первом домашнем матче полуфинала. 
Приятной новостью для челябинских болельщиков стало возвращение в состав 
на первый матч полуфинала защитника Сергея Телегина. Один из лидеров 
"Трактора" пропустил серию с "Динамо". Его успешно подменил Илья Николаев. 
Алексей Заварухин, ничего не выдумывая, сегодня произвел прямую замену. 
Телегин появился в первой паре вместе Николаева. А Игорь Никитин не решился 
менять победный состав седьмой игры в Омске, что, впрочем, ожидаемо - тренер 
"Локомотива" не привык заниматься ротацией. 
"Трактор" в плей-офф выработал феноменальный навык: забивать голы из 
полумоментов, которые не особо вытекают из логики матча. Так и произошло на 
старте матча с "Локомотивом". Чарльз Робинсон, злой гений "Салавата Юлаева" 
и лично Григория Панина, прорвался по флангу и точно бросил в дальний угол. 
Голкипер ярославцев Даниил Исаев немного потерял ворота, чем американец 
ловко воспользовался. Челябинцы в первом периоде загубили два большинства. 
Первое оборвал ответным удалением Владимир Ткачев. Во втором гости 
пропустили контратаку, позволив "Локомотиву" сравнять счет в меньшинстве.  
Концовка первого периода осталась за командой Никитина. Ярославцы 
включили ноги и прижали черно-белых к воротам. Затяжная позиционная атака 
привела к штрафу Альберта Яруллина, который реализовал Мартин Гернат за 
две секунды до перерыва. "Локомотив" наглядно показал, как создавать 
проблемы для Зака Фукале. Трафик перед воротами не позволил голкиперу 
среагировать на пушечный бросок издали. 
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Начало второго периода пропустил Антон Бурдасов. Лидера черно-белых в 
тройке с Дер-Аргучинцевым и Кравцовым заменил 18-летний Александр Рыков. 
Однако ближе к середине отрезка Бурдасов вернулся на лед. 
Позднее тренерам "Трактора" пришлось прибегнуть к куда более весомой 
замене. В концовке второго периода в безобидном эпизоде травму получил 
Фукале. В голкипера черно-белых врезался форвард "Локомотива" Максим 
Шалунов. Зак долго не покидал площадку. Ему оказывал помощь врач команды, 
но все-таки на льду появился Сергей Мыльников, дебютировавший в плей-офф.  
Вышедший на замену голкипер пропустил уже на второй минуте. Дубль оформил 
Александр Полунин. "Трактор" ответил ярославским оружием. Михаил 
Котляревский включил режим гепарда, умчался от защитников и разобрался с 
Исаевым в меньшинстве. Впрочем, "Локомотив" быстро вернул перевес в два 
гола. Для Мыльникова игра не задалась - до перерыва Сергей пропустил еще 
одну шайбу от Павла Красковского.  
"Трактор" с Фукале и без канадского вратаря - две разные команды. Не хочется 
обвинять в поражении только лишь Мыльникова, но, когда Александр Елесин 
начал третий период с гола в ближний угол, шансы челябинцев на камбэк 
серьезно сократились. Даже два большинства подряд от "Трактора" не особо 
усложнили жизнь "Локомотива" в концовке. Играть по счету команда Никитина 
умеет блистательно. Заварухину надо верить в чудеса медицины и клубных 
докторов, чтобы ко второму матчу в строй вернулся Фукале. Без основного 
голкипера челябинцам придется намного сложнее. Мыльников не выручил, а без 
подвигов вратаря "Трактор" рассыпался и впервые в плей-офф начал серию с 
поражения.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/lokomotiv-traktor-video-golov-i-
obzor-pervogo-matcha-polufinala-kubka-gagarina-2-aprelya-2024-goda-2196645/ 

К заголовкам сообщений 

"Со стороны Шалунова не было никакого умысла". Никитин оценил 
эпизод с травмой Фукале (Чемпионат.com, Москва, 2 апреля 2024) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин оценил эпизод с травмой основного 
вратаря "Трактора" Зака Фукале. Канадский голкипер получил повреждение в 
столкновении с нападающим "Локомотива" Максимом Шалуновым который 
потерял равновесие и врезался во вратаря. 
"Мне кажется, это игровой момент. Ну а что здесь сейчас рассуждать, случилось 
уже и случилось. По мне, это игровой момент, там не было никакого умысла со 
стороны Максима", - передает слова Никитина корреспондент "Чемпионата" 
Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5497018-so-storony-shalunova-ne-bylo-
nikakogo-umysla-nikitin-ocenil-epizod-s-travmoj-fukale.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Трактора": если будут нападки на нашего вратаря, мы этого не 
оставим (Чемпионат.com, Москва, 2 апреля 2024) 
Главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин оценил травму основного 
вратаря Зака Фукале в столкновении с Максимом Шалуновым. Сменщик Сергей 
Мыльников дебютировал в плей-офф КХЛ и пропустил три гола после 17 
бросков. 
"То, что Мыльников долго не играл, это наша ошибка, но никто не думал, что Зак 
получит такую нелепую травму. Здесь уже на усмотрение лиги будем 
рассматривать этот момент, который произошел. Скажем так, перед третьим 
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голом, хотя я судье обратил внимание, все равно последовало воздействие. 
Будем думать, как противодействовать этому моменту. Мы приехали играть в 
хоккей, но если будут нападки на нашего вратаря, мы этого не оставим", - 
передает слова Заварухина корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5496996-trener-traktora-esli-budut-
napadki-na-nashego-vratarya-my-etogo-ne-ostavim.html 

К заголовкам сообщений 

"Военная тайна". Алексей Заварухин ответил на вопрос о состоянии 
Фукале (Чемпионат.com, Москва, 2 апреля 2024) 
Главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин не стал раскрывать всех 
подробностей травмы основного голкипера Зака Фукале. Канадский вратарь 
получил травму в середине второго периода первого матча серии с 
"Локомотивом" (2:5) после столкновения с нападающим ярославцев Максимом 
Шалуновым. 
"Что касается состояния Фукале, то это военная тайна", - передает слова 
Заварухина корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 
Фукале покинул площадку с помощью партнеров по команде. На смену ему 
вышел голкипер Сергей Мыльников, дебютировавший в плей-офф КХЛ. Арбитры 
не усмотрели нарушения в действиях Шалунова. Сменщик Мыльников пропустил 
три шайбы, отразив 14 бросков по своим воротам. Второй матч серии пройдет в 
Ярославле 4 апреля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5496984-voennaya-tajna-a-zavaruhin-
otvetil-na-vopros-o-sostoyanii-fukale.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" отказался от закрытия сезона с болельщиками (Омск-Информ 
(omskinform.ru), Омск, 2 апреля 2024) 
Повторения прошлогоднего мероприятия на "G-Drive Арене" не будет.  
В прошлом году после вылета "Авангарда" из плей-офф клуб организовал 
запоминающееся мероприятие с болельщиками, на котором была фотосессия, 
раздача автографов и различные конкурсы с участием хоккеистов. 
Но на сей раз ничего подобного не будет. "Авангард" отказался закрывать сезон 
вместе с преданными болельщиками. Клуб обратился к любителям хоккея и 
сослался на большой объем работы. 
- Увы, "ястребам" не удалось пройти дальше второго круга плей-офф - и это не 
тот результат, которым мы можем быть довольны. Впереди немало работы у 
клуба вообще и команды в частности, подготовка к новому чемпионату уже 
началась, в связи с этим в этом году мы решили отказаться от мероприятия 
закрытия сезона. Будем много трудиться, вернемся сильнее и обязательно 
насладимся компанией друг друга, - говорится в обращении. 
"Авангард" пообещал болельщикам, что в ближайшее время их ждут сюрпризы.  

https://omskinform.ru/news/189977 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА уже не будет прежним. Как изменится команда при Илье Воробьеве 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
В следующем сезоне красно-синие предстанут совсем в другом виде.  
За последние несколько лет все мы привыкли к тому, что ЦСКА - пожалуй, самая 
стабильная команда по составу. Какие-то детали могли меняться, но лидеры 
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оставались прежними. Нестеров, Григоренко, Слепышев, Мамин, Окулов, 
Плотников, Карнаухов - эти фамилии уже давно стойко ассоциируются с 
армейцами Москвы и их победами. Но вылет в первом раунде нынешнего Кубка 
Гагарина заставил руководство ЦСКА пойти на решительные меры.  
В первую очередь команду покинул главный тренер Сергей Федоров, 
выигравший два кубка подряд, - его место занял Илья Воробьев. Решения по 
составу не заставили себя долго ждать. Буквально на следующий день после 
назначения Воробьева ЦСКА расторг контракт с вратарем Иваном Федотовым, 
который позднее подписал контракт с "Филадельфией". Надежды на Федотова 
не оправдались, и в ЦСКА решили отпустить игрока в НХЛ.  
Кто займет его место, пока непонятно, но кандидатов не так уж и много. Пожалуй, 
главный претендент - Иван Просветов, который в системе "Колорадо" играет то 
в НХЛ, то в АХЛ. Один раз Просветов уже отказался от выгодного предложения 
ЦСКА, но сейчас, кажется, настало время возвращаться. На рынке свободных 
агентов есть Тимур Билялов, но его контракт обойдется дороже. Рисков с его 
подписанием будет не меньше, чем с Просветовым.  
Важнейшие изменения коснутся атакующей линии армейцев. Контракты 
заканчиваются у Михаила Григоренко и Сергея Плотникова. Первым активно 
интересуется "Локомотив", вторым - "Амур", при этом обоих игроков 
рассматривают в качестве усиления СКА и еще несколько топ-клубов.  
Михаил Григоренко. 
Наверняка покинут ЦСКА, несмотря на действующие до 30 апреля 2025 года 
контракты, нападающие Константин Окулов и Антон Слепышев. Оба явно 
разочаровали в нынешнем сезоне: видимо, игроки слишком долго находятся в 
одной команде, и им надо сменить обстановку.  
ЦСКА хочет существенно омолодить состав, и в этом помогут игроки, которые 
сейчас выступают за океаном. Уже есть договоренность о переходе форварда 
системы "Айлендерс" Руслана Исхакова, которому так и не дали шанса в главной 
команде. Велика вероятность трансфера в ЦСКА нападающего системы "Сент-
Луиса" Михаила Абрамова. Может вернуться в Россию и форвард "Нэшвилла" 
Егор Афанасьев, который в прошлом сезоне сыграл 17 матчей в НХЛ, а в 
нынешнем - всего два.  
Главными же новичками ЦСКА могут стать нападающий "Филадельфии" Денис 
Гурьянов и защитник "Чикаго" Никита Зайцев. Карьера обоих в НХЛ 
застопорилась, так что для них возвращение будет правильным шагом.  
В любом случае за ЦСКА в предстоящем сезоне наблюдать будет очень 
интересно. За последние годы армейцы не то что наскучили, просто от них всегда 
было понятно, чего ждать. А чтобы вызывать интерес, нужен эффект 
неожиданности. В новом сезоне он в ЦСКА точно будет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-kto-pokinet-komandu-novichki-
sostav-i-chego-zhdat-ot-ili-vorobeva-2195926/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ охватил тренерский кризис. Очевидных кандидатов нет даже для "Ак 
Барса" (Чемпионат.com, Москва, 2 апреля 2024) 
Теперь ранний вылет в плей-офф - это не гарантия ухода тренера топ-клуба: не 
факт, что найдется замена лучше. 
Помните, как два месяца назад некоторые удивлялись тому, что "Амур" и 
"Адмирал" продлили контракты со своими главными тренерами? "Адмирал" на 
тот момент уже осел на дне таблицы, а "Амур" еще не начал свою серию побед, 
которая закончилась попаданием в плей-офф и качественной игрой в первом 
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раунде. Тогда этот шаг критиковали - а сейчас топ-клубы, которые закончили 
сезон раньше, чем ожидалось, тоже оставляют своих тренеров. 
Тренерской чехарды в это межсезонье мы не увидим. Весь сезон обсуждалось, 
что Илья Воробьев поедет в Казань или Омск - но внезапно на рынок с ноги 
ворвался ЦСКА и подписал самого именитого тренера без контракта. Больше 
каких-то самоочевидных кандидатур на рынке не оставалось. Резюме Анвара 
Гатиятулина с медалями и опытом работы в сборной было подмочено двумя 
последними сезонами, и опытный тренер отправился в "Сибирь", хотя были 
слухи о том, что он станет помощником в "Ак Барсе". 
Вокруг "Салавата" весь год ходили какие-то разговоры о долгах, проблемах и 
отключениях света, но ни генеральный директор, ни главный тренер клуба не 
сменились. Впервые в истории КХЛ "СЮ" дважды подряд вылетел из первого 
раунда, оба раза являясь фаворитом и играя в разном стиле против разных 
клубов, однако Виктора Козлова не сделали виновником. Плохие новости: тренер 
на итоговой пресс-конференции заявил, что атакующим хоккеем в плей-офф не 
победить - а это значит, что "СЮ" в следующем году может снова откатиться к 
тягомотине начала регулярного сезона. 
Ну а хаос в "Динамо" никогда не прекращается - помните, как Олег Знарок весной 
2021-го был главным тренером команды несколько часов? Вот и сейчас к 
руководству клубом уже вроде бы почти вернулся Андрей Сафронов, но бело-
голубые снова все переиграли за считаные дни. Правда, ситуация с Кудашовым 
несколько отличается от положения Козлова: договоренность о продлении 
контракта с тренером была достигнута еще в концовке регулярного сезона, но 
подписей и юридического оформления не было. По ходу сезона говорилось, что 
Кудашов сохранит свое место в случае выигрыша медалей, но этого не 
потребовалось. 
10 лет назад сложно было представить, что тренеры сохранили бы свой 
результат после этого. Сегодня же самым логичным контраргументом против 
отставок Козлова и Кудашова был бы простой вопрос: а кого вместо них? В 
отношении "Динамо" уже успело появиться имя Айвана Занатты, единственный 
опыт которого в топ-клубе КХЛ (СКА) был давно и получился совсем неудачным. 
Касательно "СЮ" даже имен не успело всплыть, слухов особенно и не было. 
Параллельно "Авангард" решил сохранить на посту главного тренера Сергея 
Звягина, который до того 10 лет трудился помощником и относительно успешно 
стал и. о. по ходу сезона. Омский клуб очень редко назначал главными людей, у 
которых вообще не было опыта работы главным тренером хоть на каком-то 
уровне. В XXI веке это были Игорь Никитин и Дмитрий Рябыкин, давшие 
противоположные результаты - один остановился в 15 секундах от полуфинала, 
второй провалился и был уволен спустя месяц с небольшим. Рискованное ли это 
решение? Очень. Есть ли у "Авангарда" вариант однозначно лучше? Нет. 
Параллельно в очень щекотливом положении оказывается "Ак Барс". Зинэтула 
Билялетдинов еще в прошлом году видел Алексея Кудашова в роли преемника, 
но один из лидеров билялетдиновского "Динамо" начала века остался на месте. 
Переход Ильи Воробьева в Казань казался уже гарантированным: такое 
ощущение, что в это поверили и в самой Казани, упустив тренера в ЦСКА. Теперь 
некоторые инсайдеры даже давали информацию, что "Ак Барс" пытается в 
последний момент перехватить Гатиятулина у "Сибири", и это даже не кажется 
бредом. 
Вариантов у "АБ" ведь не так много. Муссируются слухи о возвращении Дмитрия 
Квартальнова, особенно на фоне загадочной пресс-конференции в Минске, где 
гендиректор клуба устроил путанку с контрактными сроками тренера. Однако 
подход Квартальнова уже в 2022-м казался неподходящим для большого клуба, 



 

 

и стоит ли возвращаться к этому? Только больше вариантов опять же нет. 
Сегодня в одном из телеграм-каналов появилась информация, что стать 
главным тренером может стать бывший игрок "АБ" Александр Степанов. 44-
летний Степанов в этом году тренировал "Барс" в ВХЛ, который занял пятое 
место с конца, и это тоже выглядит как немаленький риск. 
Список свободных тренеров известен: Скудра, Светлов, Назаров, Буцаев, 
Юрзинов-мл etc. Такое ощущение, что в 2015-м он мог бы выглядеть примерно 
так же. Тренерский рынок КХЛ впал в глубокий застой - и это не вызвано тем, что 
лига потеряла иностранных тренеров. Массовая мода на финнов в нашей лиге 
прошла примерно в том же 2015-м, и "СЮ" стал исключением на общем фоне. 
"Авангард" рискнул с Бобом Хартли и сорвал куш, при этом Крэйг Мактавиш и 
Билл Питерс потерпели оглушительные провалы. Про чешских тренеров все 
забыли еще раньше, шведских возили совсем мало - так что уже давно КХЛ 
обходится своими тренерскими кадрами. 
Тренерский лифт в российском хоккее сломался. В этом сезоне большой шаг в 
своих карьерах должны были сделать недавние триумфаторы МХЛ Ярослав 
Люзенков и Владимир Филатов, но оба совсем недолго руководили своими 
клубами ВХЛ. Взрослые тренеры из Высшей лиги почти не переходят - даже 
недавний успех Леонида Тамбиева не заставил других руководителей клубов 
копировать это. Возможно, "Витязь" все-таки сделает это: уже давно ходят слухи 
о приходе Вадима Епанчинцева из "Югры". Недавно стало упоминаться имя 39-
летнего Дениса Ячменева, который выиграл Кубок Петрова в первый же сезон в 
"Рубине", а сейчас играющего в полуфинале лиги. 
Причины этого сложно понять. Возможно, сейчас наступил другой тренд - 
назначать легенд без большого тренерского опыта и на фоне последних успехов 
Федорова, Ларионова и Жамнова. Тренерам (да и игрокам) из ВХЛ всегда было 
сложно перепрыгнуть на новый уровень. Историй Джона Купера, который до 
прихода в "Тампу" побеждал во всех второстепенных лигах, в которых работал, 
у нас практически нет. Красивых историй типа Андрея Разина, который почти 
сразу же изменил в Ижевске все и через год поднялся в КХЛ, тоже нет. 
Зная моду, которая есть в КХЛ, если бы в семье Заварухиных было столько же 
братьев, как в семье Саттеров, другие менеджеры лиги стали назначать бы их. 
Однако, кроме шуток, этот плей-офф мог показать, что неочевидные 
кандидатуры тоже могут привести команды к успехам: екатеринбургского 
Заварухина весь год называли тренером не для топ-клуба, у челябинского до 
этого сезона было лишь три матча в роли главного тренера. С другой стороны, 
фирменная хоккейная простота двух братьев, на которую в лиге пока не могут 
найти противоядия, тоже косвенно свидетельствует о тактическом кризисе в КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/article-5496746-chto-proishodit-s-trenerami-khl-
poyavyatsya-li-v-khl-novye-trenery.html 

К заголовкам сообщений 

Свято место пустым бывает: "Ак Барс" до сих пор не нашел главного 
тренера (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 3 апреля 2024) 
Это тормозит все следующие шаги клуба на пути к перестройке. 
 КХЛ все еще идет, а тренерские назначения уже начались: от кого-то отказались, 
с кем-то контракты продлили, а кто-то просто сохранил под собой кресло. 
Билялетдинов делать это отказался: тренер напрямую заявил, что для 
тренерской должности находить силы сложно, поэтому он продолжит работу, но 
в другом направлении и, возможно, в другом клубе. 
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В целом еще до отставки все понимали, что Билялетдинов в клубе, вероятнее 
всего, не останется, но с цитатой тренера разговоры о новом наставнике 
обострились. В СМИ начали появляться статьи-списки из тренеров, которые 
могут возглавить "Ак Барс". 
Однако с 22 марта новостей о новом "главном" все нет и нет. 
Почему это важно? 
Прежде всего из-за контрактов. В подвисшем состоянии сейчас находится сразу 
13 человек. Ни с одним из них клуб не может начать переговоры, так как нет и 
конкретики в деталях. Без тренера могут решить вопрос по сроку контракта и 
зарплате, но вот по игровому времени - никак. 
Условно, при одном тренере тот же самый Радулов будет играть все три 
периода, без смен и пауз, а вот при другом Александр может уступить место 
более молодым или просто другим игрокам. 
И ладно фигуры среди истекающих выглядели бы не заслуживающими 
внимания, но нет же: тут и Семенов, и Кошелев, Тимур Билялов, Кагарлицкий и 
другие. По ним точно нужно думать, а учитывая все возможные и уже 
случившиеся разногласия, делать это нужно скорее, до наступления 30 апреля. 
Точных сроков по решению с тренером Марат Валиуллин не называл, да и дело 
это гиблое, учитывая важный, если не важнейший фактор, который может 
мешать всем переговорам. 
Фактор этот - Билялетдинов. Зинэтула Хайдярович не назвал ни клуб, ни 
должность, в котором он будет работать, однако многие эксперты сватают 
специалиста на прошлую позицию в клубе - советника. Должностные инструкции, 
а также границы работы видны смутно. 
В прошлом сезоне Зинэтула Хайдярович уже находился в этом статусе и, по 
информации из раздевалки того времени, много спорил со Знарком: один видит 
одно, другой другое - и никто не хочет никому уступать. Олег Валерьевич - потому 
что он тренер все-таки, а Билялетдинов - потому что он так чувствует. 
Эмоции Знарка понятны - никому из нас не нравится делать работу, когда ей 
пытаются руководить люди извне, хотя твоя должность вроде как наделена 
словом "главный". 
Поэтому необходимо разобраться сначала с фигурой Билялетдинова - где он, в 
чем он и как, а уже потом браться за кандидатов. Кстати, а кого связывали с "Ак 
Барсом"? 
Боб Хартли (без клуба) 
Коллаж: Ирина Звездина/"Вечерняя Казань" 
Самый неочевидный из возможных вариантов для назначения. Тренер дважды 
выходил с "Авангардом" в финал Кубка Гагарина и единожды одерживал победу 
в нем. Однако эти достижения могут не убедить пригласить Хартли в клуб. За 
всю историю "Ак Барса" командой лишь раз руководил иностранный тренер, и то 
на год - в связи с этим изменение подхода к формированию штаба кажется 
маловероятным. 
По данным "СЭ", Боб входит в список кандидатов "Ак Барса", однако, по 
заверению самого Хартли, с ним никто по этому поводу не связывался. То есть 
даже если фамилия в шорт-листах звучит, канадец - второй вариант при выборе. 
Илья Воробьев (ЦСКА) 
Коллаж: Ирина Звездина/"Вечерняя Казань" 
Фамилия этого тренера звучала в разговорах с клубом уже в плей-офф: 
российский тренер, трижды побывавший в финалах Кубка Гагарина, точно 
должен был привлечь внимание такой команды, как "Ак Барс". 



 

 

Воробьев был без клуба, а по зарплате, сто процентов, можно было бы 
договориться, какую бы сумму Воробьев не попросил. Но это было тогда, а 
сейчас тренер уже в команде. 
Несколько дней назад ЦСКА объявил о том, что по итогам заседания 
наблюдательного совета клуба было принято решение о назначении Ильи 
Воробьева в качестве нового главного тренера. Неизвестно, как на это решение 
отреагировали в Казани, все же кажется, что в "Ак Барсе" знали, но факт остается 
фактом - казанцы лишились варианта для себя. 
Анвар Гатиятулин (пока без клуба) 
Коллаж: Ирина Звездина/"Вечерняя Казань" 
История красивая - татарский преемник Билялетдинова заходит в команду и 
берет с ней трофей. Сказка. Тем более что относительно молодой, без опыта 
работы в больших клубах тренер, вероятнее всего, будет следовать 
наблюдениям Билялетдинова, а значит, конфликтов на этом поприще быть не 
может. 
Однако и тут случилось неприятное: "Сибирь" несколько дней назад официально 
объявила о ведущихся переговорах с Анваром Гатиятулиным. Конечно, исход 
этих переговоров пока не ясен, все же кто знает, что может пойти не так. 
Список у "Ак Барса" - приличный 
Помимо вышеназванных вариантов у клуба, по заявлению СМИ, их еще целая 
пачка. 
Тут и Кудашов, с фигурой которого пока не может разобраться "Динамо", и 
Квартальнов, который то ли метит, то ли не метит на второй заход в клуб. 
Алексея Кудашова лоббировал уже сам Билялетдинов. 
Фамилии гуляют разные, но суть одна - конкретики нет никакой: списки есть, а 
толку, если руководство все никак не может встать в этом вопросе на обе ноги? 
Кем усилиться, "Ак Барс" точно найдет. Главное сделать это раньше, чем позже, 
иначе команду придется собирать чуть ли не с нуля. 
Свято место пустым бывает: "Ак Барс" до сих пор не нашел главного тренера 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/svyato-mesto-pustym-byvaet-ak-bars-
do-sih-por-ne-nashel-glavnogo-trenera 

К заголовкам сообщений 

Гатиятулин может возглавить "Ак Барс" вместо "Сибири" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
Как стало известно "СЭ", Анвар Гатиятулин с наибольшей долей вероятности 
станет новым главным тренером "Ак Барса".  
29 марта о договоренности с 48-летним специалистом объявила "Сибирь". В 
официальном заявлении клуба сообщалось, что стороны обсуждают условия 
контракта.  
Последним местом работы Гатиятулина был "Трактор". Челябинцы отправили 
его в отставку в октябре прошлого года.  
"Ак Барс" в текущем розыгрыше КХЛ дошел до первого раунда Кубка Гагарина, в 
котором проиграл "Автомобилисту" (1-4) в серии. После этого главный тренер "Ак 
Барса" Зинэтула Билялетдинов объявил, что покинет свой пост.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gatiyatulin-mozhet-vozglavit-ak-bars-
vmesto-sibiri-2196606/ 

К заголовкам сообщений 
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Непробиваемый Набоков, забивной Чистяков. Лучшие молодые игроки 
второго раунда (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 апреля 
2024) 
Комментатор каналов КХЛ и эксперт KHL.ru Антон Васятин представляет пятерку 
наиболее заметных молодых игроков (U23) КХЛ по итогам второго раунда плей-
офф Кубка Гагарина.  
Список составлен на основе "Рейтинга игроков", который рассчитывается Лигой 
при помощи расширенного набора статистических показателей.  
5. Данила Юров, нападающий (2003, "Металлург")  
Рейтинг игрока - 1,73  
 Статистика в 1/4 финала: 6 игр, 3 (2+1) очка  
Для лучшего бомбардира "Металлурга" в регулярном чемпионате плей-офф 
складывается непросто. Еще в первом раунде Данила Юров долго не мог забить, 
похожая история была и в серии против "Спартака". И в первом случае, и во 
втором нападающий отличился в пятой игре. В ворота красно-белых Юров 
отправил две шайбы. И хотя ни одна не стала победной, именно молодой игрок 
положил начало победе магнитогорцев, забив первый и третий голы команды в 
стартовом игровом отрезке. В первом матче противостояния форвард 
поучаствовал в победном голе Люка Джонсона при игре в большинстве. Юров 
продолжил выходить на позиции центрфорварда и в большинстве игр серии 
выиграл не менее 50% вбрасываний.  
4. Роман Канцеров, нападающий (2004, "Металлург") 
Рейтинг игрока - 1,73  
 Статистика в 1/4 финала: 6 игр, 3 (1+2) очка  
Роман Канцеров проводит первый плей-офф во взрослом хоккее и не перестает 
удивлять. На сегодняшний день в его активе 3 гола, и каждый из них принес 
магнитогорцам победу. Одна из шайб пришлась на серию против "Спартака" - в 
шестой игре молодой нападающий открыл счет в первом периоде, и после этого 
забивала только его команда. Ранее он отметился голевыми передачами - 
оформил по одной в первой и пятой встречах. В каждой игре серии Канцеров 
бросал в створ ворот, успев также оформить 9 силовых приемов, заблокировать 
2 броска и совершить 4 отбора. К слову, с 3 голами после двух серий Канцеров 
уже стал самым забивным игроком "Металлурга" в возрасте до 20 лет за один 
плей-офф Кубка Гагарина.  
3. Семен Чистяков, защитник (2001, "Авангард") 
Рейтинг игрока - 3,00  
 Статистика в 1/4 финала: 7 игр, 5 (3+2) очков  
Серия "Авангард" - "Локомотив" получилась самой драматичной в 
четвертьфинале Кубка Гагарина, и это, в том числе, следствие яркой игры 
Семена Чистякова . В противостоянии с ярославцами защитник забросил 3 
шайбы, и все эти матчи его команда выиграла. В третьей встрече игрок омичей 
набрал 2 очка - забил в основное время, а в овертайме ассистировал Риду Буше 
. В пятой Чистяков сам стал автором победного гола, блестяще продвинувшись 
в глубину зоны атаки в середине третьего периода при счете 2:2. Через пару 
дней, уже в Ярославле, он вновь отлично поддержал атаку и сравнял счет. За 7 
игр против "Локомотива" защитник также отметился 25 силовыми приемами.  
2. Максим Березкин, нападающий (2001, "Локомотив") 
Рейтинг игрока - 3,56  
 Статистика в 1/4 финала: 7 игр, 8 (4+4) очков  
После безголевой серии против ЦСКА Максим Березкин по-полной включился в 
дело в противостоянии с "Авангардом". В семиматчевой серии на его счету 8 
очков, включая 4 гола - в первом, втором (победные голы), пятом и седьмом 



 

 

матчах. Нападающий действовал в своем стиле - агрессивно шел на соперников 
(проведя при этом 15 силовых приемов), нередко заставлял терять шайбу. 
Березкин постоянно выполнял обостряющие передачи, в некоторых случаях - 
прямо из борьбы. В каждой игре нападающий "Локомотива" бросал в створ ворот, 
в трех случаях добравшись до отметки 4 броска. Без него невозможно 
представить большинство нынешней команды Игоря Никитина - и бросок, и 
диспетчерские навыки позволяют Максиму Березкину быть настоящим лидером 
"Локомотива".  
1. Илья Набоков, вратарь (2003, "Металлург") 
Рейтинг игрока - 4,56  
 Статистика в 1/4 финала: 6 игр, 4 победы, 3 игры "на ноль"  
Сыграть "на ноль" против самой результативной команды регулярного 
чемпионата - непростая задача для любого вратаря. Но Илья Набоков, который 
проводит дебютный плей-офф Кубка Гагарина, справился с ней трижды. В 
первом, втором и шестом матчах против красно-белых вратарь "Металлурга" не 
пропустил ни одной шайбы. Примечательно, что столько же "сухих" матчей было 
у него за всю "регулярку". В каждой игре Набоков сталкивался с заметной 
нагрузкой - минимум 32 броска "Спартак" производил по его воротам. Все это при 
том, что в серии не было ни одного овертайма. Молодой вратарь внес 
колоссальный вклад в успехи команды Андрея Разина в прошедшем 
четвертьфинале.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/02/529700.html 

К заголовкам сообщений 

СКА выиграл суд у КХЛ, "Динамо" сохранило тренера и лидеров. Итоги 
дня в хоккее (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
В Кубке Гагарина и Кубке Харламова идут полуфиналы. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 2 апреля 2024 года. 
Коннор Макдэвид и Натан Маккиннон вошли в тройку звезд марта в НХЛ 
Национальная хоккейная лига опубликовала тройку звезд прошедшего игрового 
месяца. 
Третьей звездой месяца назван нападающий "Нэшвилла" Филип Форсберг. 
Шведский форвард провел за месяц 13 матчей, в которых набрал 23 очка - 
забросил 12 шайб и отдал 11 результативных передач. 
Второй звездой месяца назван капитан "Колорадо" Натан Маккиннон. Канадский 
форвард провел в марте 13 матчей, в которых набрал 27 очков - забросил 11 
шайб и отдал 16 результативных передач. 
Первой звездой месяца признан нападающий "Эдмонтона" Коннор Макдэвид. На 
счету суперзвезды НХЛ в прошедшем месяце 15 матчей, в которых форвард 
набрал 31 очко - забросил семь шайб и отдал 24 результативные передачи. 
СКА выиграл суд у КХЛ по штрафу Ротенберга на 500 тысяч рублей, лига вернет 
деньги клубу 
Хоккейный клуб СКА успешно оспорил штраф в 500 тысяч рублей, который был 

наложен на главного тренера клуба Романа Ротенберга Спортивно‑
дисциплинарным комитетом КХЛ в декабре 2023 года, сообщает пресс-служба 
клуба. 
Третейский суд отменил решение дисциплинарного комитета КХЛ по наложению 
штрафа на Романа Ротенберга от 22 декабря 2023 года. По решению суда КХЛ 
должна возвратить СКА 500 тысяч рублей. 
Отметим, что Ротенберг получил одноматчевую дисквалификацию 4 ноября за 
высказывания после матча с "Авангардом", в которых был недоволен работой 
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судей, вовремя не разнявших драку Ивана Зинченко и Марка Вербы. На СКА 
тогда был наложен штраф в размере 500 тысяч рублей. 
Алексей Кудашов остается главным тренером московского "Динамо" 
Главный тренер Алексей Кудашов продолжит работу в московском "Динамо". Об 
этом заявил президент клуба Виктор Воронин на пресс-конференции. 
"Алексей Кудашов продолжит работу в "Динамо". Соглашение со специалистом 
рассчитано на два года", передает слова Воронина корреспондент "Чемпионата" 
Сергей Емельянов. 
Напомним, под руководством 52-летнего Кудашова в нынешнем сезоне 
столичный клуб второй раз в своей истории выиграл Кубок Континента, став 
лучшей командой лиги по итогам регулярного чемпионата. Из плей-офф 
динамовцы вылетели на стадии второго раунда, благодаря чему займут пятое 
место в итоговой турнирной таблице КХЛ. 
Совет директоров московского "Динамо" согласовал продление контрактов с 
Уилом и О'Деллом 
Совет директоров московского "Динамо" согласовал продление контрактов с 
нападающими бело-голубых Джорданом Уилом и Эриком О'Деллом. Об этом 
заявил президент клуба Виктор Воронин на пресс-конференции.  
31-летний канадец Джордан Уил в 66 матчах регулярки забросил 30 шайб и отдал 
47 результативных передач, набрав в общей сложности 77 очков. В плей-офф на 
счету форварда 10 матчей, где он записал на свой счет 9 (4+5) очков. 
33-летний Эрик О'Делл в 64 играх регулярного сезона забросил 23 шайбы и 
отдал 28 передач, набрав в общей сложности 51 очко. В розыгрыше Кубка 
Гагарина - 2024 нападающий сыграл 10 матчей, где он набрал 6 (4+2) очков. 
"Локомотив" уверенно обыграл "Трактор" в первом матче 1/2 финала Кубка 
Гагарина 
В Ярославле прошел первый матч полуфинала плей-офф КХЛ "Локомотив" - 
"Трактор". Встреча закончилась со счетом 5:2 в пользу ярославцев. На шестой 
минуте матча счет открыл нападающий "Трактора" Чарльз Робинсон. 
"Локомотиву" удалось сравнять счет и выйти вперед еще до конца первого 
периода - голами отметились Александр Полунин и Мартин Гернат. 
На 35-й минуте матча травму получил основной вратарь "Трактора" Зак Фукале. 
Канадский голкипер получил повреждение в столкновении с нападающим 
"Локомотива" Максимом Шалуновым. Фукале покинул площадку с помощью 
партнеров по команде. Его сменщик Сергей Мыльников пропустил два гола за 
две с небольшим минуты - дубль оформил Полунин, и гол забил Красковский. На 
старте третьего периода "Локомотив" увеличил преимущество до трех шайб и 
довел дело до уверенной победы. 
Тренер "Трактора": если будут нападки на нашего вратаря, мы этого не оставим 
Главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин оценил травму основного 
вратаря Зака Фукале в столкновении с Максимом Шалуновым. Сменщик Сергей 
Мыльников дебютировал в плей-офф КХЛ и пропустил три гола после 17 
бросков. 
"То, что Мыльников долго не играл, это наша ошибка, но никто не думал, что Зак 
получит такую нелепую травму. Здесь уже на усмотрение лиги будем 
рассматривать этот момент, который произошел. Скажем так, перед третьим 
голом, хотя я судье обратил внимание, все равно последовало воздействие. 
Будем думать, как противодействовать этому моменту. Мы приехали играть в 
хоккей, но, если будут нападки на нашего вратаря, мы этого не оставим". 
"СКА-1946" повторно обыграл "Белых Медведей" во втором матче 1/2 финала 
плей-офф МХЛ 



 

 

В Санкт-Петербурге на стадионе "Хоккейный город" прошел второй матч 
полуфинальной серии МХЛ между местным "СКА-1946" и "Белыми Медведями" 
из Челябинска. Победу в игре одержали хозяева площадки со счетом 4:1 и 
повели в серии со счетом 2-0. 
Уже к 25-й минуте матча счет был 4:0 в пользу хозяев. Голами отметились Игнат 
Лутфуллин, Иван Демидов, Никита Недопекин и Амир Нугманов. Челябинцы 
смогли ответить лишь одним голом на старте третьего периода - отличился 
Леонид Колодий. Отметим, что в воротах хозяев играл Павел Мойсевич, который 
в прошедшем сезоне провел 13 матчей в регулярном чемпионате за основной 
состав в КХЛ. 
Счет в серии стал 2-0 в пользу команды из Санкт-Петербурга. Второй матч 
состоится 5 апреля в Челябинске.  

https://www.championat.com/hockey/article-5497114-novosti-dnya-v-hokkee-za-2-
aprelya-2024-goda-chto-proishodit-v-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Перестройка в "Ак Барсе" и ЦСКА. Главные трансферные слухи КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 2 апреля 2024) 
В Казани продолжают искать тренера, а в армейском клубе с ним уже 
определились. 
Рассказываем о главных трансферных слухах в КХЛ. Напомним, все контракты 
игроков и тренеров действуют до 30 апреля, однако новости начинают 
появляться уже сейчас. 
Каких изменений ждать в "Ак Барсе"? 
Ключевое - новый главный тренер, которого по-прежнему нет. Илья Воробьев 
уже в ЦСКА, Зинэтула Билялетдинов заявил, что переходит на другую 
должность. Кого назначать? Есть Дмитрий Квартальнов, до сих пор не 
утвержденный минским "Динамо" на следующий сезон, но ведь он в столице 
Татарстана уже работал. Оставлять молодого и неопытного Юрия Бабенко? Не 
вариант. Есть Андрей Назаров, который может как следует встряхнуть команду. 
У кого из неограниченно свободных агентов заканчиваются контракты? Это 
вратарь Билялов, защитники Адамчук и Марченко, нападающие Галиев, 
Кагарлицкий, Кошелев, Лукоянов, Петров, Радулов, Семенов. Думается, что 
Марченко, Адамчука, Галиева, Кагарлицкого мы в Казани не увидим, по Радулову 
все будет решаться исходя из того, кто станет новым главным тренером. С 
Биляловым по-прежнему не могут договориться по финансовым условиям 
контракта. 
В ЦСКА будут звать игроков из АХЛ 
Серьезные перемены наблюдаются в ЦСКА. Илья Воробьев с 1 мая сменит 
Сергея Федорова на посту главного тренера, расторгнут контракт с вратарем 
Иваном Федотовым, уже подписавшимся в "Филадельфии". Практически 
наверняка не будет в команде Плотникова и Григоренко - на обоих есть спрос в 
КХЛ, а армейцам нужно освежить состав. Сергея можем увидеть в родном 
"Амуре" (денег там сейчас много), а Михаила - в "Локомотиве" или "Ак Барсе". 
Соглашение с защитником Уильямсом решено продлить, а вот со Светлаковым 
пока не договорились. Могут обменять Слепышева, Окулова - у этих форвардов 
действующие контракты. На кого будет делаться ставка? В прессе звучат 
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фамилии россиян, выступающих за океаном: Просветов, Афанасьев, Абрамов, 
Гурьянов. 
В ЦСКА будут звать игроков из АХЛ 
В "Авангарде" ищут центрального нападающего в первое звено 
Из нынешних иностранцев в Омске останется только Рид Буше, у которого есть 
контракт на следующий сезон. Юрчо клуб покидает, а Спунер не до конца 
потянул роль первого центра. "Ястребы" ищут форварда, способного выигрывать 
"точку" и помогать в обороне, эдакую копию Корбана Найта. К примеру, таковым 
может стать Александр Кадейкин из СКА, но на него сейчас много претендентов 
(в их числе и московское "Динамо", и "Металлург"). Нужно перестраивать и 
оборонительную линию. Есть Шарипзянов и Чистяков, молодой Гуляев, а со 
всеми остальными можно расставаться. Самая важная новость из Омска - 
утверждение Сергея Звягина в качестве главного тренера команды. 
Михеевым интересуются топ-клубы 
Еще перед увольнением бывший генеральный директор "Сибири" Кирилл 
Фастовский хотел сохранить одного из лучших нападающих команды в сезоне 
Артема Михеева. Однако спрос на хоккеиста велик, предложений у него много, в 
том числе от топов (например, от "Локомотива") с повышением зарплаты, 
поэтому удержать Артема сибирякам будет сложно. Форвард с большой долей 
вероятности покинет Новосибирск. 
Московское "Динамо" сохранит главного тренера и спортивного директора 
Сегодня состоится пресс-конференция московского "Динамо" по итогам сезона, 
в рамках которой будет объявлено, что, как мы сообщали ранее, главный тренер 
Алексей Кудашов и спортивный директор Алексей Сопин продолжат свою работу 
в клубе. При этом Кудашова, как поговаривали, лоббировал в "Ак Барс" лично 
Билялетдинов, но Алексея оставляют в Москве, хотя после завоевания Кубка 
Континента бело-голубые смогли преодолеть лишь один раунд плей-офф. Это, 
конечно, далеко не то, что от них ждут. 
Хмелевски склоняется к НХЛ 
По-прежнему неясна ситуация с ключевым легионером уфимцев Александром 
Хмелевски. Агент форварда говорил нам, что договоренности о новом 
соглашении с уфимцами нет. Все дело в том, что американец склоняется к 
возвращению в НХЛ. Это, конечно, станет большой потерей для "Салавата 
Юлаева". Зато еще на сезон остается Джош Ливо - его представитель уже 
сообщил о договоренности. По-прежнему не утихают слухи, что в ЦСКА может 
перебраться вратарь Александр Самонов, хотя в нынешнем розыгрыше плей-
офф голкипер сыграл очень посредственно.  

https://www.championat.com/hockey/article-5495260-glavnye-transfernye-sluhi-v-khl-
kto-kuda-perejdyot-2-aprelya-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Петров перейдет из "Ак Барса" в "Амур" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
Как стало известно "СЭ", нападающий "Ак Барса" Кирилл Петров продолжит 
карьеру в хабаровском "Амуре". 
В ФОНБЕТ чемпионате КХЛ-2023/24 33-летний форвард провел 50 матчей, в 
которых набрал 15 (3+12) очков. В Кубке Гагарина он сыграл 3 игры и набрал 2 
(0+2) очка.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/petrov-pereydet-iz-ak-barsa-v-amur-
2196515/ 
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К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" в ближайшее время продлит контракт с Князевым (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 апреля 2024) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", защитник Артемий Князев продолжит 
выступать за "Ак Барс". 
В ближайшее время казанский клуб продлит с ним контракт. Новое соглашение 
будет рассчитано на два года. 
Князев вернулся в "Ак Барс" во время дедлайна из системы "Сан-Хосе", подписав 
контракт до конца сезона. 
В минувшем сезоне 23-летний защитник провел в регулярном чемпионате 18 
матчей и не отметился результативными действиями. В серии с 
"Автомобилистом" в первом раунде Кубка Гагарина он не провел ни одного 
матча.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293207 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Даниил Лазутин: "Мы были шокированы пятиминутным удалением, но 
знали, что сможем выстоять" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), 
Санкт-Петербург, 2 апреля 2024) 
После уверенной победы над "Белыми Медведями" (4:1) в первом матче 
полуфинала Кубка Харламова нападающий "СКА-1946" Даниил Лазутин ответил 
на вопросы корреспондентки Охтинского пресс-центра. - Матч был очень 
трудный, соперник держался молодцом. Мы выполняли тренерскую установку и 
смогли добиться победы. 
 - "Белые Медведи" "перебросали" СКА и были успешнее на вбрасываниях. Вы 
ожидали такой активной игры от челябинцев? 
 - Ранее мы не играли с этим соперником, поэтому где-то что-то не получалось. 
Однако за счет командного духа мы смогли выиграть. 
 - Иван Демидов забил необычный гол с вашей передачи. Как Вы отреагировали 
на тот рикошет? 
 - Было немного неожиданно. Шайба влетела в ворота не без удачи, но считаю, 
что мы наиграли на этот гол. - Проход "Спартака" без поражений повлиял на 
самоуверенность СКА перед полуфиналом? 
 - На нашу уверенность повлияла не столько вся серия, сколько крайний матч. 
Мы смогли переломить ход матча и выиграть. 
 - Благодаря раннему выходу в полуфинал, у СКА было гораздо больше времени 
на отдых, в отличие от челябинцев. Это как-то сказалось на прошедшей игре? 
 - Думаю, не особо. Мы стараемся полностью восстанавливаться и усердно 
тренироваться, чтобы подготовиться к предстоящим играм. 
 - Вселяет ли дополнительную уверенность полевым игрокам опытный Павел 
Мойсевич, спущенный в МХЛ из первой команды? 
 - Каждый игрок в "СКА-1946" по-своему добавляет уверенности команде и 
выкладывается вне зависимости от того, сколько матчей он сыграл в сезоне. У 
нас очень дружный коллектив. Конечно, опыт отдельных игроков тоже помогает. 
- В ходе пятиминутного меньшинства в третьем периоде Вы испытывали 
переживания, несмотря преимущество в счете? 
 - Мы были шокированы тем удалением, но знали, что сможем выстоять, и 
бросили на это все силы! Рад, что мы смогли это сделать. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293207


 

 

 - Есть ли какие-то стратегии или методы, которые помогают Вам сохранять 
спокойствие и концентрацию в таких ситуациях? 
 - Думаю, у каждого есть свои ритуалы и, например, предыгровой распорядок дня. 
На протяжении нескольких лет я делаю неизменные вещи, но раскрывать всех 
карт не буду.  
 - Как один из взрослых игроков, делитесь ли Вы опытом с молодым лидером 
команды Иваном Демидовым? 
 - В "СКА-1946" собраны очень мастеровитые и трудолюбивые ребята. Каждый 
учится друг у друга, подбадривает и вносит свой вклад. На этом и строится 
общий успех команды. 
 - В этом сезоне полуфиналы впервые пройдут до четырех побед. 
Поддерживаете ли Вы это решение? 
 - Конечно. Считаю, что все серии плей-офф должны быть до четырех побед, 
потому что МХЛ служит для молодых игроков переходным этапом во взрослый 
хоккей, и ребят нужно потихонечку к этому подготавливать. 
 - Поделитесь настроем на второй матч. 
 - У нас всегда один настрой - только победа. 

https://ohtapress.ru/2024/04/02/lazutin/ 

К заголовкам сообщений 

Павел Мойсевич: У СКА каждый год цель - победа в Кубке Гагарина 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 2 апреля 2024) 
Белорусский вратарь команды "СКА-1946" Павел Мойсевич прокомментировал 
победу над "Белыми Медведями" (4:1) в первом матче 1/2 финала МХЛ, а также 
поделился эмоциями от игры молодежки в Ледовом дворце. 
 - Вы играли за СКА в Ледовом дворце. Почувствовали ли вы разницу, играя в 
этом дворце за молодежную команду? 
 - Очень приятно вернуться в Ледовый. Здесь я играл за главную команду. 
Разница в игре чувствуется. Но, в принципе, нормально. 
 - Трибуны Ледового сегодня были заполнены на треть. Чувствовалась 
поддержка болельщиков? 
 - Конечно, чувствовали. Не ожидал, что столько придет. Большое им спасибо за 
поддержку. Приходите еще. 
 - Долгое время счет в матче был 2:1 в вашу пользу. В третьем периоде остались 
на пять минут в меньшинстве. Выстояли и дальше смогли забросить дважды. 
Можно ли назвать пятиминутное меньшинство ключевым моментом игры? 
 - Парни - молодчики. Пять минут выстояли. Сопернику практически ничего не 
дали создать. Ловили на себя, не давали войти в зону. Парни - красавцы, 
выстояли, потом забили нужные шайбы. 
 - Отразили сегодня 34 броска. Но много особо опасных не было у соперника. Но 
в чем главная сложность челябинской команды? 
 - Каждый соперник опасен по-своему. Разобрали хорошо их игру. Полностью к 
ним готовы. 
 - Вы продолжаете играть, а ваши партнеры по СКА нет, уже готовятся к новому 
сезону. Как вы думаете, завидуют ли они вам, что у вас есть возможность 
бороться за трофей? 
 - Было бы приятно, если бы сейчас и главная команда билась в плей-офф КХЛ. 
Главная цель - Кубок Гагарина. Но получилось так, как получилось. Поэтому я 
сейчас в "СКА-1946". Буду помогать, чем смогу. 
 - Роман Ротенберг останется главным тренером СКА. Как вы думаете, удастся 
взять Кубок Гагарина в следующем сезоне? 

https://ohtapress.ru/2024/04/02/lazutin/


 

 

 - У СКА каждый год цель - победа в Кубке Гагарина. В главной команде собрался 
отличный коллектив. Он боевой. Под конец сезона мы хорошо сыгрались. В 
следующем году мы будем еще больше претендовать на Кубок. 
 - Хотелось бы вам, чтобы молодежка СКА переехала играть на "СКА Арену"? 
 - Это уже будет зависеть от тех, кто принимает подобные решения. Но было бы 
хорошо, если бы "СКА-1946" играл там. 
 - С кем-то из главной команды общаетесь? Поддерживают ли они вас? 
 - Да. И с парнями, и с тренерами. Тренер вратарей подсказывает некоторые 
моменты, - цитирует Мойсевича "Спорт День за Днем". 
На матче "СКА-1946" - "Белые Медведи" в Ледовом было 3998 зрителей. "Сорок 
шестые" проводят вторую серию плей-офф МХЛ в Ледовом дворце. 
Мойсевич в сезоне-2023/24 провел 13 матчей за СКА в регулярном чемпионате 
КХЛ и 1 матч в Кубке Гагарина.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/04/02/pavel-mojsevich-u-ska-kazhdyj-god-
cel-pobeda-v-kubke-gagarina/ 

К заголовкам сообщений 

"Вылет в 1/8 финала Кубка Харламова - незаменимый урок". Московское 
"Динамо" подвело итоги сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
Комментарии главных тренеров и президента клуба.  
2 апреля ХК "Динамо" провело пресс-конференцию по итогам сезона 2023/2024, 
на которой главные тренеры и руководство клуба прокомментировали 
результаты команд системы, а также оценили развитие молодых игроков.  
Главный тренер молодежной команды Антон Корредор: "Динамо" - самая 
молодая команда, игравшая в плей-офф Кубка Харламова" 
- Как оцениваете успехи МХК "Динамо" в сезоне 2023/2024?  
 - Команда прошла ровно, без спадов, с сериями побед. Это важно, ведь в начале 
сезона "Динамо" сильно омолодилось, мы вошли в шестерку самых молодых 
команд МХЛ. В регулярном чемпионате заняли четвертое место, отстали на одно 
очко от третьей строчки, на которой был "Спартак", считаю, что это неплохой 
результат. Напрямую попали в плей-офф. Наша первостепенная задача - 
задействовать игроков МХК в первой команде, это наша миссия.  
- Что не получилось в серии с "Алмазом", в которой вы вели 2-0?  
 - Понимали, что "Алмаз" - мастеровитая команда со взрослыми хоккеистами, 
серьезный соперник с глубиной в составе, в межсезонье они приобрели многих 
игроков: Илью Квочко, Тимура Муханова, Эмиля Пьянова. Две игры в Москве 
хорошо сложились, тогда у "Алмаза" не было подкрепления из ВХЛ и КХЛ. На 
выезде нам не хватило опыта, плюс потеряли ключевого игрока Матвея 
Максимова, который мог в нужный момент забить. Понимая ситуацию в первой 
команде, оставили в КХЛ Игоря Чернышова и Егора Римашевского. В четвертом 
матче не хватило шайбы в дополнительное время, думаю, это был ключевой 
момент серии. К тому же, когда с молодой командой начинаешь плей-офф с 2-0 
в серии, по неопытности начинается недооценка дальнейших действий 
соперника. Это незаменимый урок для наших игроков. Напомню, что "Динамо" - 
самая молодая команда, игравшая в плей-офф Кубка Харламова. В Москве нам 
не хватило сил, а игроки ВХЛ и КХЛ добавили "Алмазу" моторики и свежести. Это 
не оправдание, но у нас были болезни, ротавирус перед плей-офф, что 
сказалось на состоянии игроков в решающем матче.  
- Прогресс кого из игроков можете отметить?  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/04/02/pavel-mojsevich-u-ska-kazhdyj-god-cel-pobeda-v-kubke-gagarina/
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 - Можно сказать про многих. 2007 год дает хороший результат: Курбан Лиъматов 
и Иван Рябкин - два талантливых игрока, которые в сезоне 2023/2024 вышли на 
новый уровень. Артем Иванов хорошо себя показал, проявили себя хоккеисты 
2005 года, в частности Матвей Максимов, отмечу наших защитников. Можно 
пройтись по каждому, у нас много игроков, по которым мы видим, что работа с 
молодежью дает результат. Что они действительно двигаются вверх не только в 
статистике, но и по качеству игры.  
- Команду в силу возраста покидает лучший снайпер МХЛ Артем Иванов. Это 
большая потеря для команды?  
 - Для командного результата это действительно потеря, но наша основная 
задача готовить игроков для взрослого хоккея: для ВХЛ и КХЛ. Мы рады, что 
Иванов в сезоне 2023/2024 так себя раскрыл, вышел на новый уровень. 
Надеемся, что в дальнейшем это добавит ему уверенности.  
- Следите ли за финалом ЮХЛ, где сейчас играют "Динамо" и ЦСКА? Выделяете 
ли юниоров на сезон 2024/2025?  
 - Да, конечно. Ездил на первый матч серии на "ЦСКА Арене". Весь год следили 
за ЮХЛ, в частности за 2007 годом, там хорошее поколение игроков. Сейчас они 
поедут на финал России, на который отобрались с первого места. В сезоне 
2022/2023 они выиграли чемпионат России среди клубных команд. 
Рассматриваем этих хоккеистов в состав на сезон 2024/2025.  
- Довольны ли переездом на новую арену?  
 - Спасибо руководству и учредителям за то, что мы играем здесь. Уже говорил 
в начале сезона, что, когда молодежная и взрослая команды играют вместе в 
таком шикарном дворце, в прекрасных условиях - это легендарно. Игрокам, 
тренерскому штабу и персоналу здесь очень нравится. Здесь хорошая 
атмосфера, на матчи стали ходить болельщики, собирается практически полная 
трибуна - это очень важно для нас.  
Главный тренер "Динамо" Алексей Кудашов: "Бомбардирский талант Рябкина не 
может остаться незамеченным" 
- Как оцениваете прогресс молодых игроков? Кого можете выделить?  
 - Могу выделить всех, ничего неожиданного для нас не произошло. Мы давно 
ведем молодых игроков от 2003 до 2007 года. Это тема не одного часа. Больше 
всего сыграли Игорь Чернышов и Егор Римашевский, они выступали и в плей-
офф. 25 матчей провел Артем Кудашов, он закончил сезон с показателем 
полезности "+0", не ушел в минус, у него приличное игровое время - в среднем 
семь минут. Здесь важно учесть, что нападающие быстрее входят в состав, у них 
меньше зона ответственности, в отличие от игроков обороны. Защитник Марио 
Паталаха надежно сыграл для своего возраста, дебютировал в КХЛ в сезоне 
2023/2024. Магомед Шараканов большую часть сезона провел в ВХЛ, бился там 
с мужиками, поэтому тоже получил необходимый опыт. Нападающий Алексей 
Зайцев провел всего один матч в КХЛ, но в нужный момент не стушевался и 
уверенно сыграл. Артем Иванов, Игорь Вербицкий. Матвей Максимов должен 
был дебютировать, но получил травму, наготове был Федор Филин... Можно еще 
долго перечислять, мы довольны всеми названными игроками, видим, как они 
развиваются и подходят к первой команде. Не могли дать сыграть всем, но 
многие с нами тренировались, были на предсезонке в команде. Но мы знаем, что 
молодежь играет волнами, развитие у всех идет по-разному. Если сегодня они 
действуют хорошо, это не значит, что завтра они так же себя проявят. Это 
кропотливый ежедневный труд, будем смотреть, что будет с молодыми игроками 
к началу сезона 2024/2025.  
- Иван Рябкин остается в "Динамо". Какие у вас ожидания от этого игрока?  



 

 

 - Ему надо формироваться физически, он провел с нами только одну тренировку. 
Не надо гнать впереди паровоза, молодых игроков легко испортить, дав 
возможность сыграть и не оправдать надежд. Это может сказаться на психологии 
игрока. Все должно быть постепенно. Здесь много нюансов: переформирование 
организма, игры, попадет ли он в скорость, как будет развиваться физически. Мы 
обращаем внимание на всех наших хоккеистов, Рябкин не исключение. Такой 
бомбардирский талант не может остаться незамеченным.  
Делали ставку на развитие молодых игроков. Рассчитывали на молодежную 
команду, которая в регулярном чемпионате 2023/2024 неплохо играла, но 
неожиданно для нас произошли сбои в плей-офф. Хотя из МХК в первую команду 
перешло много перспективных хоккеистов. Это заслуга тренерского штаба, 
игроков, которые проявляют себя, борются за место в первой команде. С 8 
апреля проведем общие сборы в Санкт-Петербурге в "Юбилейном" для "Динамо 
СПб" и МХК "Динамо", в рамках которых будут и товарищеские матчи. На них 
будут присутствовать тренерские штабы команд КХЛ, МХЛ и ВХЛ. Там будут 
отбираться игроки в составы команд системы. У нас дружеские отношения с 
петербургским "Динамо", подписаны контракты о взаимном обмене игроками.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051241/ 

К заголовкам сообщений 

"СКА-1946" повторно обыграл "Белых Медведей" во втором матче 1/2 
финала плей-офф МХЛ (Чемпионат.com, Москва, 2 апреля 2024) 
В Санкте-Петербурге на стадионе "Хоккейный город" прошел второй матч 
полуфинальной серии МХЛ между местным "СКА-1946" и "Белыми Медведями" 
из Челябинска. Победу в игре одержали хозяева площадки со счетом 4:1 и 
повели в серии со счетом 2-0. 
Уже к 25-й минуте матча счет был 4:0 в пользу хозяев. Голами отметились Игнат 
Лутфуллин, Иван Демидов, Никита Недопекин и Амир Нугманов. Челябинцы 
смогли ответить лишь одним голом на старте третьего периода - отличился 
Леонид Колодий. Отметим, что в воротах хозяев играл Павел Мойсевич, который 
в прошедшем сезоне провел 13 матчей в регулярном чемпионате за основной 
состав в КХЛ. 
Счет в серии стал 2-0 в пользу команды из Санкт-Петербурга. Второй матч 
состоится 5 апреля в Челябинске. 

https://www.championat.com/hockey/news-5496930-ska-1946-povtorno-obygral-
belyh-medvedej-vo-vtorom-matche-1-2-finala-plej-off-mhl.html 

К заголовкам сообщений 

Лучший новичок МХЛ сезона‑2022/23 дисквалифицирован IIHF на 4 месяца 

(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 апреля 2024) 

Лучший новичок МХЛ сезона‑2022/23 дисквалифицирован IIHF на 4 месяца  

Международная федерация хоккея (IIHF) дисквалифицировала белорусского 

нападающего Ивана Аношко на четыре месяца, сообщает пресс‑служба 

Федерации хоккея Белоруссии. 

Аношко в сезоне‑2022/23 выступал за белорусский клуб "Динамо‑Шинник" в 

Молодежной хоккейной лиге (МХЛ), в августе 2023 года в нарушение 
действующего контракта самовольно покинул расположение команды, чтобы 
играть в Северной Америке. 
 - По запросу ФХБ офис IIHF отклонил заявку на трансфер хоккеиста в США на 
основании п. 3.5.а) Раздела I регламента международных трансферов IIHF 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051241/
https://www.championat.com/hockey/news-5496930-ska-1946-povtorno-obygral-belyh-medvedej-vo-vtorom-matche-1-2-finala-plej-off-mhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5496930-ska-1946-povtorno-obygral-belyh-medvedej-vo-vtorom-matche-1-2-finala-plej-off-mhl.html


 

 

(нарушение действующего контракта). В соответствии со статьей 4.1 Раздела II 
регламента, за допущенное нарушение контрактных обязательств перед 

"Динамо‑Шинник" IIHF отстранила хоккеиста от участия в национальных и 

международных играх на четыре месяца. До вступления решения в силу Аношко 
был дан двухнедельный срок, в который он мог вернуться и продолжить 
исполнение контракта в бобруйском клубе, - говорится в сообщении. 
Аношко не прибыл в расположение клуба в отведенный срок, дисквалификация 
вступила в силу. Федерация уточняет, что в настоящее время фактическое 
применение дисквалификации невозможно, так как с ноября 2023 года игрок 
выступает в одной из лиг США, не входящих в юрисдикцию IIHF. Отстранение 
будет автоматически применено с момента его возвращения в лигу, 
регулируемую правилами IIHF, во время соревновательного периода. 
В соответствии с регламентом МХЛ игроку присвоен статус "Конфликт", права на 

хоккеиста в системе КХЛ‑МХЛ по‑прежнему закреплены за клубом "Динамо‑
Шинник". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037032_Luchshij_novichok_MKhL_sezo
na2022_23_diskvalificirovan_IIHF_na_4_mesaca 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Главный тренер "Динамо-Невы" Александр Зыбин: Матчи с "Агиделью" 
отняли силы (ИА Башинформ, Уфа, 2 апреля 2024) 
Матчи с "Агиделью" отняли много сил, но они еще остались для финала. Такое 
заявление сегодня перед матчем в Красноярске сделал главный тренер 
"Динамо-Невы" Александр Зыбин. 
"Игры (с ЖХК "Агидель" - прим. ред.) были тяжелые. Это - лидер чемпионата и 
по месту, которое занимали в прошлом году. Игры тяжелые все, два овертайма. 
Сил много затратили. Но мы оставили на сегодняшнюю игру", - сказал Александр 
Зыбин. 
Сегодня начинается серия финальных матчей Кубка ЖХЛ. В Красноярске 
встречаются местная "Бирюса" и питерская "Динамо-Нева". 
Напомним, женская хоккейная команда из Уфы "Агидель" проиграла в 
полуфинале питерской "Динамо-Неве" и выбыла из борьбы за Кубок ЖХЛ. 
Коллектив уфимских хоккеисток стал бронзовым призером Кубка ЖХЛ сезона 
2023-2024 года. В прошлом сезоне "Агидель" вела борьбу за главный трофей 
ЖХЛ тоже с "Динамо-Невой" и завоевала титул чемпиона ЖХЛ, сообщало 
информагентство "Башинформ". 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-04-02/glavnyy-trener-dinamo-nevy-
aleksandr-zybin-matchi-s-agidelyu-otnyali-sily-3711375 

К заголовкам сообщений 

Гредзен, Ганеева, Митрофанова и другие. За кем следить в финале Кубка 
ЖХЛ? (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
2 апреля состоится первая игра финала Кубка ЖХЛ 2024. Автор Телеграм-канала 
"Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает о тех хоккеистках "Бирюсы" и 
"Динамо-Невы", за которыми нужно следить пристальнее.  
ВРАТАРИ  
Дарья Гредзен ("Бирюса")  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037032_Luchshij_novichok_MKhL_sezona2022_23_diskvalificirovan_IIHF_na_4_mesaca
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https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-04-02/glavnyy-trener-dinamo-nevy-aleksandr-zybin-matchi-s-agidelyu-otnyali-sily-3711375


 

 

Для 20-летней хоккеистки это пятый сезон в ЖХЛ. В регулярном чемпионате 
Гредзен стала второй по числу побед (20) и первой - по количеству "сухарей" (7), 
также получила вызов в сборную Востока на Матч звезд ЖХЛ. В плей-офф она 
одержала шесть побед в семи играх, оформила два "сухаря" и лидирует по 
проценту отраженных бросков (93,9%) и коэффициенту надежности (1,58). Для 
Гредзен финал Кубка ЖХЛ станет первым в карьере. Дарье нужно сыграть 
четыре матча, чтобы повторить рекорд Надежды Морозовой по числу игр за 
"Бирюсу" в чемпионатах ЖХЛ для вратарей - 138 игр.  
Диана Фархутдинова ("Динамо-Нева")  
23-летняя Фархутдинова проводит девятый сезон в ЖХЛ. В регулярном 
чемпионате Диана одержала 16 побед при 94,3% отраженных бросков (второе 
место) и коэффициенте надежности 1,72 (пятое место). В плей-офф 
Фархутдинова выиграла четыре матча, два из них на "ноль" при 93,8% 
отраженных бросков и коэффициенте надежности 1,89. Еще в двух встречах она 
принесла команде победу в послематчевой серии бросков. Для Дианы 
предстоящий финал станет вторым подряд, в прошлом году не хватило одной 
победы для чемпионства.  
ЗАЩИТНИКИ  
Лиана Ганеева ("Динамо-Нева")  
В регулярном чемпионате Ганеева во второй раз стала самой результативной 
среди всех защитников, впервые в карьере набрав 44 (14+30) очка при 
полезности "+46", и в шестой раз стала участницей Матча звезд ЖХЛ. В плей-
офф Лиана Ганеева пока не забивала, зато отдала четыре голевые передачи при 
показателе полезности "+5". Защитник "Динамо-Невы" в текущем Кубке ЖХЛ 
проводит на льду в среднем 35 минут за матч! Из оставшихся полевых хоккеисток 
никто не играет больше 25 минут. Лиана лидирует по количеству блокированных 
бросков (23). Для Ганеевой этот финал также станет вторым подряд.  
Елена Проворова ("Бирюса")  
Проворова проводит второй сезон за команду из Красноярска. В регулярном 
чемпионате Елена стала пятой среди защитников по набранным очкам 
(рекордные в карьере 27 очков) при показателе полезности "+19". Проворова в 
третий раз сыграла в Матче звезд ЖХЛ в Туле. В текущем плей-офф у нее 3 
(1+2), показатель полезности равен "+4", а среднее игровое время составляет 
20:57. Ранее она выходила в финал в составе нижегородского "СКИФа" в 2022 
году, когда стала обладательницей серебряных медалей сезона.  
Дарья Тетерина ("Бирюса")  
Для Тетериной текущий сезон также является вторым за "Бирюсу" после 
перехода из СКСО. В регулярном чемпионате Тетерина стала первой среди 
защитников "Бирюсы" по заброшенным шайбам (9) и по показателю полезности 
(+30) - это ее лучший сезон в карьере. В Кубке ЖХЛ Дарья забросила одну шайбу 
и отдала три передачи при показателе полезности "+3" и среднем игровом 
времени 20 минут за матч. Выход в финал стал первым в ее карьере.  
Алена Андрющенко ("Динамо-Нева")  
Опытная хоккеистка всю карьеру играет за команды из Санкт-Петербурга, вот 
уже четвертый сезон Андрющенко является капитаном "Динамо-Невы". Алена не 
отличается высокой результативностью в атаке, но надежно играет у своих 
ворот. В регулярном чемпионате она набрала девять очков и забросила две 
шайбы, а по показателю полезности (+41) стала четвертой среди всех 
защитников. В текущем плей-офф у капитана "Динамо-Невы" одна передача при 
полезности "+3" и среднем игровом времени 23 минуты за матч. Андрющенко 
занимает второе место по блокированным броскам (19). Для нее предстоящий 
финал станет третьей возможностью выиграть Кубок ЖХЛ.  



 

 

НАПАДАЮЩИЕ  
Оксана Митрофанова ("Бирюса")  
Митрофанова впервые стала лучшим бомбардиром в регулярном чемпионате, 
набрав 74 (36+38) очка за 42 игры при показателе полезности "+45". Для Оксаны 
текущий сезон стал четвертым за "Бирюсу" после перехода из "СК Горный". В 
декабре она во второй раз приняла участие в Матче звезд ЖХЛ. Трижды она 
признавалась лучшим нападающим месяца. В плей-офф у Оксаны в активе 11 
(7+4) очков за семь игр, место в топ-3 лучших бомбардиров и снайперов, а также 
звание лучшего нападающего по итогам 1/2 финала. Трижды шайбы 
Митрофановой становились победными для "Бирюсы".  
Фануза Кадирова ("Динамо-Нева")  
Для Кадировой текущий сезон - четвертый в форме "Динамо-Невы". В 
регулярном чемпионате Фануза набрала 46 (15+31) очков за 36 игр при 
показателе полезности "+34". Кадирова в шестой раз стала участницей Матча 
звезд, который прошел в Туле. В Кубке ЖХЛ Фануза забросила три шайбы и 
отдала шесть передач, она является лучшим бомбардиром "Динамо-Невы" в 
текущем плей-офф. В прошлогоднем Кубке ЖХЛ она стала самой 
результативной, набрав 13 (3+10) очков за 10 игр.  
Анна Шохина ("Динамо-Нева")  
В прошлое межсезонье Шохина впервые сменила команду, перейдя из "Торнадо" 
в "Динамо-Неву". В регулярном чемпионате она стала лучшим бомбардиром 
команды с 58 (24+34) очками за 40 игр и попала в пятерку самых результативных 
хоккеисток Лиги. Анна признавалась лучшим нападающим Лиги в ноябре и в 
шестой раз сыграла на Матче звезд ЖХЛ, где была капитаном сборной Запада. 
В текущем плей-офф Шохина входит в топ-3 лучших снайперов с шестью 
заброшенными шайбами, также она является вторым бомбардиром "Динамо-
Невы", на ее счету восемь баллов за результативность. Шохина дважды 
выигрывала Кубок ЖХЛ, в 2018 году дошла до финала с дмитровским "Торнадо".  
Виктория Бурдукова ("Бирюса")  
17-летняя хоккеистка проводит свой второй сезон на взрослом уровне и стала 
первой хоккеисткой в истории ЖХЛ, набравшей 50 очков в регулярном 
чемпионате до 18-летия. Она стала третьей в самой результативной команде 
сезона по очкам и второй - по показателю полезности (+40). В Кубке ЖХЛ у 
Бурдуковой девять очков и две шайбы, среди вышедших в решающую серию 
сезона больше баллов за результативность имеет только Митрофанова. Для нее 
предстоящий финал станет первым в карьере.  
Валерия Павлова ("Бирюса")  
Опытная спортсменка в ЖХЛ выступает только за красноярскую "Бирюсу", третий 
сезон подряд набрала больше 50 очков за регулярный чемпионат. Валерия 
обновила свой личный рекорд результативности в ЖХЛ - 55 (24+31) очков - и 
впервые не стала лучшим бомбардиром "Бирюсы" в регулярном чемпионате. 
Павлова в пятый раз сыграла за сборную Востока на Матче звезд ЖХЛ. В Кубке 
ЖХЛ у нее семь очков и четыре заброшенные шайбы за семь игр. Павлова 
впервые сыграет в финале плей-офф.  
Кристина Глухарева ("Динамо-Нева")  
20-летняя спортсменка проводит второй сезон за "Динамо-Неву". Регулярный 
чемпионат стал лучшим в ее карьере: Кристина вошла в топ-4 лучших снайперов 
сезона с 33 заброшенными шайбами и набрала 46 очков. В текущем плей-офф 
на счету Глухаревой семь очков, она дважды отличилась в полуфинале против 
"Агидели". Кристина в среднем за игру проводит 25 минут за матч, по 
выигранным вбрасываниям она занимает четвертое место (82). Для нее 



 

 

предстоящий финал станет третьим в карьере, ранее она играла в главных 
сериях сезонов 2018/2019 и 2022/2023, где дважды уступила "Агидели".  
Александра Вафина ("Динамо-Нева")  
Для Александры этот сезон третий в составе "Динамо-Невы". В регулярном 
чемпионате Вафина набрала 26 (11+15) очков при полезности "+20" и среднем 
игровом времени 20 минут за матч. В Кубке ЖХЛ на счету Александры шесть 
очков, ее результивная серия составляет четыре игры. В сезоне 2017/2018 
Вафина в составе "Агидели" выиграла свой первый Кубок ЖХЛ, а предстоящий 
финал станет для нее третьим.  
Софья Кривошеева ("Бирюса")  
16-летняя хоккеистка проводит второй сезон на взрослом уровне и показывает 
очень хорошую статистику - 34 (12+22) очка в регулярном чемпионате при 
показателе полезности "+31", две ее шайбы стали победными для "Бирюсы". В 
первом раунде Кубка ЖХЛ Софья оформила хет-трик в решающем матче против 
"Торнадо". На счету Кривошеевой пять заброшенных шайб, среди финалисток 
больше только у Митрофановой и Шохиной. Софья также впервые сыграет в 
финальной серии Кубка ЖХЛ.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047455/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк подарит книгу хоккеисту, пострадавшему при теракте в "Крокусе" 
(Р-Спорт, Москва, 2 апреля 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк поддержал 
юного хоккеиста команды "Олимпийская деревня - 80", который получил 
многочисленные травмы во время теракта в подмосковном "Крокус Сити Холле".  
Хоккеист вместе со своими родителями и сестрой находился в "Крокусе" во 
время теракта, произошедшего вечером 22 марта в подмосковном Красногорске. 
Семье удалось выбраться из здания, однако террористы, покидая территорию 
"Крокуса", сбили восьмилетнего ребенка на машине. Мальчик получил черепно-
мозговую травму, перелом ключицы, перелом бедра и ушиб легких. На данный 
момент он находится в больнице. Ранее в поддержку спортсмена и его семьи 
поступило множество сообщений от таких известных хоккеистов, как Александр 
Овечкин, Илья Ковальчук и Евгений Кузнецов, а также клубов Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) и других лиг.  
"Дорогой Илья, ты знаешь, что в хоккей играют настоящие мужчины, а ты 
настоящий мужчина. Все пройдет, и мы надеемся на быстрое выздоровление и 
что ты быстро вернешься на лед и вольешься в нашу хоккейную семью. 
Федерация хоккея тебе даст подарок", - пообещал Третьяк в видеообращении, 
опубликованном в Telegram-канале ФХР.  
Глава федерации также пообещал подарить юному хоккеисту собственную книгу 
"Трус не играет в хоккей".  
Стрельба и пожар произошли вечером 22 марта перед концертом в "Крокус сити 
холле" в подмосковном Красногорске. Корреспондент РИА Новости, ставший 
свидетелем произошедшего, сообщал, что в зал ворвались несколько мужчин в 
камуфляже и без масок, они расстреливали людей в упор и бросали 
зажигательные шашки. По последним данным МЧС, погибли 144 человека.  

https://rsport.ria.ru/20240402/krokus-1937265968.html 

Похожие сообщения (4): 

https://whl.khl.ru/news/20054/1047455/
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К заголовкам сообщений 

ФХР провела в Норильске сбор по методикам НППХ "Красная Машина" 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 2 апреля 2024) 
В Норильске завершился учебно-тренировочный сбор, организованный 
Федерацией хоккея России совместно с компанией "Норникель". Несколько 
десятков юных хоккеистов (от 9 до 14 лет) из городских ДЮСШ на протяжении 
трех дней повышали свое хоккейное мастерство под руководством специалистов 
ФХР. Занятия шли по методикам "Красной Машины" - Национальной программы 
подготовки хоккеистов, которая представляет собой уникальный комплекс 
эффективных инновационных методик, позволяющих массово готовить 
спортсменов элитного уровня. 
Занятия проходили на льду и в зале. Игрокам были предложены тренировки, 
которые помогают осваивать ключевые навыки: катание, дриблинг, баланс, 
перегруппировка, способность к смене темпа. Специальные занятия были 
посвящены индивидуальной и групповой тактике на льду, силовой работе с 
собственным весом. Также по ходу сбора прошли мини-турниры, эстафеты и 
соревнования по другим спортивным играм. 
Специальным гостем сбора стал известный в прошлом нападающий сборной 
России, участник чемпионата мира Евгений Артюхин. Он проводил занятия для 
юных игроков вместе со специалистами ФХР, а также провел отдельную беседу, 
рассказав об особенностях и секретах строительства профессиональной 
хоккейной карьеры. 
Теоретическая программа включала в себя обучение правильному режиму и 
особенностям самостоятельной подготовки. Кроме того, в рамках сбора 
состоялось совещание с тренерами местных хоккейных школ. Специалисты ФХР 
обсудили с коллегами перспективы дальнейшего взаимодействия, а также дали 
ценные рекомендации по организации учебно-тренировочного процесса в 
командах разных возрастов.  
Владислав Третьяк, президент ФХР:  
 - Обучение детей и юношей хоккею - это комплексный процесс, который длится 
несколько лет. Тем, кто хочет стать хорошим хоккеистом и заиграть на высоком 
уровне, очень важно делать все вовремя. Разные навыки, будь то дриблинг, сила 
броска или силовая борьба, эффективнее всего тренировать строго в 
определенном возрасте. Своевременное обучение ключевым аспектам 
хоккейного мастерства - один из главных принципов Национальной программы 
подготовки хоккеистов. ФХР активно внедряет "Красную Машину" по всей стране, 
но наиболее плодотворные мероприятия - это, конечно, живые тренировки и 
мастер-классы под руководством наших специалистов. Мы очень благодарны 
Владимиру Потанину за то, что он создает такие возможности для юных игроков 
из Норильска и других городов. Забота и поддержка президента компании 
"Норникель" благотворна для развития детского хоккея, он обеспечивает 
великолепные условия для тренировок и совершенствования спортивного 
мастерства. Подготовка хоккейного резерва - один из приоритетов работы ФХР, 
и мы очень рады, что Владимир Потанин является нашим соратником в этом 
важном деле.  
Павел Буре, специальный представитель ФХР по международным делам:  
 - Хоккейные сборы "Красная машина" - прекрасная совместная инициатива 
"Норникеля" и ФХР. Подобные мероприятия проходят в Заполярье уже не 

https://allhockey.ru/news/show/513093-Prezident_FHR_Tret_yak_podderzhal_junogo_hokkeista_postradavshego_pri_terakte
https://www.sovsport.ru/hockey/news/tretyak-obeshhal-podarit-svoyu-knigu-yunomu-hokkeistu-postradavshemu-pri-terakte-v-krokuse
https://www.championat.com/hockey/news-5496036-prezident-fhr-vladislav-tretyak-podderzhal-yunogo-igroka-postradavshego-pri-terakte.html


 

 

первый год, в них участвуют талантливые ребята из местных спортшкол, получая 
невероятный опыт от лучших из лучших. С появлением в Норильске 
профессионального клуба интерес к хоккею получил новый импульс, а эти 
мальчишки получили ориентир - к чему они могут прийти при должном отношении 
к делу. Молодому поколению крайне важен наглядный пример и передача знаний 
- именно это и получают хоккеисты на таких сборах. Немаловажно и то, что 
инфраструктура в регионе развивается - появляются новые спортивные 
комплексы, реконструируются уже имеющиеся. Подобные инициативы - яркий 
пример системного подхода бизнеса в лице Владимира Потанина, создающего 
прочный фундамент для дальнейшего развития и популяризации хоккея в нашей 
стране.  

https://fhr.ru/news/item/105928/ 
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Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Перепутал ворота, сделал чудо-сейв и принес клубу важный балл. Яркий 
дебют Федотова в НХЛ (Советский спорт, Москва, 2 апреля 2024) 
Экс-голкипер ЦСКА провел свой первый матч за "Филадельфию".  
Имя Ивана Федотова стало хорошо известно в хоккейных кругах задолго до его 
долгожданного дебюта в НХЛ. В феврале 2022 года он вместе с российской 
командой выиграл серебряную медаль на Олимпийских играх, а затем был 
признан лучшим голкипером КХЛ.  
Летом того же года он должен был отправиться в Северную Америку, для 
выступлений за "Филадельфию", которая задрафтовала его еще в 2015 году. 
Однако в начале июля случился скандал мирового масштаба, благодаря 
которому имя Ивана Федотова стало известно даже людям, которые далеки от 
спорта.  
Спортсмена обвинили в уклонении от призыва в армию, и сотрудники СОБра 
искали его по всему Санкт-Петербургу. В итоге вместо НХЛ российский голкипер 
отправился на прохождение военной службы. Целый год вместо "Филадельфии" 
он играл за команду ВМФ. Мог стать звездой НХЛ, а стал матросом.  
На этом страдания голкипера не закончились. После того, как Федотов отдал 
долг родине, он вернулся в Россию и подписал контракт с ЦСКА. Оказалось, что 
он не имел права этого делать, ведь у него на руках было действующее 
соглашение с "Филадельфией". ИИХФ заинтересовался этим делом, и 
дисквалифицировал голкипера до января 2024 года. Но ЦСКА наплевал на все 
запреты и выпустил Федотова на лед уже в первый день нового сезона КХЛ.  
 ИИХФ дисквалифицировала Ивана Федотова. Заодно пострадал и ЦСКА  
В течение сезона голкипер стабильно выступал за красно-синих, и, казалось бы, 
новой серии приключений с его участием уже не придется ждать. Однако после 
вылета армейцев в первом раунде Кубка Гагарина, клуб расторг контракт с 
Федотовым, и тот улетел в Филадельфию. Уже через несколько дней вратарь 
подписал контракт с "Флайерз", и болельщики с нетерпением стали ожидать его 
дебюта в НХЛ.  
И вот настало время игры с "Айлендерс". "Островитяне" являются прямыми 
конкурентами "летчиков" за выход в плей-офф. Болельщики буквально 
требовали у Джона Торторелла отправить в запас шведского вратаря Самуэля 
Эрссона, который стал регулярно допускать ошибки. Несколько дней назад он 

https://fhr.ru/news/item/105928/


 

 

провалил игру против "Чикаго". Сражающимся за плей-офф "летчикам" на 
данном этапе сезона просто недопустимо проигрывать аутсайдерам.  
И все-таки на домашний матч против ньюйоркцев на лед вновь вышел Эрссон и 
пропустил две шайбы уже в первом периоде. Терпение у Тортореллы лопнуло и 
в начале второго периода он выпустил Ивана Федотова.  
 Федотова выставили из ЦСКА. Теперь он уедет в НХЛ?  
Возможно, дебют российского голкипера вдохновил его новых одноклубников и 
уже спустя 42 секунды они сравняли счет! Однако "островитяне" моментально 
провели боевое крещение для новичка и нанесли в створ его ворот аж 17 
бросков. 16 из них Иван парировал. Нельзя не отметить ряд его сейвов, которые 
получились просто фантастическими.  
Практически сразу же после выхода на лед Федотов спас свою команду после 
выхода один на один лучшего бомбардира "Айлендерс" Мэтта Барзала. Не 
дрогнул россиянин и в середине второго периода, когда у того же Барзала была 
великолепная возможность вывести свою команду вперед.  
Судя по всему, в перерыве после второго периода Джон Торторелла устроил 
своим подопечным настоящий разнос, и в третьей 20-минутки картина игры 
поменялась. "Островитяне" нанесли по воротам Федотова только три броска, 
которые он без проблем отразил. А вот "летчики" активно атаковали ворота 
Семена Варламова и все-таки сравняли счет.  
Перед овертаймом произошла курьезная ситуация. Иван Федотов насмешил 
зрителей, перепутав ворота команд. В КХЛ перед началом дополнительного 
времени голкиперы остаются в своих воротах, а в НХЛ - меняются. Судя по 
всему, российский гигант (рост Ивана составляет 202 см) забыл об этом, или не 
знал. Иван оставался в рамке до тех пор, пока к нему не подъехал голкипер 
соперников Семен Варламов. Соотечественник напомнил ему о правилах, и 
Федотов, осознав свою ошибку, направился в другие ворота.  
К сожалению, у этой красивой сказки не будет хеппи-энда. Уже в начале 
овертайма Брок Нельсон забросил шайбу в ворота Ивана, и "островитяне" 
победили со счетом 4:3. Впрочем, вины российского голкипера в этом голе нет 
никакой. Кроме того, не стоит забывать, что именно сейвы Федотова во втором 
периоде принесли "летчикам" один балл, который может стать определяющим в 
гонке за плей-офф.  
"Я восхищен им. Он мягко вошел в игру. Я поставил его в чертовски неудобное 
положение, а он стал единственным, кто играл во втором периоде", - 
отреагировал Торторелла на игру Ивана Федотова на пресс-конференции.  
Несмотря на итоговое поражение "летчиков", российский голкипер показал 
невероятно уверенную игру с 19 сейвами. Более яркий дебют сложно себе 
представить. Велика вероятность, что уже в следующей игре против "Баффало" 
Иван выйдет в стартовом составе. Если учесть, что "Филадельфия" активно 
сражается за путевку в кубковые баталии, Торторелле не остается ничего 
другого, кроме как уже сейчас выпускать на лед голкипера, который, несмотря на 
отсутствие опыта игры в НХЛ, просто превосходит своего шведского коллегу.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/pereputal-vorota-sdelal-chudo-sejv-i-prinyos-
klubu-vazhnyj-ball-yarkij-debyut-fedotova-v-nhl 

К заголовкам сообщений 

"Варли подъезжает и говорит: "Эй, тебе туда!". Федотов рассказал, как 
перепутал ворота в дебютном матче в НХЛ (News.sportbox.ru, Москва, 2 
апреля 2024) 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/pereputal-vorota-sdelal-chudo-sejv-i-prinyos-klubu-vazhnyj-ball-yarkij-debyut-fedotova-v-nhl
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/pereputal-vorota-sdelal-chudo-sejv-i-prinyos-klubu-vazhnyj-ball-yarkij-debyut-fedotova-v-nhl


 

 

Российский голкипер "Филадельфии" Иван Федотов объяснил, почему перепутал 
ворота в матче регулярного чемпионата НХЛ против "Нью‑Йорк Айлендерс". 
Россиянин дебютировал за "Флайерз" в игре, которая закончилась поражением 
"Филадельфии" в овертайме (3:4). Федотов остался в воротах перед стартом 
овертайма, как это делают в КХЛ, но, по правилам НХЛ, команды меняются 
воротами перед началом дополнительного времени. Федотову сказал про 
ошибку вратарь "Айлендерс" Семен Варламов. 

 - Вы перепутали ворота в овертайме. Что вам сказал голкипер "Айлендерс" 
Семен Варламов в тот момент, и как вы оцениваете этот забавный эпизод?  
 - Я перед овертаймом особо не вникал в подробности. Тут другая лига - я даже 
не думал, меняются тут воротами или нет. Не знал, какая концепция. Поэтому 
остался в рамке. 
Смотрю - Варли подъезжает и говорит: "Эй, тебе туда!" И показывает на другую 
сторону площадки. Я так: "Ого, да? Ну ладно, окей". И спокойно поехал туда. 
Ничего страшного, ха‑ха. Людям только дай возможность, и они зацепятся за 
любой курьез в их понимании. А я нормально к этому отношусь. Поехал и все. 
Ничего, сейчас такой период, что все узнаешь, адаптируешься - я обычно на это 
реагирую, отталкиваясь от своего опыта, который уже был. 
 - Шутят ли в раздевалке над вашим ростом?  
 - Ребята реагируют так: "Big guy!" или "Big Ivan!" ("Большой парень" или 
"Большой Иван"). У нас потрясающая атмосфера. Подшучивают по‑доброму, при 
этом с уважением относятся, - приводит слова Федотова сайт "Матч ТВ".  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2036957_Varli_podjezzhaje
t_i_govorit_Ej_tebe_tuda_Fedotov_rasskazal_kak_pereputal_vorota_v_debutnom_m
atche_v_NKhL 

К заголовкам сообщений 

"Черт! Надо поменять стороны". Федотов - о курьезе перед овертаймом 
игры с "Айлендерс" (Чемпионат.com, Москва, 2 апреля 2024) 
Российский голкипер "Филадельфии Флайерз" Иван Федотов прокомментировал 
свой первый матч в Национальной хоккейной лиге с "Нью-Йорк Айлендерс" (3:4 
ОТ) и рассказал о курьезе перед началом овертайма. Напомним, Иван по 
привычке из КХЛ остался в воротах перед началом овертайма, тогда как в НХЛ 
перед овертаймом команды меняются воротами. Россиянин понял, что ошибся, 
когда к нему подъехал голкипер соперников Семен Варламов, после чего Иван 
направился в другие ворота. 
"Очень счастлив быть здесь. Я старался биться, зарядить команду энергией. Все 
ребята бились до конца, проделали очень хорошую работу, респект им за это. 
Мы взяли очень важное очко. Во втором периоде мы должны были играть более 
агрессивно. Третий период провели намного лучше. В следующем матче снова 
будем биться.  
Я играю с шайбой, стараюсь помогать защитникам. Иногда им комфортнее, когда 
вратарь играет в шайбу за воротами или перед ними. Маленькие детали, которые 
очень важны в игре, поэтому я это и делаю. 
В овертайме мы всегда играем в тех же воротах, не меняемся. Когда понял, 
подумал: "Черт! Надо поменять стороны", - цитирует Федотова сайт 
"Филадельфии".  

https://www.championat.com/hockey/news-5496098-chyort-nado-pomenyat-storony-
fedotov-o-kuryoze-pered-overtajmom-igry-s-ajlenders.html 

К заголовкам сообщений 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2036957_Varli_podjezzhajet_i_govorit_Ej_tebe_tuda_Fedotov_rasskazal_kak_pereputal_vorota_v_debutnom_matche_v_NKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2036957_Varli_podjezzhajet_i_govorit_Ej_tebe_tuda_Fedotov_rasskazal_kak_pereputal_vorota_v_debutnom_matche_v_NKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2036957_Varli_podjezzhajet_i_govorit_Ej_tebe_tuda_Fedotov_rasskazal_kak_pereputal_vorota_v_debutnom_matche_v_NKhL
https://www.championat.com/hockey/news-5496098-chyort-nado-pomenyat-storony-fedotov-o-kuryoze-pered-overtajmom-igry-s-ajlenders.html
https://www.championat.com/hockey/news-5496098-chyort-nado-pomenyat-storony-fedotov-o-kuryoze-pered-overtajmom-igry-s-ajlenders.html


 

 

В НХЛ повторен рекорд по количеству сыгравших в одном сезоне 
российских вратарей (RT (russian.rt.com), Москва, 2 апреля 2024) 
В Национальной хоккейной лиге (НХЛ) повторили рекорд по количеству 
российских вратарей, принявших участие в одном регулярном чемпионате. 
 Голкипер "Филадельфии" Иван Федотов, который сегодня дебютировал в НХЛ, 
стал 12‑м российским вратарем, который как минимум однажды появлялся на 
льду в текущем сезоне. 
Помимо экс-голкипера ЦСКА, участие в текущей регулярке приняли Александр 
Георгиев, Иван Просветов, Илья Сорокин, Семен Варламов, Сергей Бобровский, 
Игорь Шестеркин, Андрей Василевский, Петр Кочетков, Даниил Тарасов, Илья 
Самсонов и Ярослав Аскаров. 
Ранее стало известно, что Кучеров всего в двух шагах от нового рекорда по очкам 
в одной регулярке НХЛ среди россиян. 

https://russian.rt.com/sport/news/1294429-nhl-vratari-rekord-rossiya 

К заголовкам сообщений 

"Ребята в раздевалке меня называют "Большой Иван". Двухметровый 
вратарь Федотов рассказал о своем дебюте в НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 2 апреля 2024) 
Иван Федотов уже дебютировал в Национальной хоккейной лиге! Он сыграл за 
"Филадельфию", а после этого дал интервью "Матч ТВ", поделившись своими 
эмоциями.  
Первый же сэйв - от Барзала, и трибуны в восторге! 
Как всегда, с Иваном Федотовым все происходит стремительно. Не успели мы 
осознать, что ЦСКА с ним расторг контракт по обоюдному согласию, и Ваня уехал 
в Северную Америку, как он уже играет за "Филадельфию"! 
В домашнем матче против "Нью-Йорк Айлендерс" он вышел во втором периоде, 
когда его напарник Самуэль Эрссон пропустил два гола после шести бросков 
(66,7% сэйвов). 
И вот на лед выходит двухметровый Федотов (202 см). Новая лига, дебют, 
непонятно, чего ждать. И тут же на его ворота вылетает лучший бомбардир 
"Айлендерс" Мэтью Барзал. Причем "один в ноль"! 
Ну что тут поделаешь? Федотов сделал впечатляющий сэйв. Трибуны в Wells 
Fargo Center взревели от восторга. 
Конечно, сухарь или победа в первом же матче НХЛ - это было бы похоже на 
сказку. Но в конце второго периода Федотову забил элитный снайпер Андерс Ли, 
подправивший бросок бывшего защитника ЦСКА Александра Романова. Тем не 
менее, "Филадельфия" героически перевела игру в овертайм, но там накосячила 
в обороне, и Брок Нельсон своим броском буквально расстрелял ворота 
Федотова. В таком эпизоде спасти было практически невозможно. 
Главный тренер "Филли" Джон Торторелла после матча ругался: "У нас сегодня 
играл один лишь вратарь. Дебют Федотова потрясающий, но этого парня 
слишком загружали работой! Сколько мы еще будем показывать свою 
мягкотелость?" 
Тем не менее, "Филадельфия" сейчас занимает третье место в Столичном 
дивизионе, что гарантирует выход в плей-офф. А если Федотов будет так играть 
и дальше, то станет первым номером в рамке "летчиков". 
Сразу же после матча Иван дал интервью "Матч ТВ", поделившись своими 
эмоциями. Это же дебют в НХЛ. История! 
"Не хватало еще, чтобы на мои ворота вылетел Макдэвид" 

https://russian.rt.com/sport/news/1294429-nhl-vratari-rekord-rossiya


 

 

 - Иван, предполагалось, что вы выйдете по ходу матча? Или дебют получился 
внезапно?  
 - Я готовился в своем режиме - была раскатка, потом занимался с неиграющими. 
Вратарь всегда должен быть готов, всякое может быть. Спонтанно принятое 
решение тренером - наверное, чтобы взбодрить команду, что-то поменять. 
Я после игры поддержал Сэма (вратарь-напарник Самуэль Эрссон). Сказал ему, 
что сейчас время такое, когда неважно, кто играет - он или нет. Я уважаю его, и 
Эрссон заслужил то, что они с "Филадельфией" весь сезон идут вместе. И в том, 
где они сейчас находятся, его немалая заслуга. 
Не так важно, кто сейчас играет - я или он. Важно попасть в плей-офф и сделать 
большое дело для команды, для будущего. 

 - Первый же сэйв после броска Мэтью Барзала, когда фанаты "Филадельфии" 
взревели от восторга, придал вам уверенности?  
 - Ну такой момент, да - символический, если честно. У меня всегда такие они, 
моменты неординарные. Поэтому я даже не удивился. Наверное, Коннор 
Макдэвид или Натан Маккиннон должны были сразу же "один в ноль" выйти, 
чтобы нанести первый бросок по моим воротам. Пожалуй, только это бы 
перебило впечатление от дебюта в НХЛ. 
Но ничего - все, что ни происходит, то к лучшему. Слава богу, что сэйв получился. 
Я не акцентировал внимание на уверенности или чем-то еще. Играл в своем 
ритме - смена за сменой, бросок за броском. Я понимал, что нужно дать энергию 
команде. Возможность и себе, и им, чтобы почувствовать игру. 

 - Хорошая статистика сэйвов (19/21, 90,5%) - да, неприятно проигрывать в 
овертайме, хотя там сами себе гол привезли. Но как вы оцениваете в целом свою 
игру за эти 38 минут?  
 - Ну как хорошая? Это относительно. И два гола мне забили. Мы старались, надо 
отдать должное ребятам, они сделали большое дело, перевели игру в овертайм, 
когда оставалось 10 секунд до конца третьего периода. Забили гол, играя "шесть 
на пять". Сейчас нам каждое очко важно, оно на вес золота. 
Проигрывать в овертайме неприятно. Конечно, дебют в НХЛ получился бы 
совсем идеальным, если бы в овертайме забили мы. Если бы начать с победы... 
Но я спокойно воспринимаю это - надо идти шаг за шагом, рационально и без 
эмоций. 
Главное - команде продолжать в том же духе, проявлять такой же характер в 
оставшихся матчах. Ту сплоченность, которая была видна в "Филадельфии" весь 
сезон. 

 - Давит ли, что каждое очко на счету, потому что идет очень жесткая борьба за 
плей-офф?  
 - На меня - нет, не давит. Я на этом не акцентирую внимание. У меня уже есть 
опыт и понимание того, что если зацикливаться на этом, то это будет лишняя 
тяжесть на твоих плечах. А его и так сейчас хватает в определенных аспектах. 
Я повторю, что каждое очко сейчас бесценно, когда идет борьба за плей-офф. А 
ребята проявили характер и сплоченность - меня радует, что коллектив хороший, 
все парни перспективные. Очень классная команда, у нее хорошее будущее. 
Самое главное, все замотивированы. Мы взяли очень важное очко. 
"В овертайме Варли мне говорит: "Эй, тебе туда!" 

 - Вы перепутали ворота в овертайме. Что вам сказал голкипер "Айлендерс" 
Семен Варламов в тот момент, и как вы оцениваете этот забавный эпизод?  
 - Я перед овертаймом особо не вникал в подробности. Тут другая лига - я даже 
не думал, меняются тут воротами или нет. Не знал, какая концепция. Поэтому 
остался в рамке. 



 

 

Смотрю - Варли подъезжает и говорит: "Эй, тебе туда!" И показывает на другую 
сторону площадки. Я так: "Ого, да? Ну ладно, окей". И спокойно поехал туда. 
Ничего страшного, ха-ха. Людям только дай возможность, и они зацепятся за 
любой курьез в их понимании. А я нормально к этому отношусь. Поехал, и все. 
Ничего, сейчас такой период, что все узнаешь, адаптируешься - я обычно на это 
реагирую, отталкиваясь от своего опыта, который уже был. 
 - Каково это - быть самым высоким вратарем в истории НХЛ?  
 - Классно, наверное! Даже не знаю, как тут отреагировать. Не зацикливаюсь на 
этом факте. Приятно, да. Как минимум, по одному показателю в историю лиги 
уже вошел. Дальше нужно работать и стремиться к тому, чтобы и по игре какие-
нибудь показатели покорить. Надо развивать себя и стремиться к высоким 
целям. Классно! С чего-то же надо начинать? Хотя бы и с роста. Хороший старт! 
 - Шутят ли в раздевалке над вашим ростом?  
 - Ребята реагируют так: "Big guy!" или "Big Ivan!" ("Большой парень" или 
"Большой Иван"). У нас потрясающая атмосфера. Подшучивают по-доброму, при 
этом с уважением относятся. 

 - Джон Торторелла сказал после матча: "Дебют Федотова замечательный", то 
есть оценил высоко. Такие слова главного тренера "Филли" вдохновляют?  
 - Если честно, я не акцентирую внимание - безусловно, мне очень приятно. И 
отношусь к мнению тренера с уважением. Бывают и хорошие, и плохие матчи. 
Сегодня так, завтра может быть по-другому. Каждый из нас должен 
прикладывать усилия для победы команды. 
Приятно, что так обо мне отзываются, оценивая работу. Безусловно, наш тренер 
- сильный мотиватор. Знает, как встряхнуть и направить команду в нужное русло. 
Хоть я недолго знаком с Тортореллой, но первое впечатление именно такое. 
Меня в целом вдохновляет, что я получаю удовольствие от хоккея и от того, где 
я сейчас нахожусь. От самой возможности играть в НХЛ за "Филадельфию". Это 
самое главное чувство, которое я сейчас испытываю.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036924_Rebata_v_razdevalke_mena_na
zyvajut_Bolshoj_Ivan_Dvuhmetrovyj_vratar_Fedotov_rasskazal_o_svojem_debute_v
_NKhL 

К заголовкам сообщений 

Ушел из ЦСКА, чтобы отправить Овечкина в отпуск. Русский гигант 
дебютировал в НХЛ (News.sportbox.ru, Москва, 2 апреля 2024) 
Иван Федотов в дебютном матче успел рассмешить и впечатлить болельщиков. 
 Филадельфия - Айлендерс  
Последний месяц для Ивана Федотова выдался насыщенным:  
8 марта Федотов с ЦСКА вылетел из плей-офф КХЛ; 
28 марта армейцы расторгли контракт с вратарем; 
29 марта "Филадельфия" объявляет о переходе россиянина; 
2 апреля Федотов дебютирует в НХЛ. 
Эксперты ожидали, что киперу дадут немного отдохнуть и он будет лишь 
тренироваться, ведь у экс-армейца за плечами целый сезон в КХЛ, а получит 
шанс сыграть в североамериканской лиге Федотов лишь в заключительных 
матчах "регулярки". 
Однако руководство "Флайерз" форсировало появление Ивана на льду. Но у 
"летчиков" не было выбора. Сейчас 24-летний Самуэль Эрссон - основной 
вратарь команды. Швед в прошлом сезоне, который стал для него дебютным в 
НХЛ, провел всего 12 встреч. А в нынешнем сезоне он уже отыграл 46 матчей, 
что весьма необычно для новичка. Столкнувшись с резким увеличением 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036924_Rebata_v_razdevalke_mena_nazyvajut_Bolshoj_Ivan_Dvuhmetrovyj_vratar_Fedotov_rasskazal_o_svojem_debute_v_NKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036924_Rebata_v_razdevalke_mena_nazyvajut_Bolshoj_Ivan_Dvuhmetrovyj_vratar_Fedotov_rasskazal_o_svojem_debute_v_NKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2036924_Rebata_v_razdevalke_mena_nazyvajut_Bolshoj_Ivan_Dvuhmetrovyj_vratar_Fedotov_rasskazal_o_svojem_debute_v_NKhL


 

 

нагрузки, Эрссон под конец сезона стал проседать и нуждаться в отдыхе. Об этом 
говорят пять шайб, которые он пропустил в прошлой игре от "Чикаго" - клуба из 
подвала турнирной таблицы. 
После провала с "ястребами" Эрссон вышел на лед и против "Айлендерс", но 
быстро дал повод заменить его на Федотова. Россиянин же мощно дебютировал, 
с ходу установив рекорд НХЛ, сорвал аплодисменты эффектным спасением и 
подвинул Александра Овечкина. 
"Не думал, что увижу, как это произойдет" 
Для "Филадельфии" домашний матч начался удачно. Уже на пятой минуте Ноа 
Кейтс поразил ворота Семена Варламова и открыл счет. Но затем Эрссон 
поплыл. После шести бросков "Айлендерс" швед дважды вытаскивал шайбу из 
ворот. При этом кипер пропустил совсем необязательные голы. Сначала он не 
справился с рикошетом, а затем вратарь не успел прижаться к ближней штанге, 
чем воспользовался Бо Хорват - 2:1. 
В перерыве главный тренер "Филадельфии" принял решение поменять Эрссона 
на Федотова. Россиянин вышел на второй период и сразу же установил 
необычное достижение среди коллег, сыгравших в лиге. Он стал одним из самых 
высоких вратарей в НХЛ: Иван с ростом 200 см делит рекорд по этому 
показателю с тремя другими голкиперами. 
Рокировка вратарской линии вдохновила "Филадельфию". И через 43 секунды 
после появления Федотова Трэвис Санхейм сравнял счет. Однако уже через 
несколько смен "Айлендерс" вновь могли выйти вперед. Мэтью Барзэл убежал 
один на один с кипером, но не смог переиграть россиянина, сорвавшего 
аплодисменты домашней арены. Болельщики "летчиков", которые еще недавно 
не надеялись увидеть вратаря вживую, не могли поверить своему счастью. 
 - Никогда не думал, что увижу, как это произойдет на самом деле, - удивляется 
yetanotherx. 
 - Я сам себе говорил: "Просто смирись с этим, все кончено, он никогда не 
вернется. Просто двигайся дальше". И, боже, как же я ошибался! - пишет 
MichaelMaugerEsq. 
 - Теперь Эрссон навсегда отправится на скамейку запасных, - комментирует 
Sweaty-Apple7026.  
И все же гостям удалось во второй раз за матч выйти вперед. Андерс Ли с 
передачи Александра Романова подарил Федотову первую пропущенную шайбу 
в лиге. В заключительной 20-минутке "Филадельфия" героически перевела матч 
в овертайм. За 10 секунд до сирены Морган Фрост сравнял счет - 3:3. 
В дополнительное время произошел забавный эпизод. Федотов остался в тех же 
воротах, забыв, что в НХЛ меняются сторонами перед овертаймом. Но Варламов 
подсказал соотечественнику правила. Правда, на другой половине площадки 
вратарь пробыл недолго. Уже на второй минуте форвард "Айлендерс" Брок 
Нельсон забросил победную шайбу. И хотя "Филадельфия" проиграла, главный 
тренер Джон Торторелла остался доволен игрой россиянина. А сам Федотов 
получил удовольствие от дебюта. 
 - Я не молодой парень, имею некоторый опыт и знаю, как все это работает. Для 
меня неважно, выйду ли я с первых минут или по ходу встречи. Самое главное - 
играть. Я хочу помочь команде, дать энергию и эмоции, - приводит слова 
Федотова официальный сайт Национальной хоккейной лиги. 
"Филадельфия" же набрала одно очко и обогнала "Вашингтон" в Столичном 
дивизионе, поднявшись на третье место. "Кэпс" теперь находятся на второй 
строчке в зоне уайлд-кард. При этом у них одинаковое количество очков с 
"Детройтом", который имеет больше побед. Но у "столичных" есть две игры в 
запасе.  
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К заголовкам сообщений 

Два года от петербургского военкомата до Филадельфии. Как сбылась 
американская мечта рядового Федотова (Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-
Петербург, 2 апреля 2024) 
Российский вратарь Иван Федотов спустя два года после подписания контракта 
все-таки сыграл в НХЛ и уже заслужил несколько теплых слов в свой адрес. 
Отдел спорта "Фонтанки" вспоминает, как на пути к мечте его ждали поиски с 
полицией, служба в армии и один из худших сезонов в истории ЦСКА.  
Вратарь Иван Федотов эффектно ворвался в НХЛ. Всего четыре дня назад он 
повторно подписал контракт с "Филадельфией Флаерз", а уже минувшей ночью 
провел свой первый матч. 
Его команда играла против "Нью-Йорк Айлендрз" и после первого периода 
уступала со счетом 1:2. Вышедший в стартовом составе вратарь "Филадельфии" 
Самуэль Эрссон пропустил две шайбы после шести бросков и был заменен по 
решению главного тренера Джон Торторелла. В ворота стал Иван Федотов. Его 
нельзя назвать новичком - 27 лет, за плечами 164 матча в КХЛ, Кубок Гагарина в 
составе ЦСКА (2022) и серебро Олимпиады в Пекине. Но первый матч в НХЛ для 
любого хоккеиста - это особенное достижение в карьере. А ведь еще недавно его 
карьера в принципе была под сомнением. 
Не сдержал слово  
Весной 2021 года ЦСКА выкупил контракт молодого и перспективного вратаря 
Ивана Федотова у челябинского "Трактора" за 60 млн рублей. Столь серьезные 
вложения окупились сразу. Иван занял место первого номера в армейской 
команде и помог ей выиграть Кубок Гагарина. Однако прогресс Федотова 
заметили и за океаном. 
Клуб Национальной хоккейной лиги "Филадельфия Флаерз" сделал Федотову 
официальное предложение. Тот упускать шанс не стал и согласился, забыв про 
договоренности с ЦСКА о продлении контракта. Юридически к Ивану никаких 
претензий, как говорится, получилось некрасиво. Ходили слухи, что поведение 
хоккеиста очень не понравилось главе "Роснефти" Игорю Сечину, чьи структуры 
80% акций армейской команды. 
Детство Ивана Федотова прошло в Петербурге. Здесь у него по-прежнему живут 
родители. Сюда же он возвращается каждый год летом, чтобы повидаться с ними 
и подготовиться к новому сезону. 1 июля 2022 года в Петербурге сотрудники 
уголовного розыска задержали его по запросу военной прокуратуры по 
подозрению в уклонении от военной службы. 
Проблем с законом удалось избежать. Вместо этого Федотову пришлось честно 
отслужить год. Слухи об отправке на подводную лодку так и остались просто 
слухами: службу проходил в Северодвинске. Даже удавалось поддерживать 
форму: как военнослужащий он участвовал в тренировках любительского ХК 
"ВМФ". Все это время в Филадельфии его продолжали ждать, но после дембеля 
Федотов стал причиной войны между КХЛ и Международной федерацией хоккея 
(IIHF). 
Политический скандал  
По завершении службы в армии Федотова все-таки уговорили отдать еще один 
долг - на этот раз ЦСКА. Голкипер подписал контракт с московской командой и 
таким образом нарушил обязательства перед "Филадельфией". На защиту 
американской команды встала IIHF. 
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После непродолжительных угроз международная федерация вынесла жесткий 
вердикт: Федотова дисквалифицировали на четыре месяца от участия во 
внутреннем первенстве (то есть в КХЛ) и международных турнирах, а ЦСКА 
лишили права на международные трансферы на год. В КХЛ над решением IIHF 
в основном посмеялись: России и так было запрещено участвовать в любых 
международных соревнованиях. В итоге Федотов спокойно продолжил выступать 
за ЦСКА. Президент IIHF Люк Тардифф на этом фоне пригрозил новыми 
санкциями и заявил, что о снятии отстранения российских команд теперь не 
может быть и речи. 
Самому ЦСКА столь принципиальная позиция по отношению к вратарю не пошла 
на пользу. Федотов долго вкатывался после года службы в армии. Постепенно 
он прибавлял, но так и не успел набрать чемпионскую форму. По итогам 
регулярного сезона КХЛ Иван занял 26-е место по проценту отраженных бросков 
(91,4) и 16-е - по коэффициенту надежности (2,37 пропущенной шайбы в среднем 
за игру). ЦСКА же занял шестое место в регулярном чемпионате и впервые за 
десять лет вылетел в первом раунде плей-офф. Кажется, только после такого 
громкого провала в армейском клубе поняли, что насильно мил не будешь. С 
Федотовым разорвали контракт и дали ему спокойно уехать в НХЛ. 
Американский финал  
В Филадельфии его встретили очень тепло, несмотря на все проблемы. Похоже, 
в Америке понимали, вины хоккеиста во всех произошедших событиях не было. 
На пользу Федотову пошло и то, что в "Флаерз" за эти два года так и не решили 
вратарскую проблему. 
"В последние два года ему пришлось пройти через то, что, вероятно, никто из 
нас не может себе представить. Поэтому думаю, что сейчас важный момент для 
него - он может отвечать на вопросы, общаться с журналистами, а далее выйти 
на лед и начать тренировки", - прокомментировал переход Федотова 
генеральный менеджер "Филадельфии" Даниэль Бриэр. 
"Я взволнован и счастлив быть здесь. И это прекрасные чувства, потому что для 
меня это были действительно сложные два года. Хочу сказать большое спасибо 
всей организации, они поддерживают меня", - отметил сам Федотов. 
Он сразу же попал в заявку на матч НХЛ в качестве запасного. А уже во второй 
игре ему пришлось выйти на лед после неудачных действий первого номера 
"Филадельфии" Самуэля Эрссона. Дебюта мечты не получилось: россиянин 
вытащил 19 бросков из 21 и его команда проиграла со счетом 3:4. Но болельщики 
и руководство все равно остались довольны его игрой. Федотов совершил 
несколько важных спасений, в том числе остановил несколько выходов 
соперника 1 в 0 и без преувеличения до последнего момента сохранял шансы на 
победу. 
"Я впечатлен игрой Федотова. Я поставил его в чертовски трудное положение, и 
он, черт возьми, был единственным игроком, который играл во втором периоде", 
- сказал главный тренер "Филадельфии" Джон Торторелла на послематчевой 
пресс-конференции. 
"Я уже не молодой парень, есть определенный опыт и знаю, как все работает. 
Было неважно, сыграю ли я с первых минут или выйду на замену. Мне нужно 
играть, поэтому это не имеет значения. Я просто хочу помогать команде, 
добавить ребятам энергии", - отметил Федотов. 
К этой истории остается добавить, что Федотов стал 12-м российским вратарем, 
сыгравшим в этом сезоне НХЛ. Это повторение рекорда за всю историю лиги. В 
целом же Иван стал 63-м россиянином заигранным в текущем чемпионате 
Национальной хоккейной лиги, а это лучший результат с сезона-2003/04, когда 
хотя бы один матч провели 64 игрока. Похоже, что россияне как и в 90-е все чаще 



 

 

выбирают карьеру за океаном. Но только если раньше бежали за деньгами, то 
теперь причины, кажется, в чем-то другом. 

https://www.fontanka.ru/2024/04/02/73414403/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Могильный прокомментировал отъезд вратаря Ивана 
Федотова в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 2 апреля 2024) 
Легендарный советский и российский хоккеист Александр Могильный 
прокомментировал отъезд вратаря Ивана Федотова в НХЛ. Голкипер 
дебютировал в НХЛ минувшей ночью за "Филадельфию" в матче с "Айлендерс" 
(3:4 ОТ). 
"ЦСКА расторг контракт с вратарем Иваном Федотовым, при этом прошлым 
летом армейцы отчаянно боролись за него с ИИХФ. Что думаю об этом? Вот тут 
я точно не могу какие-то комментарии давать, потому что я не в курсе того, что 
там происходило. Но то, что он не выручил клуб в этом сезоне, - это точно. 
Наверняка он сам согласится с этим. А вы же понимаете: когда вратарская линия 
проседает, сложно, очень сложно играть в плей-офф. Желаю удачи Федотову. 
Дай бог ему здоровья и успехов в НХЛ, конечно. 
Сможет ли Иван пригодиться в НХЛ? Что значит "сможет"? Пожелаем удачи ему 
на следующем этапе своей жизни и хоккейной карьеры! Пускай старается, 
добивается успеха", - сказал Могильный в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "Чемпионата" Владимиру Лаевскому. 

https://www.championat.com/hockey/news-5496936-aleksandr-mogilnyj-
prokommentiroval-otezd-vratarya-ivana-fedotova-v-nhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Иван Федотов продолжил сезон (Коммерсантъ, Москва, 3 апреля 2024) 
Вратарь ЦСКА провел первый матч за "Филадельфию" 
Вратарь Иван Федотов, чей контракт с ЦСКА стал причиной одного из самых 
громких хоккейных скандалов прошлого года, спустя несколько дней после того, 
как московский клуб все-таки отпустил его в НХЛ, дебютировал в ней. Федотов 
вышел на замену во втором периоде матча его новой команды "Филадельфия 
Флайерс" против "Нью-Йорк Айлендерс" и сыграл довольно неплохо. Правда, 
отчаянно борющиеся за путевку в play-off филадельфийцы все равно уступили - 
3:4. 
Иван Федотов стал уже 12-м российским вратарем, которому довелось сыграть 
в регулярном чемпионате Национальной хоккейной лиги (НХЛ) в нынешнем 
сезоне. Но, надо полагать, мало кто из его соотечественников удостаивался 
такого внимания, какого он удостоился в матче с "Нью-Йорк Айлендерс". 
Федотов появился на площадке на старте второго периода. Он заменил Самуэля 
Эрссона, который в предыдущей двадцатиминутке пропустил два гола после 
всего шести бросков. Телекамеры несколько минут держали его в прицеле, а 
комментаторы матча, конечно, напоминали биографию хоккеиста. Ну да, этот тот 
самый парень, из-за которого в прошлом году возник скандал, из-за которого НХЛ 
поссорилась с Россией. Подписал контракт с "Филадельфией" еще в 2022 году, 
после сезона, в котором со своей сборной завоевал серебро Олимпиады в 
Пекине, а с клубом ЦСКА - Кубок Гагарина, но летом, вместо того чтобы улететь 
в Америку, отправился служить на флот. А когда отслужил, в 2023-м, снова 
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очутился в московской команде, хотя филадельфийцы его ждали. Не помогло 
даже вмешательство Международной федерации хоккея (IIHF), которая 
наложила на Федотова четырехлетнюю дисквалификацию, а на клуб - запрет на 
трансферы. Все равно КХЛ допустила его к своему чемпионату. 
ЦСКА провел его неудачно, вылетел в первом же раунде play-off, а на прошлой 
неделе сообщил о расторжении контракта с Иваном Федотовым, как выяснилось, 
все еще интересующим "Филадельфию". Впрочем, почему он ее интересовал, 
понятно. Вратарская линия и так была проблемной для клуба, а в январе 
проблем добавилось, поскольку из заявки исчез основной голкипер Картер Харт 
- наряду с еще несколькими игроками НХЛ фигурант громкой истории о 
сексуальном насилии родом из 2018 года. В первого номера превратился швед 
Самуэль Эрссон, не отличающийся стабильностью. В общем, в том, что 
"Филадельфия" обязательно попробует Федотова, никто не сомневался. Другое 
дело, что попробовала очень оперативно и вряд ли, кстати, разочаровалась. 
Свой отрезок Иван Федотов отработал достаточно уверенно. Отразил 19 из 21 
броска, а в число хайлатов встречи попал эпизод, в котором лучший форвард 
"Айлендерс" Мэтт Барзел вышел один на один с голкипером. Барзел нанес 
отличный вроде бы бросок в девятку, но шайба стукнулась о вовремя и куда 
нужно поднятую ловушку Федотова. 
"Филадельфия", сравняв счет на излете основного времени, после замены 
вратаря на шестого полевого игрока все же уступила в овертайме после 
попадания Брока Нельсона, но очко взяла. А для нее сейчас, на финише 
"регулярки", и такой проигрыш на вес золота. Филадельфийцы ведут жестокую 
борьбу за путевку в кубковую стадию. После матча против "Айлендерс" они 
формально находились в зоне play-off, но положение команды было шатким. 
"Филадельфия" занимала третье место в дивизионе Метрополитен, лишь на 
балл опережая "Вашингтон Кэпиталс", у которого к тому же было три игры в 
запасе. 
Новичок "Филадельфии" Иван Федотов достаточно уверенно провел свой 
дебютный матч в НХЛ против "Нью-Йорк Айлендерс", отразив 19 из 21 броска.   

https://www.kommersant.ru/doc/6610743 

К заголовкам сообщений 

"Он суперзвезда" Артемий Панарин бьет рекорды НХЛ. Как российскому 
хоккеисту удалось выйти на пик формы в 32 года? (Lenta.Ru, Москва, 3 
апреля 2024) 
Артемий Панарин - один из лучших российских хоккеистов современности. В 32 
года он проводит самый успешный сезон в Национальной хоккейной лиге (НХЛ). 
Нападающий "Нью-Йорк Рейнджерс" набрал уже больше 100 очков по системе 
"гол плюс пас" и стал самым результативным игроком в отдельно взятом сезоне 
среди 32-летних хоккеистов в XXI веке. "Лента.ру" - подробнее о том, как и почему 
Панарин вышел на пик формы уже после 30, и о том, какой карьерный путь он 
проделал: от простого парня из Челябинской области до любимца Нью-Йорка. 
"Все четко у нас, едем в поезде - колбасочка, огурчики, дошики" 
Рассказывая про многих известных спортсменов, можно опустить историю 
детства и становления, но не в случае с Панариным. Его история будет неполной 
без упоминания, откуда он родом. Потому что даже сейчас, являясь долларовым 
миллионером, он сохраняет очень тесную связь с малой родиной. 
Артемий родился в маленьком городке Коркино Челябинской области. Хоккеем 
начал заниматься в Челябинске, на тренировки в областной центр шесть дней в 
неделю его возил дед. Родители Панарина рано развелись, сам хоккеист в 
публичном поле их никогда не упоминает. В отличие от деда и бабушки, которые 

https://www.kommersant.ru/doc/6610743


 

 

его воспитывали. Во время каждого отпуска в НХЛ хоккеист до сих пор в первую 
очередь едет не на островные пляжи, а в Коркино. 
Хочется просто побыть с родными, посидеть во дворе, пощелкать семечки, 
выпить какой-нибудь йогурт из "Пятерочки". Этого в США я лишен, за этим я и 
еду 
Артемий Панарин  
Панарин - четвертый среди россиян в НХЛ по сумме контракта (больше зарплата 
только у Овечкина, Капризова и Сергачева - прим. "Ленты.ру" ). В 2019 году он 
подписал семилетнее соглашение с "Нью-Йорк Рейнджерс", по которому в год он 
получает около 11,5 миллиона долларов. Несмотря на это, Артемий сохраняет 
образ простого уральского парня. Несколько лет назад в отпуске он поехал из 
Санкт-Петербурга в Челябинск на обычном поезде. Любители хоккея 
отслеживали маршрут его движения и приходили на перроны в своих городах, 
чтобы что-то подарить или просто сфотографироваться. Панарин никому не 
отказывал, а ближе к ночи в сторис записывал видео, где извинялся, говорил, 
что ложится спать, и просил больше никого к поезду не приходить. 
Все четко у нас. Едем в поезде - колбасочка, огурчики, дошики. Неопытный 
человек всю приправу высыпал - теперь рот будет щипать. Водочки нет - все 
нормально, спортсмены едут 
Артемий Панарин  
История с поездом - не единственная в своем роде. В сети можно найти видео, 
как Панарин разъезжает по Коркино на тракторе и сливается с местными 
настолько, что в нем никогда не узнаешь одного из лучших хоккеистов 
современности. В Коркино есть улица Панарина - она названа в честь прадеда 
Артемия. Николай Панарин был Героем Социалистического Труда, работал 
экскаваторщиком на угольном разрезе и избирался депутатом Челябинского 
областного совета. 
"Спасибо за работу, братан. Езжай обратно в "Витязь"" 
Первой профессиональной командой Панарина был подмосковный "Витязь". 
Артемий дебютировал в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) в 2008 году за 
две недели до 17-го дня рождения. В 2011-м он в составе сборной России стал 
чемпионом мира среди молодежи. Тогда в эпичном финале наши хоккеисты 
победили Канаду 5:3, уступая после второго периода со счетом 0:3. Панарин в 
том матче забросил победную шайбу. 
После успешного турнира Артемий сменил ни на что не претендующий "Витязь" 
на казанский "Ак Барс". Но в столице Татарстана у хоккеиста не сложилось. 
Главный тренер "Ак Барса" Владимир Крикунов часто критиковал игрока, а затем 
вообще вывел из основного состава "за то, что плохо играл". Панарин провел в 
Казани один сезон, затем, со слов самого хоккеиста, ему было сказано: "Спасибо 
за работу, братан. Езжай-ка обратно в "Витязь"". 
Следующий шанс попробовать силы в большой команде КХЛ Панарин получил 
через сезон, когда из "Витязя" перешел в СКА. В 2013 году он подписал 
соглашение с клубом из Петербурга на два года и в последний сезон действия 
контракта выиграл со СКА Кубок Гагарина, набрав 20 очков в 20 матчах плей-
офф. 
2015 год вообще стал переломным в карьере Артемия. Кроме чемпионства в КХЛ 
и последовавшего за этим переезда в Северную Америку, Панарин 
познакомился с будущей женой. Это случилось в мае, во время чемпионата мира 
по хоккею в Чехии. На банкете после завершения турнира он впервые встретился 
с дочерью главного тренера сборной России Олега Знарка Алисой. Тогда 
Панарин еще не знал, что скоро начнет называть Знарка "тестяриком". У Артемия 



 

 

и Алисы завязались отношения, в мае 2020-го Панарин сделал предложение, в 
январе 2023-го у пары родился первенец, в феврале 2024-го - второй ребенок. 
"Колдер Трофи" и Хлебушек 
Весной 2015 года 23-летний Панарин подписал контракт с клубом НХЛ "Чикаго 
Блэкхоукс". Интересно то, что российский хоккеист никогда не попадал на драфт, 
где обязательно оказываются самые талантливые молодые хоккеисты со всего 
света. Тем не менее в первой же игре за "Чикаго" он стал автором заброшенной 
шайбы в ворота "Нью-Йорк Рейнджерс" - команды, в которой он сейчас проводит 
лучший сезон в жизни. 
Тогда, в регулярном чемпионате НХЛ-2015/2016, Панарин набрал 77 очков в 80 
матчах и получил "Колдер Трофи" - приз лучшему новичку сезона. Он стал всего 
седьмым российским хоккеистом в истории, который удостоился этой награды. В 
борьбе за нее он опередил одну из главных звезд современного хоккея - Конора 
Макдэвида. 
Во время игры за "Чикаго" к Панарину приклеилось прозвище Хлебушек, которое 
с ним до сих пор. Дело в том, что в США есть сеть пекарен Panera Bread. Тренер 
"Чикаго" Джоэль Кенневиль сразу назвал хоккеиста Breadman, а затем название 
разлетелось среди болельщиков и экспертов. Хоккеист отмечал, что с тех пор 
часто получает в подарок от фанатов самые разные хлебобулочные и 
кондитерские изделия. 
"Жил десять дней без связи в лесу" 
Прежде чем оказаться в составе "Рейнджерс" - нынешней команды - Панарин 
после "Чикаго" на пару лет стал игроком "Коламбус Блю Джекетс". Там по итогам 
дебютного регулярного чемпионата он набрал 82 очка, что по сей день является 
рекордом клуба. Артемий также стал лучшим снайпером и ассистентом команды, 
а также лидером среди форвардов по игровому времени, лидером по показателю 
полезности и перехватам. Но, как рассказывал Панарин, поначалу он не был рад 
обмену в "Коламбус". 
Это был шок. Я находился на пути в аэропорт, ехал один на Алтай с палаткой - 
хотел сделать эксперимент и пожить в лесу несколько дней. Мне позвонила жена 
и сказала, что нас обменяли. Как гром среди ясного неба 
Артемий Панарин  
Дикарем в лесу Панарин все-таки пожил. Уже являясь игроком "Нью-Йорка", 
часть своего отпуска он провел на Алтае. "Жил десять дней без связи в лесу. Мы 
с другом вставали в 4:30 утра, через час шли на рыбалку. Потом ходили за 
земляникой в лес. Лицо красное от сока, на душе счастье", - рассказывал 
спортсмен. 
В целом нынешний Панарин очень отличается от более молодого образца 
самого себя. В июне 2022 года он признался, что у него диагностировано ОКР 
(обсессивно-компульсивное расстройство, при котором у больного 
непроизвольно появляются навязчивые, мешающие или пугающие мысли, - 
прим. "Ленты.ру" ). По этой причине хоккеист отказался от использования 
смартфона, купив кнопочный телефон. Такой отказ доставлял неудобства 
сотрудникам и игрокам "Нью-Йорк Рейнджерс", которые не могли оперативно 
связаться с Артемием в командных чатах. Но это не переубедило Панарина 
вернуться к гаджету. 
Россиянин перестал пользоваться социальными сетями, удалив со своей 
страницы в Instagram ( соцсеть запрещена в РФ; принадлежит корпорации Meta, 
которая признана в России экстремистской и запрещена ), на которую подписаны 
более полумиллиона человек, все фотографии кроме одной, на которой он 
запечатлен еще ребенком. 



 

 

Перед началом нынешнего сезона Панарин сбрил кудри, которые были его 
визитной карточкой предыдущие несколько лет. Как заявили в окружении игрока, 
он сделал это, чтобы обнулить неудачный отрезок карьеры - в прошлом сезоне 
россиянин был неплох в регулярном чемпионате, но в плей-офф его "Рейнджерс" 
вылетели в первом же раунде, а сам Панарин не показал ничего 
вразумительного. 
Фокус исключительно на хоккее дал максимальные плоды в нынешнем сезоне. 
Панарин переписал несколько клубных рекордов и рекордов лиги. Форвард стал 
первым игроком "рейнджеров" в XXI веке, которому удалось отличиться в девяти 
домашних встречах подряд. Он также обновил достижение "Нью-Йорка" по 
продолжительности результативной серии со старта чемпионата - таких матчей 
в активе россиянина 15. Панарин проводит самый результативный сезон в 
истории НХЛ среди 32-летних игроков в XXI веке - впервые в карьере он 
преодолел барьер в 100 очков в регулярном чемпионате. Такой 
результативности у хоккеистов "Рейнджерс" не было со времен Яромира Ягра, 
который 18 лет назад набрал 123 очка в 82 матчах. 
Он суперзвезда. Иногда его игру невозможно описать словами. Не знаю, что 
сделало бы меня более счастливым, чем нахождение Панарина в команде 
Мика Зибанежад хоккеист "Нью-Йорк Рейнджерс"  
Рубеж в 100 очков Панарин перешел во встрече с "Филадельфией" 27 марта, 
когда россиянин сделал сразу три голевые передачи. "Нью-Йорк" выиграл матч 
со счетом 6-5 в овертайме и благодаря этой победе тоже разменял сто очков в 
таблице. А еще стал первым клубом НХЛ нынешнего сезона, который 
официально оформил м путевку в плей-офф. 31 марта Панарин в игре с 
"Аризоной" снова устроил раздачу передач - он оформил ассистентский хет-трик 
и один раз забросил сам. 
В США российского хоккеиста заслуженно хвалят. Например, ведущий подкаста 
The Blue Crew Эвери Заретски назвал Панарина богом и призвал отдать ему 
"Харт Трофи" (приз самому ценному игроку регулярного чемпионата НХЛ - прим. 
"Ленты.ру" ). Болельщики тоже без ума от Хлебушка, ему регулярно устраивают 
овации на домашней для "Рейнджерс" арене "Мэдисон Сквер Гарден". Наконец, 
он носит на груди нашивку ассистента капитана команды. Значимость Панарина 
для нынешнего "Нью-Йорка" можно проиллюстрировать статистическим фактом: 
за пять лет в "Рейнджерс" он набрал почти 450 очков - намного больше, чем 
любой из партнеров по команде. 
Три сезона по 95+ очков. Один сезон со 100+ очками. без малого 450 очков в 340 
матчах, и это еще не конец. Личный снайперский рекорд - на пятый год контракта. 
Артемий Панарин - одно из лучших подписаний свободных агентов всех времен? 
Bleacher Report  
Впереди - решающая часть сезона. Именно она определит, исторический ли 
сезон проводит Панарин или просто очередной хороший.  

https://lenta.ru/articles/2024/04/03/superzvezda/ 

К заголовкам сообщений 

"Аризона" может выбрать Демидова на драфте НХЛ по версии ESPN, 
"Калгари" - Силаева, "Вашингтон" - Чернышова, "Каролина" - Артамонова 
(Sports.ru, Москва, 2 апреля 2024) 
ESPN считает, что Иван Демидов может быть выбран Аризоной на драфте НХЛ.  
ESPN представил модель драфта НХЛ. Команды распределены в рейтинге по 
проценту набранных очков в турнирной таблице регулярного чемпионата. 

https://lenta.ru/articles/2024/04/03/superzvezda/


 

 

По мнению ESPN, в первой десятке могут быть два россиянина - Иван Демидов 
и Антон Силаев. 
Список выглядит следующим образом:  
1. "Сан-Хосе" - н Макклин Селебрини (университет Бостона) 
2. "Чикаго" - з Артем Левшунов (университет Мичигана) 
3. "Анахайм" - н Кайден Линдстрем ("Медисин Хэт") 
4. "Коламбус" - н Коул Эйзерман (программа USNTDP) 
5. "Аризона" - н Иван Демидов ("СКА-1946")  
6. "Оттава" - з Сэм Дикинсон ("Лондон Найтс") 
7. "Монреаль" - н Беркли Каттон ("Спокан") 
8. "Калгари" - з Антон Силаев ("Торпедо")  
9. "Баффало" - з Зейн Парех ("Сагино") 
10. "Сиэтл" - з Зеев Буйум (университет Денвера) 
... 
18. "Вашингтон" - н Игорь Чернышов ("Динамо")  
... 
27. "Каролина" - н Никита Артамонов ("Торпедо").  

https://www.sports.ru/hockey/1115966622-arizona-mozhet-vybrat-demidova-na-
drafte-nxl-po-versii-espn.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

ХК "Сибирь" проведет благотворительный матч в память о жертвах 
теракта (Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 2 апреля 2024) 
Хоккейный клуб "Сибирь" проведет благотворительный матч с "Сибсельмашем" 
в память о жертвах теракта в "Крокус Сити Холле".  
Игра состоится 10 апреле на "Сибирь-Арене". Все вырученные средства команда 
направит в фонд помощи пострадавшим. Билеты на матч можно приобрести 
онлайн или в кассах ЛДС.  
Напомним, что теракт в концертом зале в Подмосковье произошел 22 марта. По 
последним данным, в результате трагедии погибли 144 человека.  

https://nsk.aif.ru/society/hk-sibir-provedet-blagotvoritelnyy-match-v-pamyat-o-
zhertvah-terakta 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/hockey/1115966622-arizona-mozhet-vybrat-demidova-na-drafte-nxl-po-versii-espn.html
https://www.sports.ru/hockey/1115966622-arizona-mozhet-vybrat-demidova-na-drafte-nxl-po-versii-espn.html
https://allhockey.ru/news/show/513210-Arizona_mozhet_vybrat_Demidova_na_drafte_NHL_po_versii_ESPN
https://nsk.aif.ru/society/hk-sibir-provedet-blagotvoritelnyy-match-v-pamyat-o-zhertvah-terakta
https://nsk.aif.ru/society/hk-sibir-provedet-blagotvoritelnyy-match-v-pamyat-o-zhertvah-terakta

